
DECLARAÇÕES DE EMPRESAS - A De�
legacia da Receita Federal, em Florianópo
lis, informa que as empresas com balanços
encerrados até 30 de setembro do ano

passado, deverão apresentar' suas declara
ções de rendimentos até a próxima segun
da-feira, O pagamento da primeira cota do
imposto correspondente, deverá ser efetua
do no ato, pelos contribuintes atingidos
pelo regime de duodécimos e, até 20. de
fevereiro, quando não sujeitos ao referido
sitema.

MPO - Pressão Atmosférica Média
.6 milibares. Temperatura média do

d: ,8.00. máxima insolação 44.00. míni
m � á noite . 20.70. (No Planalto média
m a 17.20.) Cumulus, Stratus, Cumulu
ni e,us., de claro a encoberto. Nevoeiro
n � no Tempo: No Planalto: Trovoadas
es ,;; sas, granizos esparsos no oeste, passan
d( bom No litoral: Bom durante o dia,
in& abilidades esparsas e passageiras á noite.
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Vendavalmala3 ssoas,
fere 50 e···deslr

I

-
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40·casasem om,Jardim
Um vendaval matou três pessoas, feriu 50 e destruiu 15 casas de madei
ra, danificando outras 50 residênci as, ontem à tarde no munic ípio de
Bom Jardim da Serra. A tragédia durou menos de um minuto, quando
os ventos, a 'uma velocidade calculada em torno de 126 quilômetros por
hora, castigaram primeiro uma rua da periferia, atingindo, em seguida,
toda a área 'urbana da cidade. Uma das vítimas fatais foi identificada
como sendo Líria Rodrigues, de 70 anos, e as demais não são co ..

nhecidas, mas sabe-se que pertencem à família Rodrigues e são

_ mulheres. Os feridos estão recebendo assistência: do médico de Bom
Jardim da Serra (só há 'um na cidade) que utiliza 'o Posto do Funrural

para pres�,ar socorros. Cerca de 20 famílias desalojadas de suas casas

estão abrigadas num galpão e em residências particulares, Muitos
moradores fugiram para São Joaquim, procurando escapar da fúria
dos ventos e buscar socorros médicos. Houve corte de energia elétrica
e o suprimento de àgua potável sofre interrupção (página 11 ).

Konder prega o abandono das
posições\ contra a democracia
Colocando três fatores - comportamento

.

da classe política e da imprensa,
superação das dificuldades econômicas e

.

. a conjuntura internacional - como

fundamentais para que o PaÍ; atinja a,
"

. plenitude democrática. o Governador
Konder Reis disse ontem que recomendava

'.

o abandono das posições suicidas.
favoráveis a recuo; e mtransígêncías,

Afirmou que, se solicitado, dará, .

sua contribuição à execução do projeto
político do Presidente Geisel na

audiência que este lhe concederá no

dia 8 e informou que poderão ocorrêr
mudanças no [iômeiro escalão do Governo,

"desde que necessárias à diminuição das
despeses de custeio do Estado",� com �

quais' mostrou-se preocupado (pagina 3).

-Ó, '

Agentes da Polícia Federal prenderam dois <lo; quatro ssseltantes da agência do Banco Bamedndus no Estreito. recuperando todo o
.

dinheiro roubado. cujo valor não foi revelado. Os ladrões encontravam-se no interior de uma oficina mecânica contando o dinheiro
e fugiram pelo telhado quando perceberam a chegada dos policiais. sendo detidos num matagal existente nas proximidades. Roberto

Pessoa Costa e José dos Santos Machado foram os presos. Dos outros conseguiram. escapar ao cerco. O plano
do asselto fbi montado na oficina. onde a Polícia encontrou mn monte de cédulas e cheques, um fuzil e três .revôíveres (p.ágina 11)
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Madri - O assassinato de três policiais
agravou a tensão política na Espanha. Os
atentados ocorreram em pleno dia: num

deles, dois homens vestidos com imper
meáveis entraram numa agência de cor

reios, no sudoeste da capital, e balearam

os- dois goardas de serviço. Era pouco
mais de meio-dia, e nenhuma das oito

pessoas que estavam no posto ficou fe

rida.

. O premier Adolfo Suarez ordenou que

sejam interrogados todos os extremistas
detidos. Nesta semana, já morreram sete

pessoas em atentados terroristas. Todos
eles são atribuídos à extrema-direita, que
tenta a todo custo impedir a abertura de

mocrática projetada pelo governo,
No segundo atentado, três homens me-

'.

tralharam dois membros da guarda civil

em outra agência de correios, junto a uma

estrada nos arredores da capital. Ambos
estão gravemente feridos. Quando um

veículo da guarda civil atendeu ao cha-

Montevidéu O governo de Aparício Mendez
decretou o fim do tradicional regime político

I' uruguaio ao realizar a intervenção em todos
os tribunais eleitorais e ao designar, pela pri
meira vez na história do país, um ministro da
Justiça.
Fernando Bayardo Bengoa, destacado ad

vogado de 53 anos, já assumiu as novas fun
ções em' cerimônia que contou com a pre
sença do presidente Mendez e de alguns
membros de seu gabinete. Bengoa, catedrá-
"tlco de ciireito penal, exercerá anteriormente
os carços de fiscal de tribunal-e procurador
geral da nação.

Em outra medida de grande importância
política, o presidente Mendez determinou a

intervenção no Tribunal eleitoral, acusando:
as autoridades judiciais de pertencerem a
"uma época de governo ultrapassado"·. No
meou três novos ministros para o tribunal,
todos eles ligados a partidos tradicionais.

Londres - A reprovação internacional não
conseguiu seu objetivo' de impedir a realiza
ção de torturas no Uruguai, segundo divulga
ções da Agência Anistia Internacional. A
agência com sede em Londres, informou que
desde que publicou dados sobre a morte de
22 dissidentes uruguaios por tortura, em
1975, soube da morte na prisão de cerca de 10
opositores políticos do atual regime.

A organização defensora dos direitos hu
manos declarou que "prisões em grande es
cala, principalmente de médicos-e professo
res, em Artigas, Salto e Tacuarembo, em de-

Dissidentes

tchecos não

deixam o país
Viena - Os dissidentes checos não

obedecerão a ordem de abandonar o

país. Eles se apresentaram ao escritório
de passaportes de Praga, como havia
sido ordenado, mas se negaram a assi
nar os documentos de emigração. Ob
servadores disseram que expulsá-los à
força seria uma violação das leis do país,
além de afetar as relações com a vizinha
Áustria, que aceita conceder asilo polí
tico.
Hecusaram-se a assinar sua saída o

dramaturgo Pavel Kobout e os ex-líderes
políticos Frantisek Kriegel, Zdenek Mly
nar e Milan Hueb. Estes três últimos par
ticiparam do movimento de liberação
Primavera de Praga, sufocado pelo
pacto de Varsóvia em 1968. Eles fazem
parte dos 300 escritores, artistas e pro
fissionais liberais que assinaram a Carta
77, manifesto que pede ao governo
maior respeito aos direitos humanos.
As fontes declararam que Hueb, ao

s� do escritório de passaportes, disse
aos jornalistas ocidentais que "acha
mos que não podem nos roubar o país'
desse modo", O chanceler austríaco'
Bruno Kreisky afirmou quinta-feira que
expulsar os dissidentes checos seria
uma "franca contradição dos acordos
de Helsinqui", que garantem os direitos
humanos, O acordo foi subscrito por 35'
nações, inclusive a Checoslováquia,

ESPANHA
mado de emergência, várias rajadas de

metralhadoras feriram mais quatro agen
tes.

Há várias semanas o governo propor
ciona escolta policial a líderes comunis

tas, socialistas e liberais, embora conti

nue negando legalidade ao Partido Co

munista e sendo acusado de permitir que
os extremistas de direita circulem arma

dos. A Associação dos Advogados de

Madri, que condenou a matança de cinco

advogados num escriíó;io da capital, foi
uma das primeiras entidades a condenar

os assassinatos de policiais. A tensão

provocada pelos atentados é agravada,
ainda pelo sequestro, recentemente, do

presidente do Conselho de Estado Anto
nio. Maria de Oriol e do presidente da Su

prema Corte Militar, general Emílio Vil

laescusa. Os jornais liberais da capital
acusam a extrema-direita pelos seques
tros, que estariam sendo feitos com auxí
lio e cobertura policial.

A posse do ministro da Justiça ocorre em
meio a insistentes rumores sobre uma futura
intervenção no poder judiciário, atualmente
independente do poder político. O presidente
da Suprema Corte, Sabino Dante Sabini, re
sumiu, em declarações à imprensa, os temo
res dos meios judiciais e do foro: "Temos
esperança de que o Ministro da Justiça aja de
acordo com os preceitos legais, protegendo a

justiça".
O próprio ministro, ao ser consultado por

jornalistas pouco depois de assumir o cargo,
disse que "era muito cedo" para dizer se o

poder judiciário ficará no futuro vinculado a
seu ministério, mas não afastou tal posslblll
dade. O novo tribunal eleitoral será presidido
pelo ex-ministro do Interior, Nicolas Storace
Arrasa. Terá como auxiliares Camilo Pereira
Uruena, více-prestdente, e Ricardo Cerro. Os
dois primeiros pertencem ao partido nacional
e Cerro ao Colorado.

zernbro . de 1976, provocaram pelo menos
uma morte". O cadáver de Raul Facio, de 24
anos de idade, segundo comunicado da
Agência, foi devolvido a sua família pouco
depois de sua prisão em Bella Union. Um pro
fessor preso na mesma época, identificado
apenas pelo apelido de Porta, também mor-
reu na prisão. .

Os prisioneiros a julgamento, sob a jurisdi
ção de um juiz militar, desaparece das pris
ões. Entre eles o dirigente do Partido Comu
nistaJaime Perez, que foi visto pela última vez
por sua esposa na prisão de Libertad no dia
15 de setembro do ano passado.'

na Argentina

Polícia. O maior obstáculo à abertura.
Madri - Durante muitos anos, o generalissimo Francisco

Franco manteve a Espanha sob sua lei e sua ordem, eliminando os'

inimigos de sua ditadura direitista n�s câmaras secretas dos
quartéis policiais, castigando-os nas ruas e sentenciando-os nos

tribunais. Quatorze meses depois que morreu o homem que go
vernou a Espanha desde 1939,finalizada a guerra civil que havia
começado três anos antes, a polícia se converteu subitamente
num problema gravíssimo para o go�erno do reiJuan Carlos e, na
,opinião de muito espanhóis, inclusive membros do gabinete, em
um grave obstáculo para a tentativa nacional de levar o país pelos
caminhos democráticos.

Começou uma onda de terrorismo direitista, coincidente com o

início da primeira campanha eleitoral do pais em 40 anos, com
vistas à realização de eleições legislativas livres, e renovaram-se
as insinuações demúltiplos setores de que a polícia colabora com

,

os[ranquistasfanáticos para impedir que o processo de democra
tização siga em frente.

- a verdadeiro problema agora não é o separatismo basco,
nem o comunismo, nem a possibilidade de um golpemilitar, disse
um importante diplomata estrangeiro, acrescentando: "o pro
blema é que a polícia não está sendo controlada e que o governo
pós-franquista nemsempre pode contar com ela para que obe-
deça as ordens emanadas do executivo". '

A afirmação do diplomata evocou se?;ltimentos manifestados
por outros personagens importantes dentro e fora do governo do
primeiro-ministro Adolfo Suarez: a polícia ajuda os [ranquistas
intransigentes em uma campanha dirigida para demonstrar que
"a lei e a ordem" comuns nos 36 anos de ditadura desapareceram.
a assassinato de cinco advogados sindicais comunistas por

terroristas de direita, a morte de dois estudantes em manifesta
ções e o segundo sequestro politico grave sem solução aumenta
ram as suspeitas contra a parcialidade policial. Fontes oficiais
sugeriram que a prisão do secretário-geral do partido comunista
espanhol, Santiago Carrillo, membro de destaque da aliança de
oposição que 'negocia com Suarez a transição para um governa
democrático de estilo europeu-ocidental, teve como principal
objetivo colocar em situação embaraçosa o primeiro-ministro,
sem conhecimento prévio da hierarquia policial.
A Associação de Advogados de Barcelona, ao expressar sua

preocupação pelos crimes, pediu a renúncia do Ministro de Jus
tiça Rodolfo Martin Vílla e de seus principais colaboradores,
acusando-os de não estar em condições de"deter os grupos terro
ristas". Sem mencionar a extrema-direita, o governo reconheceu

a existência de uma campanha em curso contra suas reformas, ao
qualificar o sequestro, esta semana, do presidente da corte su

prema de justiça militar, tenente-general Emílio Villaescusa, de
tentativa de "provocar o exército".

Nos últimos dias apareceram versões de que tanto o sequestro
do militar quanto o do conselheiro do reiAntonio Maria de Oriol
foram obras da extrema-direita. Um alto funcionário do gooerno,
identificado como o ministro dos sindicatos, Enrique da Mata,
concorda com essa hipótese ao qualificar o sequestro de Oriol
como "um estranho caso que surpreenderá a muitos quando for
resolvido". Declarou que pessoalmente não acredita que o su

posto bando esquerdista "Grapo", a quem os dois sequestro são
atribuídos, realmente exista.

a jomalliberal "EI País" afirmou que o governo, ao anunciar
uma nova ofensiva contra a violência, admitiu ao mesmo tempo
as exigências de resgate, prometendo anistia para os presos polí
ticos. Acrescentou que se o "Crapo" e tiver mesmo por trás dos
sequestres, os dois sequestrados deveriam ser libertados nospró-

- ximos dias.
'

"EI País", porém, destacaque "chegamos a um ponto no qual
não podemos descartar, de uma vez e definitivamente, a hipótese
de que o Grapo seja um grupo independente demilitantes revolu
cionários de extrama-esquerda" .

a governo tenta aumentar seu controle sobre as operações
policiais, mudando o chefe da guarda civil, nomeando um novo

chefe da guarnição policial de Madri, designando novos funcio
nários de seg�rança e apoiando todo o movimento de democrati
zação nos quadros da instituição, com a passagem. para a reserva

de generais, substituindo-os poroficiaismais liberais.Aumentou
ainda em quase 60milhões de dólares o orçamento policial e deu à
polícia poderes para confiscar armas em poder de pessoas suspei
tas ou prender pessoas sem necessidade de autorização judicial.
Mas a verdade é que a polícia só efetuou algumas prisões de pouca
.invportãncia e não teve sucesso significativo desde que os seques
tros e a violência irromperam no cenário espanhol nesses últimos
dois meses.

Uma mulher que presenciou o assassinato dos cinco advogados
comunistas disse que a polícia a interrogoumuito sobre o motivo
pelo qual estacamreunidas as vítimas e pouco sobre a tra,gédia
propriamente dita. Esta situação encontra em parte seu comen

tário nas colunas do matutino falangista de direita "Arriba", que
deu a seguinte opinião: "Gostaríamos de chegar às eleições sem

nenhuma vitima a mais. Porém sabemos que -isso é impossível".

cessária para o lançamento
perfeito do projétil, capaz de
conduzir uma carga explosiva
de alta potência. O míssil
Cruise é uma espécie de bom
bardeiro automático, viajando
pelo espaço a velocidades
bem inferiores às de outros
mísseis de longo alcance.
A' União Soviética, por sua Brown deseja que a Marinha

vez, quer que o novo tratado transifra a tecnologia do míssil
sobre armas nucleares res-, Tomahawk para a construção
trinja o número de mísseis do Cruise, dedicando-se to
Cruise, enquanto os Estados talmente ao projeto a partir de
Unidos exigem um limite para 1979. Ele disse que está inte
a fabricação dos bombardei- ressado em todas as variações
,ros soviéticos Backfire. Até deste último, mas ainda não
agora{ entretanto, nenhum decidiu se desenvolverá todos
deles concordou com os pla- os programas, pois o fator-
nos apresentados. econômico terá importância
A estratégia de Brown inclui- decisiva na resolução do as

ria somente os mísseis Cruise, sunto.

a serem usados contra a Eu
ropa Oriental, e não centra ii
União Soviética. Os alvos da
Europa Oriental incluiriam os

comandos das forças do Pacto
de Varsóvia, os depósitos de
armamentos e os centros fer
roviafios, entre outros.

Monda.le se
�

\

encontra hoje

com Giscard
Paris- O programa fiscal ede obras públicas, de30 bilhõesde

dólares, traçado pelo presidente Jimmy Carter, dos Estados Uni-
_

dos, contribuirá para dinamizar' a economia mundial, disse,
ontem o vice-presidente Walter Mondale ao secretário-geral da
organização que reúne as nações mais desenvolvidas do mundo
ocidental. Ele chegou a esta capital, procedente de Londres,
onde se reuniu por várias horas com o vice-presidente norte
americano, em Londres, disse temer que 1978_poderá trazer
ao mundo alguns problemas gravíssimos.

.

O tema prtncipat da viagem de 10 dias que Mo.ndale realiza tem
sldo a situação econômica mundial, ainda que também esteja
servindo para apresentar o governo de Jimmy Carter ante os

principais aliados dos Estados Unidos, incluindo o Japão, etapa
final. Hoje, o vice-presidente norte-americano se avistara no pa
lácio do Eliseo como presidente Valery Giscard D'Estaing.

N ruega 'I

Oslo - As utoridad
norueguesas )rendera�
um funcionário do ministi
rio do Exterior curante UI1i.
reunião secreja e ileg�com dois adidos da embai
xada soviética, quantiiforam trocadas inforl1'l
ções sigilosas. Este tu�
cionário foi preso e conte
squ a entrega. dos inforn,
secretos ao agente SOVi'
tico. Ao mesmo tempo, o'
tros três funcionários ti
embaixada tora expulso
e declarados "oerson,
non gratas" ne iaís, so
a acusação de te1rem o
direitos que II. dá "sla
tus" diplorr rico.
primeiro-minis' ro Odva
Nordll dlsse

à

irru rensaqu
foi pedido ao correspo
dente em Oslo da agência
de notícias �a.ss que deix'
o país o mais rápido pose
vel. Se não atender à soliei
tação será expulso. ,

Nordli assinalou que, ni
opinião do governo, não há
relação entre o funcionário
norueguês do Ministério
os dois adidos, as ativida'
des ilegais de outros três
funcionários da embaixada
e ,o correspondente da
Tass. O governo consider
que o caso é muito grave "e
por isso a reação teve que
ser rigorosa". Os nomes
dos expulsos não foram di,
vulgados.

Michelsen
•

reorganiza

gabinete
Bogotá - O presidente

Alfonso Lopez Michelsen
está reorganizando seu ga·
binete ministerial de coli:
gação entre liberais e con

s_ervadores com a designa:
ção de dois técnicos, em

substituição a dirigentes
políticos que renunciaram
para participar da cam

panha presidencial
O conservador Miguel

Urrutia, que vinha díri,
gindo o Departamento de
Planejamento, foi desig
nado ministro das Minas e

Energia, substituind
Jaime Garcia Porro, que
deixou o governo para ten
tar sua indicação como cano

didato à presidência pelo
Partido Conservador. O
embaixador interino ante as

Nações Unidas Rafael
Ribas Posada (liberal) foi
nomeado ministro da Edu
cação, no lugar de Her
inando Duran Dusan, que
participará da campanha do
ex-chanceler Júlio Cesar
Turbay Ayala.
Os dois novos ministros

não possuem projeção polí
tica nacional. O fato indica
que o presidente pretende
manter, nos seus últimos
meses de governo, elemen
tos .qualificadamente técni
cos, caracterizando, sua de
cisão de não interferir na

campanha eleitoral. Não se,

esperam novas trocas no

ministério, pois mantendo
sua linha de neutralidade
-desde o ano passado, Lopez
designou um técnico em

agropecuária, Rafael Pardo
Buelvas, para assumir o mí
nistério do Governo (Inte
rior), que tem entre suas

atribuições as questões po-.
líticas e eleitorais.

Corvalan está;
visitando

a Alemanha
Berlim Oriental - Para

uma extensavisita, chegou
ontem. à AlemanhaOriental,
o secretário-geral da Par-.
tido Conunista chileno Luis
Corvalan, informou a agên
cia ADN. Corvalan e sua,
mulher chegaram de Mos
cou, num avião especial, e j

desembarcaram no aero- ,

porto de' Schoeriefe ld, �
sendo recebidos pelo j
secretário-geral Erich "

Honnecker e por uma mul- ,

tidão de 50mil pessoas. Ele
visita a Alemanha a convite 1

de Honnecker, que elogiou
muito o papel desempe
nhado pela União Soviética:
na liberação do líder chi- :
leno. Corvalan foi libertado .

pela junta militar chilena:
após três anos de prisão, em :
troca da libertação do díssi-

.

dente soviético Vladimir
Bukovski. A imprensa
alemã-oriental não men
cionou uma só vez a troca
dos dois prisioneiros, afir
mando sempre que a liber
tação de Corvalan fora re

sultado de 'uma campanha
internacional de solidarie
dade. O mesmo disse Hon
necker quando deu as 3J
boas-vindas. 1

16 gu�rrilheiros
mortos ontem

Buenos Aires - No 'quinto dia conse
cutivo de violência política na Argentina,
já se eleva para 122 o total de vítimas
desde o começo do ano. Nas últimas 24
horas foram mortos 16 guerrilheiros.
Apenas um policial ficou ferido segundo
informes oficiais. Fontes policiais in
formaram ontem que um casal de supos
tos guerrilheiros morreu na noite de
quinta-feira, durante um tiroteio com mi
litares. O conflito ocorreu na cidade de
La Plata, quando o casal não acatou a
ordem de parar durante um controle de
identificação. Em outro episódio, uma
bomba explodiu, mas sem causar víti
mas, na casa do diretor de uma empresa
siderúrgica,
Há três dias, outra bomba explodiu na

residência de outro diretor da mesma

empresa, ferindo sua filha de sete anos.
Esta empresa tem sido envolvida nos úl
timos dias em conflitos sindicais, por
aumentos salariais reClamados por seus
trabalhadores. Os reajustes não foram
concedidos.
Cinco guerrilheiros foram mortos

antes do ams ihocer em duas batidas
realizadas po. ;:'jliCiais e militares em

Rosário, s,er; ,1"( � fontes policiais. Mais
três foram rr "lnos .na cidade de La Plata,
quando fOrã"1 S' 'oreendídos por uma

patrulha na h," .m que escreviam "le-
.

mas subversivos" em uma parede.
'

Wãshington - O secretáriao
de Defesa dos Estados Unidos
Harold Brown está disposto a
acelerar a construção do mís
sil nuclear Cruise, arma que'
pode atingir alvos localizados
em regiões centrais da Eu- I

rapa Oriental. A fabricação
desse míssil é um dos maiores
obstáculos às negociações
entre norte-americanos e so
viéticos, desde o início das
conversações para um novo
tratado de não proliferação de
armas atômicas.

.

Mais mortes. A tensão aumenta.

URUGUAI
A nova medida de Mendez:

intervenção nos tribunais.

Denúncia: presos morrem tortur.ados.

Brown vai acelerar construção de mlssil
. ' '

Brown deseja também o

adiamento da construção de
um outro míssil - uma varia
ção do Cruise - para a Ma
rinha, porque, segundo ele. a

'Marinha não tem a técnica ne- Brown: a favor do "Cruise",

Von Braun internado.
A doença : câncer.

Washington - Werner

Von Braun' perito em fo

guetes que ajudou a dirigir
o programa espacial
norte-americano, está com

câncer desde 1975 e se en

contra hospitalizado há
três meses. Nascido na

Alemanha, ele foi líder dç
grupo que desenhou e

construiu mais de mil fo

guetes V-2, lançados por
Hitler 'contra a Grã
Bretanha durante a Se

gunda Guerra Mundial, e

que custaram a vida de

quase mil ingleses. Nos úl
timos dias de guerra, com

vários cientistas 'de seu

país, juntou-se às fileiras

norte-americanas. Esse

grupo de cientistas foi o

grande motivo de pro
gresso dos Estados Unidos
na ciência retropropul
são. A equipe de von Braun
construiu o foguete Júpi
ter, que pôs em órbita o

primeiro satélite norte

americano, o Redstone,
que por sua vez colocou em

órbita o primeiro astro

nauta do país; e o Sa
t'u rno.que transportou 12

astronautas à superfície da
lua.
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cente aumento das des
pesas de custeio, ele
anunciou que durante o

II seminário de avaliação
do desempenho da ad
ministração estadual, a

ser realizado nos dias 2,
3,4 e 5 de fevereiro, será
feito um estudo 'sobre a

estrútura administrativa
do Estado, "no sentido
de encontrar uma fór
mula pará diminuir as
despesas, sendo que as

alterações que poderão
surgir, serão conse

quências lógicas das
conclusões desse es

tudo" .

Ele frisou, a seguir,
que "não haverá mu

danças por motivos de
ordem política ou pes
soal, mas se elas ocorre
rem, virão em decorrên
cia das conclusões do
seminário".
-Ad final, Konder Reis

anunciou que estão
sendo realizados estu
dos sobre as possibili
dades de conceder au

mento ao funcionalismo
público estadual,
"mesmo porque o go
verno teve que tomar
certas medidas de não
conceder o aumento

previsto de 15%, nem \

mesmo o abono de na

tal. Por isso, o governo
tomou uma posição re-'
visionista quanto a ques
tão e por. isso estamos
examinando a possibili
dade de conceder este
aumento, dentro da re

ceita estadual".

KONDERCONTRA<eIIOSICÕES SUICIDAS»
O governo Konder pública, eu não prego o

I Reis disse ontem que o recuo, nem o silêncio e

comportamento da nem a intransigência.
classe política neste Muito pelo contrário, eu
ano, aliado ao trabalho recomendo o' abandono
da imprensa, serão os fa- das posições suicidas,

; tores fundamentais para frisou o governador.
·

que o presidente Er- Para sustentar seu

nesta Geisel execute o ponto de vista, Konder
.r; seu projeto político e Reis utilizou I como

'. promova mudanças es- exemplo a Constituição
"truturais na polltica brasi- de 1967, afirmando que
leira. . "hoje aqueles que a
- Para tanto - prosse- combateram manlíes

guiu - é necessário que tam grande saudade
os políticos dêem ampla dela. Quanto ao fato de
demonstração de inteli- . esse diploma legal não

gência, de visão dos ter podido cumprir o seu
acontecimentos, e aju- papel ria busca da pleni-

. ' dem para que possamos tude democrática, la
•

I chegar definitivamente à mentavelmente houve
;. plenitude democrática. uma contestação por
O diálogo entre as di- parte de grande maioria

veups correntes que da classe política brasi-
compõem a classe polí- leira".

'

tica é um componente COM GEISEL
:; dessa inteligência, mas Falando a respeito de

· evidentemente que não sua audiência no dia 8
,
o único fator para que se próximo com o presi

·

alcance esse objetivo. dente Geisel, o governa-
A seguir o governador dor antecipou que du

'condicionou as possí- rante o encontro vai tra
.

veis mudanças estrutu- tar de assuntos relacio
rais na política brasileira nados com a implanta

',- além do comporta- ção da usina siderúrgica
menta da classe política e usina de gaseificação

; e da imprensa - a dois do carvão de Santa Ca
novos fatores: "a ques- tarina.

. tão econômica do País e Afirmando que a au
>.
a conjuntura internacio- diência com o Chefe da
nal". Nação não inclui assun-

" - Quando eu digo tos de natureza política,
'que a execução do pro- Konder Reis contudo,

, jeto político depende da admitiu que estará pre
classe política; da sua in- parado para tratar do

teligência, da imprensa, problema, "desde que
enfim das lideranças for solicitado, pois se o

; que conduzem a opinião Presidente Geisel pedir

a minha contribuição no

que toca à execução do

projeto político, eu terei
elementos a oferecer".

"Basicamente - expli
cou - no meu entender,
abrem-se duas perspec
tivas: a primeira, será o

cumprimento das nor

mas constitucionais no

que se refere a proble
mas institucionais, com
aquelas alterações de
ordem legal que a con

juntura aconselha; e a

outra, será a reforma es

trutural" .

Mais adiante, comen
tando declarações feitas
na semana passada pelo
senador alaqoano Teo
tônio Vilela de que o Go
verno deveria entregar o
poder ao povo o Sr.
Konder Reis manifestou
estranheza por tais ar

qumentaçóes, dizendo

que referidas coloca

ções daquele polítiço
não' têm sentido ne

nhum.

Segundo Konder Reis,
"em novembro último ti
vemos eleições munici
pais e foi o povo quem
escolheu seus prefeitos
e vereadores. Isso deve
ter acontecido também
em Alagoas e eu não
tenho outra fórmu Ia
para interpretar a posi
ção do senador, senão
considerá-Ia um equí
voco".

de que as medidas na

área econômica, tocam
tomadas pelo governo
em um período de re

cesso parlamentar e. sem
consulta aos políticos, o
governador observou
que "tais medidas, como
tantas outras, não são
adotadas ao arrepio da
lei, pois a própria Consti
tuição dá essa compe
tência ao Chefe' do
Poder Executivo. Então,
obviamente' pode-se ver

'que resoluções - a par de

outras decretadas desde.
o início de 1976 - fazem
parte de um elenco de
providências que .vem

sendo cumpridas. por
força de restrições no

campo econômico".
Quanto aos reflexos

que essas medidas po
deriam ter sobre as elei
ções do próximo ano,
Konder Reis insistiu que
"tudo depende do com

portamento da classe
política. Entendo que
hoje o povo brasileiro é
extremamente sensível
ao receber as providên
cias governamentais na

área econômica e,

igualmente, mostra-se
.na mesma condição
quando o Governo apre
senta suas justificativas.

• Por isso, usando-se a

verdade para com o

povo, o resultado não
será nenhum prejuízo".
Ele assinalou na mesma

oportunidade que "so
mente a Oposição se re

volta com a compreen
são do povo e com as

medidas administrativas
do governo".
MUDAl'!"ÇAS ,

Quando um repórter o
indagou sobre mudan
ças no primeiro escalão
do Governo , Konder
Reis disse que "elas po
derão 'Ocorrer, desde
que necessárias para
diminuir as despesas de
custeio". Depois de fri
sar que o seu Governo se

encontra extremamente
preocupado com o cres-

Sobre as críticas de
Teotônio Vilela ao fato

Pli'nio Bueno anuncia estudos

para economia do combustvel
O secretário da Ad

ministração, Plínio
Bueno disse ontem que
sua pasta realiza estu
dos na área estadual
para definir os meios a

serem utilizados à con
tenção dos gastos de
combustível com car-
ros oficiais. Adiantou

que. existem diversas
alternativas, entle elas .',

a redução da frota de
veículos ao mínimo ne-

'

cessário, já que atual
mente os veículos ofi
ciais do Estado che

gam a 1.219 carros,
entre administração di
reta e autarquias.
Outra alternativa,

segundo anunciou,
seria o estabeleci
mento de uma cota
mensal para consumo

de -combustível, fi
xando um quantitativo
global por Secretaria
de Estado, com redu

ção percentual· face
aos índices de con

sumo dos últimos me-

ses.

"Outras idéias pode- .

riam ser adotadas -

disse - como a redução
da dotação orçamentá
ria dos organismos pú
blicos para transpor
tes, porém, sem afetar
áreas básicas, como a

Saúde, Transportes e

Obras e Polícia Militar.
Esse método teria, a'
contribuição da secre

taria da Fazenda, na

confecção de cupons
de gastos, COITl o Go
verno do do Estado de
terminando quais os

organismos que rece

beriam maior ou menor
cota, de acordo com as

necessidades e fun

ções dos transportes
públicos. Nesse sen-

. tido, a' fiscalização
seria rigoros�, fixando
para cada veículo em

uso, local e horário de

saída, destino, quilo
metragem e função es- .

pecífica". .

o secretário Plínio
Bueno esteve recen

temente em Porto

Alegre, São Paulo e Rio

rante 76. Os Departa
mentos e Institutos
consumiram 2.523.746
litros enquanto que as

Fundações consumira
176.070 litros de gaso
lina, sendo que o o total
atingiu a 3.826.378 li-
tros.

.

,D'epois de explicar
que os levantamentos
sobre o consumo de
óleo diesel estão sendo.
realizados, anunciou

illlli .que "outra medida já
tomada foi a alienação
de veículos, num total
de 155 e que foram ad
'qutrídos 133 durante o

período de 1976, "di
minuindo 22 veículos,
pois é necessário alie
nar carros inservíveis,
com mais de dez anos,

.

de fabricação, resul
tando na aquisição de
carros novos, mas em

número bem inferior".
HORÁRIO DE

SERVIÇO
Ainda abordando a

questão de economia
de combustível, o se

cretário Plínio Bueno,
manifestou-se favorá-
vel a idéia do reescalo
namento do horário de
trabalho das reparti-.
ções públicas, embora
tenha demonstrado
preocupação quanto
as dificuldades para
modificar os hábitos da

.

população. Mesmo
assim lembrou que um

fu ncionário público
tem dois horários, nas
diversas repartições e

que esses não são
idênticos: "Um reesca

lonamento seria a so

lução, uniformizando
os horários de tra
balho. É uma medida a

ser estudada. Digamos
que adotássemos um

horário das 11 às
16h30m. O funcionário
já poderia almoçar em
casa antes de se dirigir
ao trabalho", ponde
rou o secretário. Para
sustentar seu ponto de
vista, Plínio Bueno
citou o sistema norte

Plínio: Munas idéias

de Janeiro onde man

teve .contatos na área
administrativa co

lhendo subsídios e su

gestões sobre medidas

que serão adotadas
naqueles estados no

sentido de economizar
o combustível consu

mido por veículos ofi
ciais. Todas as sugest
ões' colhidas serão le
vadas ao

.

conheci
mento dá Konder Reis,
através da comissão
encarregada. de estu
dar o assunto.

OS DADOS
Para testemu nhar os

esforços do governo
do Estado, no sentido
de economizar com

bustíve1 no setor Ide
transportes, o secretá
rio Plínio, Bueno citou
como exemplo o seu

consumo particular, a

serviço da secretaria:
"60 litros de 'gasolina
em outubro, 88 em no

vembro e ,12 litros no

mês de dezembro".
A seguir ele fez um

retrospecto sobre os

gastos gerais do Es
tado, com os veículos
públicos, em 1976, ex
plicando que "o Estado
de Santa éatarina
computou 3.765.119
quilômetros das secre
tarias de' Estado; dos
Departamentos e Insti
tutos, 14.789.469 qui
lômetros percorridos,
na Capital e interior e,
das. Fundações,
1.046.727 quilômetros
percorridos. O número
total de litros de gaso
lina consumidos pelas
secretarias foi de
1.126.560 litros, du-

ameri.cano
exemplo.

como

no controle da polui- comprar um combustí

ção e de uma cons- vel com menor índice'
ciência à população de poluição. Por esta

sobre a poluiçáo das razão, a faseificação do
águas balneárias. Es-. carvão vai reduzir o

tamos pretendendo fa- grau de poluição at

zer, em Brasília, uma JJlosférica das grandes
reunião de Prefeitos cidades como São·

brasileiros para abor- Paulo, Rio e em Santa

dar diferentes aspectos Catarina onde serão

em que as prefeituras' implantadas alguma
poderiam fazer para indústrias para o apro
combater a popuição, veitamento do gás. E

ou seja, melhorar as Santa Catarina é o Es

condições naturais de . tado chave para a solu-.
vida. ção do problema da po

luição provocada por
Paulo Nogueira noti- combustíveis de má

ciou ainda que está qualidade".sendo feito um estudo
mações foram presta- critério das autorida- Ainda sobre a polui-

S des locais". pelo Conselho Nacio- ,

das ontem pelo ecre- •

nal de Política Urbana ção do sul catarinense
tário de Meio Am- No que se refere à

ONPU com a pertia e resíduos
.

P IN' providênetas, seráo
-

, objetivando
biente, au o oquerra it I

. - do carvão depositados
F tomadas rnedldas a

eVI ar a po uiçao pro-
Neto, na sede da I,Jn- d I I' nos rios, disse o Secre-
dação de Amparo à curto e a médio prazo".

vaca a pe as ga enas
tário do Meio Ambiente

Tecnologia e Meio Am- Em Camboriú, impor-
de águas pluviais, por-

que "é muito difícil cor-
.

FATMA 'tante' para Santa Cata- que grande parte da
biente - . poluição est ligada à rlqir um problema que

- rina, já estão sendo
densidade populacio- já se agravou há muito

Iniciou, a entrevista aplicados medidas ur-
nal. "Este estudo po- tempo. Mas pensa-se

coletiva à imprensa es- géntes como obras in- em aproveitar- os resí,..derá criar uma legisla-clarecendo que sua terceptadar. e ultimatos ção para estabelecer duosdo carvão e pro-
.

vinda a Florianópolis aos proprietários de
hormas gerais quanto à videnciar medidas para

foi para mantercontato edifícios. não deixar o material
com o governo de A médio prazo,' de- ocupação física. E nós

somos favoráveis que' depositado em céu
Santa Catarina para pende de um plano de

esta legislação entre' aberto".
trocar idéias sobre al- saneamento mais Em relação ,à fábri
guns problemas de amplo. E já existe um

em vigor para evitar.
cas de celulose disse

meio ambiente. "Em projeto neste Estado
abusos qe ocorram no

Brasil inteiro".' que tem recebido vá-
Santa Catarina, especi- esperando um finan- rias reclamações. "Nós
ficamente, vejo' três ciamento do BNH para Outro aspecto abor- achamos que elas
qrades questões: praia, a cidade de Camboriú dado foi o da gaseifica- devam estar bem loca
utilização do carvão e o que, (la meu entender,' ção do carvão. "Nós lizadas e aqui, o Estado
futuro problema da ce- merece atençõ priori- achamos importante o já está com estudos
lulose". tária Pessoalmente, gás do carvão porque é neste sentido. A Borre-
Perguntando sobre a vou pedir ao BNH prio- um gás menos po- gard nos ensinou que

limitação da urbaniza- ridade a Carnboriú para luente que outros as fábricas estejam
ção das praias que, via que a Casan possa de- cornbustlvels utlliza- bem localizadas para
de regra, provocam a senvolver a implanta- dos pelas indústrias que o cheiro seja redu-
poluição, como é o ção de um sistema de pesadas. E ao fabricar zidoaOmáximoenãoa
caso do Balneário esgoto para resolver o gás do carvão, outras tinja a população", Fi
Camboriú, respondeu definitivamente o pro- poluentes, como o en- nalizou Nogueira Neto:
que está se fazendo um blema". xôfre, serão elimina- "Equipamentos para
estudo nacional para � Antes, esta preo- dos. Atualmente, os controle da poluição.
-prevenir as praias boa e cupação não existia. óleos combustíveis não dá lucros. Não po
corrigir as praias que já Agora, é preciso enga- que se queimam são demos esperar que
apresentam proble- jar as prefeituras nes- geralmente de má qua- eles pará conseguir al
mas. "A maioria de tes problemas, através. lidade porque o Brasil guns benefícios ao
nossas praias não têm de um programa amplo não tem dinheiro para meio ambiente".

"Santa Catarina é o

Estado' que mais está
se preocupando e in
vestindo com recursos

próprios em problemas
do meio ambiente e po
luição' das praias. As
mesmo tempo é o Es
tado chave, que através
da gaseificação do car

vão, vai reduzir o índice
da poluiçáo atmosféri
cadas grandes cidades
com o aproveitamento
do gás do carvão que é
menos poluente do que.
outros combustíveis
queimados pelas in
d ústrias". Estas afir-

problemas de polui
ção. O que acontece,
entretanto, é que as

. praias de 'má's condi

ções, naturalmente,
despertam mais aten

ção. Estudo visará
identificar os' proble
mas e solucioná-los
ainda este ano. Aqui, o
governo já está procu
rando, a curto prazo,
providenciar a

t
sinali

zação das praias onde
a qualidade de água
não é recomendável

para o banho. Os casos
de interdição, O go
verno federal deixa a
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jaru!", 'Tocê e a ciência",
"II "useu" e "O pequeno
rejormador':

.\ a illtrodu�'ão escrita para
o Ci7dem o f/O. I· pela profes
sora Dilza Délia Dutra, -. que

reKe a disciplina de Arte Cêni
ca ,110 Curso de Educ�'í1o
Arrísrica da UDESC - .refere
ela a escassez de textos inji:m.
tis, de sorte que também por
este 11Sp1'Cru, o trabalho de

SITUAÇÃO CRÍTICi
Os deputados estaduais

estão sob a séria ameaça de
não receber integralmente
seus vencimentos de janeiro,
Motivo: o primeiro duodé
cimo do orçamento da As
sembléia deu apenas para

pagar os funcionários, algu
mas despesas administrativas
e parcela dos subsídios dos

deputados, Como a maioria
deles vive dos próprios ven

cimentos, as apreensões eram
quase gerais, ontem, Com
alívio, tomou-se conheci
mento de um relatório que o

deputado Epitácio Bitten
court encaminhou às pressas
ao governador Konder Reis,
relatando a critica situação. O
documento procura demons
trar que a "contenção", no

caso do orçamento da Assem
bléia, excedeudos limites, E,
naturalmente, pede um re

forço do duodécimo.
INFORMALIDADE
Na entrevista coletiva de

ontem, o governador Konder
Reis preferiu trocar o forma
lismo da poltrona especial
que lhe era destinada para
misturar-s'e aos seus entrevis

tadores, sentando-se numa

das cadeiras simples reserva

das aos repórteres. A outra

poltrona especial, contudo,
continuou ocupada pelo se

cretário de imprensa, Antônio
Alves Filho, que por sinal
ainda teve que afugentar um
repórter que havia se asse

nhorado dela, inadvertida
mente. '

CONCURSO
Santa Catarina ficou mino

ritária no número de candida
tos inscritos ao concurso para
fiscal de tributos estaduais

que será realizado nesta Ca

pital a 26 e 27 de fevereiro.,
Em' primeiro 'lugar ficou São

Paulo, com 1.743 inscrições,
seguindo-se este Estado, com
875, e o Rio Grande do Sul,
com 524. Há candidatos de 14

Estados, inclusive do, Ama
zonas.

MOTOS
Aumentaram sensivel

'mente as vendas de motoci
cletas e ciclomotores nas lojas
da Capital. Com o anúncio
das medidas de restrição do
consumo de combustíveis de
rivados do petróleo, o uso de
meios de locomoção mais
ecoriômicos que os automó
veis passou a ser a meta de
muita gente. Os estoques de
motos não deram para aten
der a demanda e não são pou
cos os que esperam na fila
pela chegada de novas uni
dades.

AS FERAS
Na praia da Joaquina, bem

no local onde os banhistas
tentam refrescar-se nas águas
claras domar, um perigo paira
sobre as cabeças, troncos e

membros de todos: as pran
chas de surf. Diariamente
maior número de banhistas
escapa de ser atingido pelas
"feras", que nem se dão ao

trabalho de respeitar os des
preocupados mortais co

muns. E a cada dia a ameaça
cresce. Ontem o cartunista e

artísta plástico Bonson foi
uma das vítimas.

* '" *

Entregue-se a' praia defini
tivamente às feras. Ou
restabeleça-se o, princípio
constitucional de que a praia
é de todos.

A FundflÇão Educlldontll. de
SQTlta Cat a tina - Univenide
de para o Desenvolvimento de
Santa Catarina - acaba de

lançar o Caderno no.. I da

Série de Cadernos de Teatro.

Reune "Seis peças infanto-iu
venis", duma aluna de 14
alias de idade, cursando o

Colégio de Aplicação da Uni
versidade Federal de Santa
Catarina - Patrícia Angélica
Du t ra, 80. série, lo. gro ti,

Patrícia. constitui subsídio in-
teressante para a comunicação
entre, as classes infanto-juve
nis. Perfeita observação, digna
de nota. E, tanto mais o será

quanto os episódios criados

pela imaginação da jovem tea:

trôloga não deixam de sugerir
certos ângulos da realidade da

vida comum, implicando ati

tudes e reações construtivas

da personalidade
A naturalidade das sequên-

catarinense.
Acredito não haja necessi

dade de palavras de illcentivo
d :alentosa Patr[cia, que, e*

tre as congra,tulações recehi
das pela sua nobre vocaçffo,
terá os que"motivam est!!!'
conceitos parÍidos de quem

acompanha, com juhilosa' à
tenção, os mOl'imelJtus ho
diernos de, inteligência e cul

tura de nossa terra.

6,"tavo Nevell
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Peso da Herança
A ausência de estrutura admi

nistrativa na maioria das Prefeitu
ras de Santa Catarina, em parti-

,

cular, põe em jogo, a cada quatro
anos, o desempenho dos munic í
pios, em função das novas con

cepções que se irnplartarn com

os novos governantes.
O passado dá provas de que a

falta de princípios administrati
vos e mesmo de organização ad
ministrativa, contribuiu, para o

retrocesso do desenvolvimento
de muitos murncrpros. Houve
planos imprescindíveis à solução
de problemas de infra-estrutura
de cidades que foram simples
mente abandonados por novas

gestões, e déficits que foram acu

mulados em decorrência, de no

vos e empíricos sistemas de tra

balho, implantados com base em

princípios singulares que emergi
ram de situações políticas.

Uma das fases que caracteri
zam ainda mais a precariedade
edministratlva das Prefeituras é
justamente esta, em que elas são

entregues aos novos governantes
sem a mínima condição de serem
reativadas de imediato.
'Nos primeiros quinze meses,

os novos Prefeitos, como é de
hábito, procuram sempre conhe
cer inicialmente a realidade mu

nicipal e corrigir os erros alimen
tados durante os últimos quatro
anos, quando, por questão de
comodidade, não 'os ignoram.
dando margem a novos proble
mas.

Apesar de todas essas premis
cu idades regionais se constitui
rem numa herança das décadas
de 50 e de 60, quando as dispu
tas políticas e as ambições por
terras motivaram a criação desor
denada de municípios, é preciso
que as associações micro-regio
nais, que passaram a representar
uma esperança aos municípios,
começem a pensar seri amente
nestes problemas, que estão a

cada dia dificultando ainda mais
a conquista do seu maior objeti
vo: maior autonomia pol ítica

municipal.
Hoje, Santa Catarina sustenta

entre seus 197 municípios, pe
quenas cidades com autonomia
política mas com características
de Distritos, entre .elas . Santa
Rosa de Lima, Aguas Mornas,
Wittimarsun, que se mantém no

mesmo estágio de desenvolvimen
to econômico-social de há 20
anos atrás.

Na Assembléia legislativa, há
projetos preconizando a cri ação
de outros municípios, entre os

quais o de Correia Pinto, Distrito
de Laqes. A aprovação desses
projetos significaria a retomada
da consciência de vinte anos atrás
quê gerou todas essas dificulda
des que hoje sobrecarregam 'prin
cipalmente a administração do
Governo do Estado.

Ao contrário, deveria-se pen
sar na fusão de algumas cidades e

na capacitação dos futuros admi
nistradores, colocando-os a par
dos princípios elementares de
uma administração pública.

.,

CAMPING

Sr. Díre ítor, Com surpresa e decepção,
deparamos com a noticia sôbre O Cam
pi,ng do Rio Vermelho, publicada por esse

jornal na edição do último dia 20 do
corrente.

Surpresa por verí jlcarmos que um jor
nal do porte e das tradições de "O
Estado", permi tíu-se veicular matéri a de
tal gravidade sem uma análise mais pro
funda de Sua veracidade e de suas impli-
cações.

.

Decepção por havermos constatado que
a noticia foi publicada Sem que ao menos
um repórter ou qualquer representante do
jornal tivesse se dado ao trabalho de ir
até o Camping, já que pelo que fomos
informados, a reportagem foi preparada
na própria redação desse órgão inforrnati
vo, com base em relato feito por um

associado do CCB - Camping Clube do
Brasil -' residente' em Florianópolis, o

qual, diga-se de passagem, o tez movido

apenas por uma atitude de revanche, já
que teve alguns de seus pretensOS' interes
ses com relação ao Clube, contrariados
nessa cidade.

Quanto às críticas feitas à distância
pelo jornal, pertímo-nos esclarecer:

lo. - A diária de sócios e portadores
da autorizaçno de frequência fornecida
pela Secretaria da Agricultura de Santa
Catarina é de Cr$ 15,00 e não de Cr$
20,00 como ibi publicada. Nessa diária.
estno inCluidos todos os Serviços citados,
ou seja, água, salno de jogos, churrasquei
roS, play -gJ:Qund infantil, uso dos sanitá
rios, luz elétrica nas instalações e nas

barracas e cOleta diária de lixo, além de
vigilância, e segurança.

'

Discordamos da afirmação de que tais
serviços estejam sendo prestados com defi
ciência - mesmO porque não foram

, observadOS 'pessoalmente, mas baseada;
em fàlsa informação de terceiros. E quan
to ao valor, deixamos a critério de V.Sa.

, Julgarem Se os Cr$ 15,00 diária; são
" 'exceSsivqs" para cobrir toda' a gama de
facilidades oferecidas.

20. -' Os preços' cobrados no restau
rante são igualmente padronizados em
escala nacional e nO caso õe florianópo
lis, obedecem à tabela da Sunab local.

São portanto a1:6olutamente inverídicos
os pre'ços apontados na reportagem, bem
como " ineXistência do prato-camping,
que é servido 'diáriamente a Cr$ 20,00.

O práto comerciál, a Cr$ 25,00, é
uma, opção oferecida ao campista que
desejar uma variedade mâ.ior do que a do

�rato-camping. Obviamente, essa escolha
.e livre, a critério do umário, que pode
ainda, como faz a maioria, preparar suas

refeições na própria barraca.
, Portanto. é absolutamente destituida de

Cartas
lógica a observação de que o Camping de
Florianópolis arrecada "Cr$ 80 mil por
dia" (?), entre restaurante e estadia.
mesmo porque 'não existe relação entre os

dois itens.
30. - Existem UI ítlncionários perma

nentes nos sanitari os masculinos e femini
nos no Camping de Florianópolis, em

revesamento contínuo das 6 à5 23 horas.
Tais serventes tem como única tarefa

manter a higiene dos banheiros. Portanto,
se aqueles locais não estiverem de acordo
com as exigências' dos veranistas, é possí
vel que tal deficiência deva ser creditada
ao fato de se tratar de um camping de
praia, OU talvez até mesmo a uma, maior,
falta de colabo raçâo dos Srs. campistas na

sua manuntenção,
'

Quanto à água, como �itado, é a

mesma proveniente do povoado do Rio
Vermelho, sendo portanto o camping um

mero usuário da mesma. Sobre a energia
elétrica, pelo qUe nos consta. está em

perfeitas condições de uso. ,

40. - � "teimosos" citados devem ser

realmente teimosos, pois apesar dos "inú
meros problemas" (sic) apontados, aparen
temente voltam todo ano.

Quanto ao "verde em extinção"; não.
passa também de uma grande inverdade -

que" poderia ter sido constatada em uma
visita pessoal de V.Sas - já que a

Administração do Parque Florestal do 'Rio
Vermelho tem entre suas preocupações
permanentes a reposição dós pinus que
apresentam problemas de crescimento, e

que sao aliás wna minoria.
Em tempo: grama nunca houve no

local; o que eXiste é uma palha natural
originária dos próprios pinus, por sinal
excelente para arma-se barraça sôbre ela;

50. ,O preço do título de sócio patri�
monial do .CCB, fiscalizado e 'aprovado
pela Embratur e pelo Ministério da Fazen
da, é f\lllçao principalmente do patrimô
nio do Clube - como aliá'; manda a lei.

Entre os fatores utilizados para sua

determinaçao. certamente não consta o

"tirar proveito da sitUação do desenvolvi
mento do campismo", embora tenha sido
o próprio CCB o impulsionador 4êsse·
crescimento.

Como se trata de assunto wn pouco
mais complexo, colocamos nOSsos registros
contábeis e �atrimoniais á disposição do
editor ,da pagina econômica do jornal.
para a hipotese de V.Sas. pretenderem
abordar o assunto com a seriedade e a

profurididade que o mesmo merece.
.60. - Pelas razões já expostas e pela

simples lógica dos números, os cálculos
'mirabOlantes apresentados pelo prezado
repórter nno podem realmente ser levados
em consideraçno por quem pretenda fazer
uma análise mais séria dos valores em

1'go. , ,70. - Não entendemos os paragrafos
seguinte: "se a área é das melhores do
CCB como podem faltar higiene e organi-

zação"
" Certamente o redator oretendeu

significar "das piores" e se equivocou.
80. - Sôbre o destino da arrecadação

do camping, tratado de maneira super
oficial - para não dizer levíana - no

artigo, repetimos os comentários já feitos
no item 5 an tenor, ou seja. colocamos
nossos registros de receita e despesas' à
inteira disposição de. V.Sas. (esclarecemos
que êles con tém igualmente OS demonstra
tivos de todas as despesas suportadas pelo
CCB, nos praticamente 10 meses do ano
em que o camping não tem movimento,
bem como todos os investimentos feitos
até hoje pelo Clube para melhoria de suas

instalações).
A própria Secretaria da Agricultura do

Estado, a quem prestamos conta semes
tralmente e a quem é regularmente entre
gue o superavit verificado no camping -

de acôrdo com os termos do convênio -

poderá, entretanto; adiantar alguns núme
rOS reais para V.Sas., evitando dessa for
ma a especulação maldosa sobre valores
hipotéticos, saídos de mentes mais imagi-
nosas.

.

90. - O título de sócio remido dá
efetivamente direito à estadia gratui ta vi
talicia, mas não à alimentação; o que
seria um absurdo.

100. - O Camping do Rio Vermelho
foi inaugurado em 06.01.74, portanto há
3 anos e não 5 como foi publicado.

Apreciar íamos, 'entretanto, conhecer
maiores detalhes sôbre o vaso -s anitario
entupido há tanto tempo, em especial a

sua localizaçãO, para que possamos, einbo
ra tardiamente, providenciar o Seu imedia:-
to desentupimento.

.

Acreditando que a; esclarecimentos ora

prestados receberão desse prestigioso ór
gão de divulgaçao, a mesma atenção e o
mesmo destaqUe dado às primeiras infor
maçOes fornecidas a V.Sas, colocamo-nos
à dispa;irão dessa Direção para quaisquer
dados adIcionais que Se façam necessários,
inclusive franqueando noSSOS registra; e

arquivos para a eventualidade de V.Sas.
pretenderem a realização de uma reporta:
gem sobre oS 10 anos de campismo
organizado no Brasil, ou o qUe talvez
fosse mais adequado, sôbre OS benefícios
que o Camping do Rio Vermelho- Floria
nópolis já pres tou neste curtos 36 meses,
ao turismo da hospitaleira Capital catari
nense, e mesmo nO pÍoPrio Estado onde
tem a felicidade se localizar. Com noSso
convite para uma visita de V.Sas. ao

aprazível local onde o mesmo se situa,
apresentamos nossas c ordiais saudações.
Artur Martins Franco Neto. Camping Clu
be do Brasil.

7J6servação - As, cartas enVladM a.
redação deverão conter o nome com.'
'pleto do remetente, sua assinatura e"

'ende�ço legível. Elas somente serãOl;
pubhcadas. se chegarem. com est�
<da�.

'

/ Informação geral
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Cadernos de teatro

cuja vocação para as letras das cênicas e a fiuencia nor

teatrais � verdadeiramente no- mal da dialogação entre as

tavcl: personagens, sejam estas .pes-
Suas peças. de teor infan- soas ou um simples raio de

til, revelam, dém de apreciô- sol; encantam 'e acariciam a

vcl sensibilidade' artística, 'alma que se faça acesslvd à

q /I alidades de observação, ingenuidade do diálogo. Final

imaginaçao e acuidade psico- mente, teatro infantil, denun

lógica, dentro de acentuado dando, porém, algo de edifi
SeI/50 da técnica ia teatro. cante para a sensibilidade em

Vitoriosa em vãrias compe- que se plasme o bom e forte
tições colegiais - redação. in- caráter.
terpretaçdo titerària; oratória,' Essa coletânea de produ
estudos folcl6ricos etc }. Pa- 'çOes da jovem Patrícia Angêli
trlcia Angélica Dutra é autora ca Dutra - adverte-nos a pro
d« doze peças cent cas, seis [essom . Dilza Dutra - é a

das 'quais estão incluídas no primeira publicação de urna

Caderno no. I. da série de série "Que. esperamos, com

trabolh os do género. lançada prove a, presença atuante e

Ql;oro pela UD/::SC. modificadora dos jovens, nes-

A verdade. pois. é que te mundo de hoje, tão escle
Patricia representa urna re ve- rosado pelo homem". Esplên
la\'qo auspiciosa, a quem se didas perspectivas, portanto,
est]: dando merecido amparo, estão abertas ao porvir do

I/a cert eza de que virá a ser, nosso teatro, entre as modali-
('0/1/0 fé permite prever, um dades de arte que já dignifico
dos valores II/ais expressivos mm a nossa formação cultural
dos setores da arte do teatro e que reanimarão o evolver
em Santa Catarina. espiritual de nossa gente
t' ainda hem que tais f/):1i- Venham, sim, outros co.

ceI' ass i/ll pWlI/issort'S têm, já defllos comó este em que o

a/(um, <'I/tre I/!Js., os melhores talentu duma jovem de catar

I's/I//Iulos, 1/1'11/ apel/as mo- zc anos de idade, inauKUrando
mi \, Simão tamhém col7cretos fase auspiciosa do desenvolvi-

p"r eJ('tipo GII/paru aos 170bi- menta arOstico de Santa Ca-
li/aI//es esj()rços. tarilla, oferece vigorosa propa

Pa/rícia Angélica Dútra pt'" de quanto terão para acre�

Mica nesse Caderno as seguin- centar à pujança de ./lossa

Irs fleç'as de sua significativa e,'olução artlstica as xerações
pruduçãu: "O ABC do SOo que despontam para as ativi
nlf() ", "Dorinha e a gotinha dades literárias e elpecialmelJ,.
de urvalho", "O herói do

.

te no ressurgimento do telltrô

Coluna dó Castelo

I

Idealismo

e realismo

Os presidentes democratas dos Estados Unidos não têm
oferecido a América Latina melhores termos de convivência
do que os presidentes republicanos. Nem melhores, nem pio
res.As administrações daquele país agem sempre em relação a

interesses específicos do seu próprio poder e quando operam
em escala mundial é cpmo se o fizessem em função de exigên
cias de uma comunidade aparentemente extrovertida mas in
trinsecamente introvertida. O discurso de posse do presidente
Carter, por exemplo, é um estranho documento, espécie de
prédica paroquial de quem obteve autorização do pastor para
se dirigir na igreja aos fiéis do pequeno burgo de Plains. Tal
discurso não seria possível em outra parte do mundo, talo
ingênuo idealismo que o inspira em contradição com as exi
gências de uma potência que não pretende abdicar das suas

posições de força, que lhe assegurem o exercício de uma hege
monia nem sempre idealista,
As admiráveis instituições políticas norte-americanas, que

constituem um modelo e um exemplo a inspirar a evolução
política de outros povos, não produzemma sua operação ex

terna, algo correspondente ao seu conteúdo ético e a sua

exemplaridade institucional, Já temos registrado que, em re

lação ao Brasil, os governos dos Estados Unidos sempre con

viveram bem com regimes (#tatoriais, a exemplo do que suce

deu nô tempo de Roosevelt que soube estimular e cultivar o
Estado Novo de Getúlio Vargas, transformando-o de adversá
rio pontencial em seguro aliado na segunda guerra "mundial.
Também em relação a direitos humanos os Estados Unidos
',deveriam fazer um exame de consciência para apurar sua

parte de responsabilidade nos excessos cometidos nesta parte
do continente. Não lhe bastam aftrmaçõee platónicas, pois há
indicações de que uma revisão de certos programas, sejá não •

foifeita, poderia ajudaramelhorar a sorte dos adversários dos
regimes autoritários da América Latina.
Desde 1964 tem-se discutido a participação americana no

movimento que derrubou o presidenteJoão Goulart. E fora de
d-úvida que esse movimento independeu de ajuda americana
mas já há notícias suficientes, entre as quais as que foram
colhidas nos arquivos de Austin, para que se admita que, eles
se preparam para ajudar uma das partes na hipótese de ter
,degenerado a intervenção militar num conflito duradouro e

rião é difícil identificar a parte que receberia essa ajuda; A
intromissãomorte-americana na política brasileira se acele
rou depois da renúncia do presidente Jânio Quadros em 1961
e, einbora a comissão parlamentar de inquérito que apurou as

atividades ilícitas do IBAD no financiamento de candidatos
direitistas ou anticomunistas não tenha chegado a 'conclusões
quanto à origem dos fundos, sabe-se hoje que esses fundos
correram pela embaixada americana, que, com seus 2.500
funcionários, era na época amaior representação diplomática
dos Estados Unidos no mundo,
A estimativa corrente admite que foram empregados no

financiamento da campanha eleitoral dos candidatos selecio
nados pela ação democrática, parlamentar cerca de 5milhões
de dólares, E possível que essa quantia não tenha sido sufi
ciente para desestabilizar a situação brasileira da época, pois
os resultados eleitorais corresponderam a distribuição das
faixas internas de poder .. Mas também não foi uma quantia
pequena, levando-se em conta a escala da economia brasileira
na época, Basta dizer que para ajudar de emergência ao go
verno do presidente Castelo Branco o embaixador Lincoln
Gordon obteve em uma semana 50 milhões de dolares de
empréstimo, o que pareceu suficiente para atender a compro
missos imediatos que dariam ao poder em ascenção condições
de se estabilizar e iniciar uma política de eliminação das áreas
de atrito internas e externas. Os 5 milhões são dez por cento
dessa quantia que, se não tivesse sido posta à disposiçãodo
governo brasileiro, dificilmente possibilitaria ao marechal
presidente resolver rapidamente os problemas de urgência
com que se defrontou. '

•

Esse caso do IBAD teve sua investigação paralisada, aliás,
pelo próprio presidente João Goulart, que fechou o Instituto '

mediante um decreto inspira�o não se sabe por quem. C! rel�
tório do deputado Pedro Almxo dos Trabalhos da CPI jamais
foi posto na ordem do dia da câmara, onde havia umamaioria
de deputados que se beneficiaram de ajuda financeira rece

bida de boa fé na maioria dos casos mas que hoje se sabe ter
sido de origem externa, É possível que alguns tenham plei
teado diretamente essa ajuda, na suposição deque os grupos
de esquerda estivessem recebendo dinheiro de Moscou ou de
Havana, suposição que não justificaria a ati tude de qualquer
das partes, _,

Ainda há nos arquivos americanos muitos documentos rela
cionados com esse tema e outros que precederam os aconteci
mentos de 1964. Um dia eles serão liberados e poderá ser

completado o "dossier" de 1,tma intervenção que, se não foi
decisiva terá sido pelo menos impertinente e contrária ao

aparent� idealismo que se atril?uia ria época ao. presidente
Kennedy. lsso interessa a nósmas interessa também à opinião
norte-maericana a qual cabe o papel de compelir seus homens
de estado a agir com coerência não só no plano interno como

também no plano externo,

Carlos Castelo Branco

I
.
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CENSURA

Não haverá qualquer alteração
Brasília - O Mi-

nistro da Justiça não'

pretende reformular a

censura a livros e jor
nais, pelo menos no

atual, governo, porque
o único trabalho exis

tente, nesse sentido,
no Ministério, objetiva
alterações apenas em

relação a diversões
públicas, segundo in

formações, do presi
dente da Comissão que
elabora o trabalho, Al
berto Rocha.

O comentário ontem

no Ministério da, Jus-

ral, para que a divisão
de censura justifique
os pareceres que de
terminaram a proibição
dos livros citados no

documento de pro
testo, para efeito de

resposta do Ministro.
O memorial dos inte-

lectuais, tratado como

certa indiferença nos

vários órgãos do Minis
tério da Justiça pai"
onde continua trarnl

tando, deverá chegar
às mãos do diretor da
divisão de censura de
diversões públicas
do OPF, Rogério Nu

nes, que também é
'membro da comissão

tiça era de que o mani
festo dos intelectuais
contra a censura fora
encaminhado pelo Mi

nistro ao Departa
mento de Polícia Fede-

que estuda o antepro
jeto de "Consolidação
das Leis sobre cen-

Belo Horizonte - o trabalho de elite", e res-

cada foi a de "atentató- de "Aracelli Meu

rios à moral e aos bons Amor", de, José Lou

costumes". zeiro: o segundo é que
A versão generali- as alterações em rela

zada, entre os que opi- ção a diversões públi
nam sobre o manifesto cas têm como principal
no Ministério da Jus- objetivo incluira televi
tiça, é a de que ele não sáo na legisla�ão e

surtirá os efeitos dese- fazer funcionar o Con

fados pelos seus siqna- selho Federal de Cen

tários, que é a abolição sura, órgão interme

da censura, por alguns diário entre os órgãos
destes motivos: a re- censores e o Ministro;
formulação da censura e em terceiro lugar,
se volta apenas para a porque o.rnanltesto foi

parte de diversões pú- interpretado como

blicas, já que a censura uma "exigência" ou

a livros e jornais conti- mais objetivamente
nuará sendo atribuição como uma "tomada de
direta do Ministro, com posição" da classe"
base nos pareceres dos, como o qualificou o

censores e até em re- próprio chefe de gabi
clamações de particu- nete do Ministro, Al

Iares, como foi o caso berto Rocha.

rado ou que atente eles. Por isso, o mani
contra os' seus princí- festa marginalizou os

pios. Mas não será por operários e às classes
movimentação das elites estudantis". Ele não
intelectuais, pelas quais acredita que todos' os
tenho o maior respeito e signatários tenham
até mesmo admiração, razão ao assinar o mani

que 'o governo deixará, festa. Citou o exemplo
de resguardar, no do arquiteto Oscar Nie

campo moral, a família- meyer, a quem conhece,
brasileira. dizendo que "ele não

tem tempo para ir a<2...
Para Bonifácio, é irn- cinema e não gosta de

portante que se observe cinema, como pode
que "o manifesto não então se queixar da cen
representa' o pensa- sura ao cinema"?

""-. "

menta do' povo brasi- Ele acrescenta que ,

leiro: o teatro, o cinema além domais, a maiora

e os livros são caros e dos que assinaram o

não é possível, Rara mui- manifesto não sabe

tos, gastar dinheiro com contra o que está protes-

líder do governo na câ

mara, deputado José
Bonifácio (Arena-MG)
disse ontem, nesta capi
tal, que não acredita que
o manifesto contra a

saltou' que ·0 governo
continuará Censurando
"o que, for nocivo à
ordem pública, ao bem
estar do povo e à har
monia das' famílias". O

censura assinado por líder vê a atitude dos in-
1.406 intelectuais brasi- telectuais como "uma
leiros e entregue ao mi- prova de que estão em

nistro Armando Falcão, pleno vigor as garantias
.da Justiça, possa alterar democráticas no país,
a 'situação atual, pois onde ainda é possível
"todo manifesto é in- apresentar um protesto
consequente e só serve como este".
mesmo é para enfeitar a < - É um direito que as

história".
'

democracias corno a
'lU .

Ele criticou as origens nossa reconhecem ao

do manifesto, afirmando cidadão: o' direito de
,

que não reflete a opinião protestar contra o que
do povo, "trata-se de um ele reputa que esteja er-

tando, pois não viram as

peças e, não leram os li

vros, porque estão cen

surados. Jorge Amado,

por exemplo, está pro�
testando contra a cen

sura a peças e filmes que"
foram exibidos no Rio.

Como' ele pode fazer

isto, se está em Salva

dor? O protesto está 'di

rigido ao vazio", afir

mau.

Na, opinião do depu
tado, "em matéria' de
censura, é impossível a

adoção_de critérios rígi
dos e unltormes pois
cada um tem o seu modo

de, julgar e ver ás coi

sas".

Quércia rejeita implantação
do voto distrital no país

São Paulo - O senador Orestes
Ouércia, falando a respeito do voto

distrital, disse: "Dicordamos funda-
"

mentalmente da implantação do voto

distrital, lembrando principalmente
que vivemos em estado de exceção e

o imediatamente a ser feito são as

'reform'asglobais que nos levam a

normal idade democrática e não a ata
lhos que transpõem pequenos pro
blemas". Ele acrescentou que "o voto,

distrital, se adotado, tornará o depu
tado um "vereador qualificado".

O senadorOuércia disse que dentre
as medidas propostas para a supera-

,

ção do impasse político em que se

encontra o país, o yoto distrital tem

justificativas para a sua adoção, se
gundo seus defensores, que se ba

seiam em dois pontos: facilitaria a y_o
tação e a apuração nos plejtos; e o.s
representantes teriam ligação mais

direta com os eleitores e com os pro
blemas dos distritos.
Ele diz que o maior inconveniente

deste voto é retirar os grandes temas'
nacionais das Assembléias, que se

tornarão Câmaras de problemas.
Ouércia lembra que "o voto distrital,
nas fórmulas apresentadas, S!,Jrge

apenas para subtrair a força eleitoral

dos grandes núcleos urbanos, nor

malmente os mais potítlzados. Acre
dito que qualquer esforço para alterar
o quadro da legislação eleitoral" só
seria válido depois de se conseguir a
normalidade democrática para o país.
Antes disto, tudoserápaliativo edes
viará o problema nacional".

o senador Orestes Ouércie

A Constituição deve ser

atualizadã, 'diz Suruagy.
Recife - O Governador de Alagoas,

Divaldo Suruagy, disse aqui que "a

Constituição de um País deve ser tão

dinâmica quanto a sociedade que

rege", justificando seu ponto de vista

de que a carta magna brasileira me

rece ser atualizada, embora ressalve

que cabe aos partidos políticos tomar
a si a responsabilidade de colocar em
debate esse aspecto, ouvindo a so

ciedade que re'presentam.
O Chefe do Executivo Algoano fez

essas considerações antes de retor

nar a Maceió depois de participar de
reunião na Sudene, comparando a

posição de um Governador à do Pre
sidente da República "pois ambos,
devem ter sempre a última palavra".
"Os partidos, esses sim, é que devem
discutir as idéias em torno da reforma

constitucional" .

Afirma também que admite a ne

cessidade de modificar-se a Consti-

'tuição Brasileira embora não qui
sesse destacar quais os pontos fun

damentais, alegando que se os expõe
compromete a bancada do seu' Es
tado que pode, perfeitamente, diver
gir de alguns dos seus pontos-de
vista.

Previdência 'libera mais
de Cr$ 1 bilhão para

'pagar hospitaisdo INPS

Rio - O Ministro da

Fazenda prometeu
ontem que os exporta
dores vão dispor dos r�
cursos que forem ne

cessários para o finan
ciamento das suas ope
rações, independente
mente da dotação de 35

bilhões de cruzeiros

aprovada pelo Conselho
Monetário Nacional. Ao

agradecer a homena

gem que foi prestada
pelo empresariado, no

Rio-Sheraton Hotel, o

Ministro Mário Henrique
Simonsen disse que
continuará buscando as com os anseios da popu
melhores soluções para lação brasileira. Depois,

, o aumento das exporta-. dé reiterar que o maior

ções brasileiras, tendo problema estrutural do
em vista que as atuais país está no ajuste do ba

equações da economia lanço de pagamentos,
brasileira não, poderão Simonsen disse que
ser solucionadas sem valeu a pena aumentar

um crescimento acele- ef!! 2 bilhões e 400 rnilh
rado das exportações. O ões de dólares as reser

Ministro refutou as su- 'vas cambiais durante o

gestões de esterilização' ano passado mesmo a

total d'os recursos/arre- custa de uma expansão
cadados pelo recolhi- de 36,4% dos metas de

menta restituível sobre pagamento.
os derivados de petró- O Ministro for S!l,I-
leo, afirmando que caso dado pelo Presidente da

fossem adotadas tais Federação Nacional dos

sugestões, a expansão Bancos, que disse que o

dos meios de paga- ano de 1977 exige mais

menta deste ano seria de trabalho e mais eficiên-
cia, e que a vitória, não
depende somente do

governo, contendo seus

gastos, mas também do Prieto.

CN88' VAI EXAMINAR DOUTRINA
DE SEGURANÇA NACIONAL

Neste ano, vai faltar
mais leite do que

.

no a(lO passado.
São Paulo - Alarmada com a queda da produção do

leite "in natura" nos principais estados produtores a in-

é quartelada. 'dústria em geral prevê um déficit de 50 mil toneladas de
leite em pó integral, este ano, superando o ocorrido em

1976 em cerca de 18 mil toneladas, que obrigOu o governo
e a importar o produto várias vezes.

Brasília - O senador A Nestlé, que atende a cerca de 63 por cento da
arenista Eurico Resende demanda do leite em pó integral, deverá, segundo levan

que tem possibilidade tamentos preliminares, acusar um déficit de 31 mil tone-
ladas. A méida do recebimento diário do leite "in natura",de ser escolhldotíder do pelas nove fábricas da Nestlé em São Paulo, Rio e Minas

governo, disse ontem Geais passou de 3 milhões 500 mil litros para 2 milhões
que "nos encontramos 500 mil. O problema ocasionou uma capacidade ociosa de '

em processo revolucio- 30 por cento.
'

A Nestlé considera grave a redução da oferta, porquenário" e que "este pres- em situação normal, este período do ano se caracteriza
supõe reformas". Enfa- pela abundância de oferta de leite"in natufa" para indus
tizou que "revolução trialização, acarretando, inclusive, convenientes para o

sem alterações em mé- aproveitamento daquele produto.
.... Produtores de leite ligados a Federação da Agricul-todos administrativos e

, tura e Sociedade Rural Brasileira, justificam a redução
em práticas e costumes sua-produção "pelos preços insatisfatórios fixados pelo
políticos não é revolu- Governo que não garantem até mesmo 'os custos de pro

ção e sim quartelada". duçâo". Out�o fa�or con�id:rado como des�stímulo pelos
. pecuaristas e a diterenciação de preços a nlveldo produ-No entender de Re- tor: para o leite entregue na capital recebem Cr$ 2,10 por

sende, � 'o presidente litro enquanto vendem o mesmo produto no interior a Cr$
Geisel, com a esmaga- 1,90.

Os altos preços dos insumos necessários à produçãodora vitória arenista no do leite, como rações, medicamentos e fertilizantes, se
último pleito, se revestiu 'somam aos demais problemas desse setor. Tanto os pro
de maior autoridade dutores como os industriais, reconhecem a necessidade

ainda, para mexerem es-
de importação do leite em pó este ano. Mas além de
considerarem a medida como uma solução apenas emertruturaseapontarrumO's gencial, acreditam que a importação se constituirá num

e roteiros para o país". favor adicional de desestímulo.

apenas 4%, configu
rando violento trata

mento de choque que
certamente não condiz

Porto Alegre - A doutrina de segu
rança nacional é um dos itens da

pauta da XV Assembléia Geral de
Conferência Nacional dos Bispos do
'Brasil, que se realizará em Campinas
no dia 8 de fevereiro, anunciou o

:secretârio-geral da CNBB, Dom 'Ivo
Lorscheiter.

empenho dos empresá
rios. Teófilo de Azeredo
Santos acrescentou que
os empresários sabem

que a continuidade nos,
êxitos econômicos é
cada vez mais depen
dente do, progressivo
aperfeiçoament.o do

processo político e das

soluções justas para a

questão social, e que
seria uma frustração na

cional a' construção de

riquezas sem que a co

munidade participasse
de seus benefícios. 1314

empresários represen
tando 260 entidades de
classe participaram da

homenagem, que con

tou também com as pre
senças dos ministros
Reis Véloso e Arnaldo

ver o grande problema humano de
viver juntamente com os outros, na

justiça e na igualdade".
O Papa adverte também que "se o

homem se deixar ultrapassar e não
previr â tempo e hora a emergência
dos novos problemas sociais, estes se
tornarão' demasiado graves para
poder se esperar para eles uma solu
ção pacífica". Aponta, ainda, entre os

novos problemas sociais, a questão
da urbanização; a questãodo trabalh-
ador, destacando que "as socieda
des democráticas aceitam o principio
da organização sindical, mas nem

sempre estas mesmas sociedades
estão abertas para O exercício destes
sindicatos". .Atlrma. o documento
papal que "à medida que o progresso
científico altera a paisagem do' ho
mem, mais nítlda se torna a dupla as

piração da liberdade e da dignidade'"
do homem".
Crítica ainda "as limitações, e os

efeitos perniciosos de um cresci
mento econômico puramente quanti
tativo" "acentuando que "a qualidade
e a verdade das relações humanas, o
grau de partlclpaçáo e de responsabi
lidade não são menos importantes e

significativos para o dever da socie
dade do que a quantidade e variedade
de produtos produzidos e consumi-
dos".

'

sura", a quem caberá a

justificativa. finar sobre
os pareceres que servi

ram de base para a

proibição dos livros

pelo Sr. Armando Fal

cão. Admitiu-se que o "

ritual burocrático a ser

seguido será o mesmo

adotado para justificar'
a apreensão do sema

nário "Movimento", a

favor do qual foi inter
posto recurso sem ne

nhum sucesso. Apenas
com uma diferença: no
caso do "Movimento"
foi alegada a "legisla
ção revolucionária" de
censura prévia, en

quanto que em rela
ção aos livros proibi
dos (citados no mani

festo) a legislação evo-
,

José Bonifácio: «Todo manifesto é inconsequente>.

. Também bispo de Santa Maria,
Lorscheiter disse que este tema será
discutido com base na carta "Octa
gésima Adveniens", do Papa Paulo
VI, e serão apresentadas "indicações
a seguir para um modelo político,",
frisando, entretanto, que "s� não qui-

. serem aceitar, não iremos impor
nada". Segundo o assessor de Co
rnunicaçáo Social da Região-sul da
CNBB, padre Augusto Dalvit, o do
cumento do Papa Paulo VI foi elabo-

Brasília - Ao anunciar ontem a liberação de Cr$ i bilhão e 300 . rado em comemoração dos 80 anos

milhões para pagamento de somente 73 porcento das contas dos de publicação da Encíclica "Rerum
hospitais credenciados pelo INPS referentes aos meses de no- Novarum", do Papa Leão XIII, onde se
vembro e dezembro. o Ministro Nascimento e Silva estranhou a aborda a ação política, os direltos e
polêmica surgida com o retardamento do resgate da dívida, já deveres do cidadão.e do Estado, de
que "não constitui nenhuma novidade oatraso do pagamento de onde "flui a segurança nacional",contas'médicas".

-

acrescentou o padre Augusto Dalvit..Os 27 por cento do total de hospitais, cujas contas foram

rejeitadas pelo computador, serão pagos à medida que reqularl- Na carta do Papa Paulo VI, que ser

zarem sua situação junto ao INPS. o Ministro acha que esse virá de base para o debate dos bispos
.

percentual de rejeição não é excessivo nem favorece a suposição brasi lei ros, se destaca que "socia
de preenchimento errado com intuito de lesar ou majorar despe- lismo burocrático, capitalismo tec
sas reais, Os estabelecimentos que ficaram sem receber são dos nocrático e democracia autoritária
estados da Paraíba, Espírito Santo, Santa Catarina, Alagoas, Pará manifestam a d ificu Idade para resol-
e Goiás.

.

Explicou o Ministro Nascimento e Silva que todo o problema
surgiu com a instalação de um sistema de pagamento de contas

hospitalares por computação, o que acelerará a liberação de
verbas, pois o total destinado agora aos 73 por cento dos hospi
tais normaliza a situação e já é possível prever o prazomáximo de
30 dias para qualquer pagamento destanaturaza,
O total de contas rejeitadas - 28,727 - nos seis estados monta a

Cr$ 477 milhões 710 mil cruzeiros, enquanto a verba liberada
, beneficiará 74.212 estabeleclrnentos. Segundo o Ministro, não
houve paralização ou suspensão da liquidação de contas, pois
desde julho os hospitais privados que mantem convênios com o

INPS estão recebendo pagamento, embora as exigências impos
tas tenham revelado que os prestadores de serviços davam in-

formações incompletas sobre as contas:
'

O Ministro Nascimento e Silva anunciou a autorização do par
celamento de débito (de vários anos), de um total de 12 mil' 149

.

empresas, que receberam prazo de até 180 meses para resgatar
suas dívidas com o INPS. O tempo concedido para o recolhi
mento é proporcionai' aos números de meses em atraso.
O débito parcelado é de Cr$ 2 bilhões 854 milhões distribuídos

em quatro categorias: Indústria- Cr$ 1 bilháo 789 mil 661; Co
mércio - Cr$ 235 milhões 40; Poder Público - Cr$154milhões 977;
e outros - Cr$ 258 milhões 806.
Entretanto, ressalvou o Ministro que ainda é grande o número

de empresas 'que deixam de procurar o Mínistério da Previdência
Social para acertar a sua dTvída,de recoltiimento para o INPS.
Explicou que 96 por cento das empresas são pontuais, princi
palmente as de maior porte.
As 32 mil 149 parcelamentos tiveram' os seguintes prazos

dados para pagamentos: de 13 a 36 meses, para 15.167 empre
sas; de 37 a 60 meses para 4.609; de 61 180 meses para 2.628; 12
meses para 9.677; e mais de 180meses para apen�s 68 empresas.
Depois de anunciar que os sucessivos defeitos de apresenta

ção de contas determinaram a criação de uma comissão técnica
para examiná-Ias em todos os hospitais do país, cujo trabalhei
ficará pronto até março, o Ministro explicou que não tem proce
dência a denúnciade que o INPS deixou de pagar aos hospitais
porque teria recolhido as verbas ao Banco Central, que poste-'
riormente não as liberou. Atribui os atrasos somente a direito de

apresentação e excesso de cobrança:
Ao explicar que a previdência social estámontando um projeto

d.e integração de serviços na Paraíba - INPS, Funrural, Ipase,
Secretaria de Saúde e Ministério da Saúde - para prestar atendi
mento global à população residente em João Pessoa, tanto na

parte preventiva como curativa, o Sr. Nascimento Silva disse que
a experiência é pioneira dentro do .sistema nacional de saúde,
que estipulou a integração,

Resende:

revolução

semmudança
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OCDE sugere economia de

combustível para evitar

os aumentos frequentes

Maior número de candidatos

a fiscal de tributos em

s. Catarina é de paulistas
Paris - A Organização para Cooperação e o

Desenvolvimento Econômico (OCDE) exortóu
ontem os Estados Unidos e outros países não Dos 3.550 que disputarão as 43

comunistas a iniciarem amplos programas de eco-

.

vagas existentes na Fiscalização de

nomia de combustível para evitar altas crescentes Tributos Federais, apenas 875 são ca
no preço do petróleo, como consequência do au-.

tarinenses. O restante procede de 14

mento do consumo.
Estados e o maior número é de paulis-
tas: 1.743. As provas estão programaDefendeu, também a expansão dos programas das para os dias 26 e 27 de fevereiro.

nacionais de produção de energia. Do Rio Grande do Sul.

Num estudo divulgado ontem, a Secretaria da inscreveram-se 524 candidatos, en
OCDE, composta de 24 países; disse que a menos quanto que do Paraná, 183. Dos de
que se modifiquem as tendências atuais, os Estados mais Estados, o número de concor
Unidos e outros países terão de importar em 1985 rentes é o seguinte: Rio de Janeiro,
50% mais petróleo do que atualmente. 70; Minas Gerais, 39; Espírito Santo,

. Entre as medidas propostas a 23 países ociden- 6; Mato Grosso, 16; Goiás, 9; Distrito.
tais e ao Japão figuram permitir que os preços dos Federal, 72; Pernambuco, 6; Sergipe,
derivados do petróleo se elevem até alcançar o nível 3; Piauí, 2; Ceará, 1 e Amazonas, 1.

mundial, impor limites de velocidade e normas de" As provas serão realizadas no cam

eficiência, controlar a economia de combustível por pus da Universidade Federal de Santa
parte da indústria e melhorar o sistema de isola-

.

Catarina. O primeiro exame seráo de
mento e outros requisitos das novas construções. Direito Administrativo, Comercial e

SESC SA Corretora de T itulos,Valores e Càrnoio

CGC/M F 8;3.043.372/000 1-22.
COMUNICAÇÃO AOS ACIONISTAS

Comunicamos aOS Senhores Acionistas desta Sociedade Cal"

retor a qu e se encontram à sua disposição, na sede da BESCAM

Praça xv de Novembro, 12-10. andar, nesta Capital, OS doeu

mantos referidos pelo artigo 99 do Decreto Lei 2627, de 26
de saternbrode 1940.

,

Horl anocotís (SC), 26 de janeiro de 1977
Luiz Acastro de Campos Gonçalves

Diretor Presidente

'W�
BESC Distribuidora de Títulos e Valores Mobiliarias SA

C.G.C./M.F.No.82.518.523/0001-99
AVISO AOS ACIONISTAS

Acham-se à disposição dOs senhores acionistas da Besc
Distribuidora de Tftulos e Valores Mobiliários S.A., em sua
sede social, à Rua DeodOro no. 17, nesta capital, os

documentos a que se refere o artigo 99, do Decreto Lei no.
2.627 de 26 de Setembro de 1940.

Hortanopoljs, 27 de [ansiro de 1977.
Pedro Hartc Hermes - Presidente

FEDERACÃO DAS INDOSTRIAS
DO ESTADO DE SANTA CATARINA

.

SERViÇO NACIONAL DE APRENDIZAGEM
INDUSTRIAL - SENAI

DEPARTAMENTO REGIONAL DE
SANTA CATARINA
FlORIANÚPOLlS

EDITAL
CONCURSO

Acham-se abertas a parti r de 26 de janei ro a 15 de feverei
rO de 1977 as lnscnções ao concurso para preenchimento de
uma vaga de Contador, na sede do Departamento Regional do
SENAI de Santa Catarina, em Florianópolis.

O concurso será de t ítu los e incl u rà uma entrevista com

os candidatos, no sentido de se aquilatar a experiência no

campo do conheci rnen to rei aci onado com as atri buições do

cargo.

CONDIÇCES PARA A INCRIÇÃO
. EXIGE-SE

a - Oultação cOm o Serviço Militar quando a ele sujeito
b - Certidão de nascimento (m(nimo 25 anos e máxime. 50
anos)
c - Tftulo de Eleitor
d - Título de Bacharel em Ciências Contábeis
e - Três (3) anOS de prática na profissão de que trata o

cOn curso, pevidamente comprovadOs'
,

.. f - Abrauqraf a e Atestado de Saíde

g - Duas fotografias 3 x 4

VANTAGENS
Vencimentos de Cr$ 12.658,00 (doze mil, seiscentos e

cinquenta e oito cr1J zei ros) mensais, promoções 'pór- mereci
mento, avanços quinquenais e outras.

Os interessados. para inscrição e outras informações, ![etão
atendidos no Departamento Regional do SENAI, à Rua Te
nente Silveira, no. 35, 100. andar, em Horianópol ís, no horá
rio das 8:00 às 12:00 horas.

Horianopolís, 24 de janeiro de 1977.
A DIREÇÃO

Manágua - A feira
centro-americana
agroindustrial "Nicafer
77" foi suspensa e os

fundos que o governo es

tava disposto a investir
na sua realização serão
empregados na cam

panha contra' a ferrugem
do café.
A decisão foi tomada

pela Comissão Nacional
de Feiras e a Associação
de Criadores de Gado na.

Nicarágua, que resolve
ram cancelar a feira pro-

. gramada para a última
semana de abril na ci
dade de Granada, 40 qui
lômetros a Sudeste desta
capital, apesar de outros

países da área já terem

concordado em partici-
par dela. ,

A ferrugem do café -
um fungo desfolhante -
foi localizada em fins de
novembro numa planta
ção de Jinotepe, provín

blema só recomeça quando chega no-: cia de Carazo, terceira

vernbro. região cafeeira do país e,

Os distribuidores acham normal a falta próximo a Granada e

do produto nessa época, já estão acostu- Manágua.
mados. A expllcaçâo que recebem dos Embora a praga não

produtores é que eles não conseguem dar tenha se estendido a ou

vencimento à procura. Se aumentassem tras plantações, várias

suas instalações e o número de funcioná- áreas pequenas foram

rios para atender o aumento da demanda ' destr�lldas . totalmente, Federa"ão vê a taxação
nos meses de verão, acabariam tendo pre- s�gullldo r�comend�- y

juízos nos outros meses do ano, quando. o ç�es, �os pent�s do mi

consumo é bem menor. msteno da Agncultura e

Dos estabelecimentos consultados o pecuária.
Na América Latina só

há ferrugem no Brasil, , •

d N d
.

onde foi impossível agropecuar.a O or est�
erradicá- la. A solucão é .

.

conviver com a praga. Recife - Opresidente da Fetiereçêo da Agricul-
tura de Pernambuco, Sr. Giteno de Carli disse que a

nove texeçêo de juros no ajustamento do crédito fUrai

a éitueçéo da economia poderá trazer uma marginali
zação da concorrência nacional e interroapia(ial à

agropecuária da região e se isso oqQf5reJ':t "Qrf}.úverno. ,

fará um exame da situeçêo?" ,

.... : .. "Lk":'" f-'
.

". '

" W·: ,,'
'. �,'� "'"

Ele acredita entretanto que (7 GOV�'fh.9 jI:Jtijize (1)5
. mecanismos que dispõe paraminimizàr b� effj:/'tos.d�
ta��' de 1 p. R%6::lgto.Aos finan�i,amemQS 'Goneedidôs
para a aqujsição de insumos, lembra-nos 'eúeo eubsíBrasília - A partir do dia oito
dia da matéria-prima destinada à oroauçéo de adubo
foi um ponto positivo dentre as modificações determi
nadas.

no trecho. Osório-Porto Alegre Para o presidente da Federação da Agricultura
sofrerão um aumento. de 50%

em Pernambuco "não chegamos ainda a sentir res�ri-
.

PQr .cento entre zero.' hora dQS .

sábados e zero. horas das ção de crédito para a agropecuária. Existiu um estado
de expectativa em face do anúncio da modificação da

política de crédito rural, Com a decisão do Conselho
Monetário em sua última reunião desapareceu a ex

nistério dQS Transportes, visa a

pectativa e descemos à realidade. Os juros foram
tornarmais QnerQSQ para os mo-

toristas o. tráfego. naquelas es- majorados.
Como foi decidido, disse o Sr, Gileno de éarli, as

Constitucional, previsto para às. 9
horas do dia 26. O segundo, de Con
tabilidade às 15 horas do mesmo dia.

No dia 27, a primeira prova será
sobre Direito Tributário às 9 horas e

às 15 horas a de Economia. Durante
O'S exames, os candidatos poderão
utilizar máquinas manuais, princi
palmente para os de Contabilidade e

Economià.
SALÁRIO

O cargo de Fiscal de Tributos Esta
duais tem salário fixado de
Cr$ 23.000,00, devendo este ano so

frer um aumento de 30 por cento.
As

. provas serão realizadas pela
Universidade para o Desenvolvi
mento do Estado de Santa Catarina
através do Instituto de Administração
e Gerência,da Esag.

Fornecimento de eerveje iá
está normel izado na Capital

A maioria dos estabelecimentos qué
trabalham com cerveja em Florianópolis
afirmam que o abastecimento do produto
se normalizou relativamente, De cerca de
dez consultados apenas a Lanchonete
Vic's e Nippon, na Rua Felipe Schmidt,
dizem estar em 'falta do produto. Eles
estão vendendo apenas três engradados·
por dia, quando podiam vender o dobro,
se conseguissem fornecimento, No Vic's,
as cinco horas de ontem a cerveja já es

tava teminando ..Havia apenas algumas
Brahrnas e umas latinhas de Skoll (a lan
chonete trabalha também com a Antár

tica).
A explicação dos funcionários das duas

lanchonet'es para o fato de só- elas esta
rem sem cerveja, no centro da cidade, "é
porque nós vendemos mais do que os ou-

tros".
'

.

Os estabelecimentos que não estão se

ressentindo da faltade cerveja fazem uma

ressalva: a venda dá para o gasto, se che
gar alguém e quiser levar uma porção de

garrafas para casa, aí eles já não vendem,
porque senão o produto acaba faltando.
Quem está fornecendo mais é a Brahma,
que todo dia entrega nos bares de Floria

nópolis cerca de 700 engradados de cer

eja, através da distribuidora Max Willian,
do Estreito, A Antártica e a Skol1, segu ndo
os funcionários dos distribuidores, às

• vezes é entregue dia sim dia não. A situa
ção deverá perdurar até o fim do verão,
como acontece todos os anos. O pro-

único que sempre tem cerveja é o Restau
rante Bossa Nova, na Rua Conselheiro

Mafra, perto do Mercado Público. Seu

proprietário, Hodorino Souza, diz que
sempre é suficientemente abastecido
por causa do Seu tempo de trabalho no

ramo, O Bossa Nova funciona no local há
,

14 anos. De acordo com Hodorino isso
conta muito, torna-o bastante conhecido

junto aos distribuidores.
Além disso o Bossa Nova vende bas

tante cerveja, diz o proprietário: "Uns

quatro engradados por dia", E'vende ba
rato o produto: a seis cruzeiros, enquanto
a maioria dos bares e lanchonéft.es da ci
dade vendem a cerveja sete, oito e até
nove cruzeiros, Hodorino sabe disso, mas
seu preço se baseia num princípio: ele

prefere vender bastante cerveja a um

preço barato do que vender pouco, a um

preço caro. "Deste modo estou prestando
um serviço ao povo", explica ele.
,

MISSA DE 7� DIA
A Diretoria e Funcionários dos Estabelecimentos A Modelcr S.A.

ainda consternados com o falecimento do seu Gerente, convidam os

Amigos de. lUIZ GONZAGA lAMEGO para a Missa de 70. Dia que

será rezada em intenção à sua alma, 'no dia 29, sábado, as 20 horas,

na Igreja de Soo João Batista, no bairro da Penitenciária.

manter os seus corretores bem informa-
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foi suspensa
e Governo

corta verba.

Tarifas de

pedágio
aumentam

,.�O por cento
í

do. próximo. mês, as tarifas de

_pedágio na 'ponte Rio-Niterói,
na rodovia.Presidente Dutra e

segundas-feitas, bem como. du

rante todo o dia nQS feriados.
A medida, adotada, pelo Mi-

tradas e na ponte, CQmQ forma

de forçar uma retração. no. mo
vimento' para a economia de

combustíveis.
Ao. mesmo. tempo em. que

instítuiu,o valoradicional da ta

rifa nos' sábados, domingos e

feriados, o. Ministério fixou

também as novas tabelas de

pedágio. a serem cobradas na

ponte' e nas duas estradas, as

quais vigorarão por um ano, a

partir do. próximo. dia oito de

fevereiro.

Em São Paulo, definições
·do·CMN são consideradas

benéficas à agricultura
São Paulo � A definição do Conselho Monetário

Nacional sobre o crédito rural e as novas taxas de

juros teve o mérito fundamental de introduzir uma

disciplina na produção agropecuária, que será al

tamente benéfica ao país, disse ontem o Presidente
da Federação de 1Agricultura do Estado de São

Paulo - FAESP, Sr. Fábio de Salles Meirelles.

De um modo geral, as áreas de produção conside
ram as elevações ocorridas na taxa de juros para os
financiamentos à produção rural como perfeita
mente suportáveis pelas atividades, embora tanto

produtores como fabricantes de máquinas e irnple
mentos agrícolas considerem a expansão do crédito
inferior as necessidades do setor.

O presidente da FAESP diz que se os recursos

tiverem uma elevação ao nível de 30 por cento, eles
serão, descontada a inflação, menores que os apli
cados em 1976, mas, com as taxas de juros seletivas
a tendência é ocorrer uma maior taxa: de produtivi
dade sobre as propriedades agrícolas.

: '.'As medidas são positivas, mas considero impor
tante saber-se o volume de dinheiro a ser alocado
aos investimentos para aquisição de tratores e má

quinas agrícolas, garantindo-se ao setor industrial

informações básicas para o ajuste de sua oferta

dessas máquinas", diz 110 Soares Nogueira.
Nogueira faz essas observações pela preocupa

ção que lhe causa a existência ainda, de um grande
volume de tratores nos. dos fabricantes e em

poder da rede revende�ora, além de uma cota re

manescente entregue adiantada aos agricultores e

cujo pagamento ainda não foi realizado pela rede

bancária.

de juros como ameaça à

grandes empresas pagarão mais caro, compensando
sua economia de escala, quando necessariamente a

produtividade é maior,ficando então, maisfavorecido
.

o pequeno e médio produtor
Na região, disse o Sr. Gileno de Carli, a não ser na

parte de insumos modernos, o Proterra foi preservado,
o que é uma demonstração de que o Governo Federal,
foi sensível a �ituaçãº peculiar da agricul·
tura nordestina, "razão de acreditarmosnuma revisão
caso fiquemos marginalizados na concorrência na

cional e intemeclonel".

ED.ITAL

Ocupando lugar de destaque no mer

cado imnbiliário catarinense e ciente da

responsabilidade que com isso advém,
. A N.OVA ERA Comércio, Consultoria e

Administração de Imóveis Ltda., não es-

quece a necessária e importante 'rlanu
tenção d€ informações a ser permanen

tement� tornecide ao Departamento de

Vendas'.

FUNDAÇA'''o EDUCACIONAL
DA REGIÃO DEJOINVILLE -'''FURJ''

A dlreção da FU RJ torna público, qUe as matr'eutas para os cursos" das
Faculdades sediadas .. no Campus Universitário. no corrente ano letivo,
obedecerão ao séguinte calendária
HORÁRIO DAS 15 às 20 HORAS
DIA 31 DE JANEI RO ....; Vestibulandos dos Cursos de HISTÓRIA� 'GEOGRA
FIA, MATEMÁTICA E LETRAS.
DIA 10. DE FEVEREIRO _ Vestibulandos dos Cursos de EDUCAÇAÕ
FISICA e CIÊN�IAS CONTABEIS. {"DIA 2 DE. FEVEREIRO _ Vestibulan�os de ADMINISTRAÇÃO DE

EMPRESAS .

DIA 3 DE FEVEREIRO _ Vestibulandos de ECONOMIA.
DIA 4. DE FEVEREIRO - Vestibulandos que não compareceram nos dias

acima estabelecidos.
DIA 7 DE FEVEREIRO _ Alunos dos 20� anos, de todas as Faculdades.
DI A 13 DE FEVEREI RO - Alunos dos 305. anos, idem, idem.
DIA 9 DE FEVEREIRO _ Alunos dos 4os. anos, idem, idem .

O vestibulando que no ato da matricula não apresentar todos os

documentos exigidos, já discriminados no Manual do Candidato, perderá
automaticamente sua vaga.

O depósito bancário. qUe deverá ser efetuado na agência que funciona no

Campus, obedecerá aos seguintes valores, iã. icluída a taxa dos Diret6rios
Acadêmico!t

Curso Noturna C$ 830,00
Curso Diurna C$ 1.070,00

Educação Física (semestral): C$ 850,00-
JOINVILLE, 27 de janeiro de 1 9n.

•

,

dos sobre as últimas novidades no

campo imobiliário.

Na noite de quinta-feira, brilhante pa
lestra foi proferida pelo Sr. José Antonio

Neves.Varela, do Serviço de Habitação e

Hipoteca da Càixa Econômica Federal.

Teceu amplos comentários sobre o Sis

tema Financeiro de Habitação e forne-

ceu dados importantes para a comple-·
Realiza sistematicamente Ciclos de mentação dos conhecimentos dos com-

Palestras com a finalidade precípua de ponentes da NOVA ERA
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Chapecoense 'não pensa

AMADORISMO
Em São Joaquim, jogo'pelo
estadual de futebol de salão

Palmeiras também éConvocação
no. basquete em ganhar .do Grêmio líder. Ganhou no TJD
juvenil Escola Técnica e o Gremio Hélio

Moritz pela zona da Serra, jogam hoje
às 21 ,00h em São Joaquim em partida
válida pelo Campeonato Estadual de
Futebol de Salão.
Este jogo' havia sido protestado

pelo Gremio Moritz, de Lages, em

vista dos incidentes ocorridos na par-
'

tida. Dependendo do resultado de

hoje, o protesto do Grêmio de anular
a rodada anterior não terá sentido, já
que equipes que regularmente vence
ram na oportunidade não deverão so
frer prejuízos pelos incidentes ocor

ridos com o Moritz em Lages. Os pro
blemas causados pela equipe la

geana contribuíram para que o esta-

dual salonista não se encerrasse em

1976, devendo prosseguir somente

agora, após a determinação do Tri�

bunal de Justiça Desportiva,

Chapecó (Sucursal) - O único problema que o treinador
Edgar Ferreira da Chapecoense terá para o jogo de amanhã
contra o Gremio será o ponteiro direito Jaime que está lesionado
e fora da partida. Para a sua posição, o treinador deslocou o

centro avante Tilo, ficando o ataque com Tilo, Marron e Eluzardo.
Mesmo com problemas de contusão e pOUGO tempo para a

preparação da equipe, o treinador está bastante otimista !:l acre
dita que o time está em condições de competir com o Gremio: "A
vitória será difícil, mas será um bom jogo, uma vez que o Gremio
vem de um ótimo resultado frente ao campeão uruguaio (5xO).

A Chapecoense sairá jogando com Luis Carlos; Cosme,
Darci, Décio e Nabé; Valdir, Carlos Alberto e Zezinho; Tilo, Mar
ron e Eluzardo. No banco ficarão Ivo, Vanuza, Zeca e Silva.

Blumenau (Sucursal)- A vitória do Palmeiras no Tribunal de
Justiça Desportiva, ao vencer o Avaí por 3 pontos a dois garantiu a

liderança do time no Torneio de Verão.
O Avaí entrou com o processo no TJD alegando que o Palmei

ras tinha jogado com o goleiro Wandeir irregular. O defensor do
Palmeiras, Joel Steil, revendo as normas do Torneio encontrou um
parágrafo que estabelce, que todos os clubes participantes podem
incluir de quatro a cinco' jogadores irregulares em cada partida.
Como o goleiro Wandeir estava sem contrato e completava os

cinco irregulares, de nada adiantou o protesto do Avaí, devendo o

mesmo acontecer com odo Joinville, que deu entrada esta semana
pelo mesmo motivo.

Com a vitória do Palmeiras no Tribunal, aumentaram as pers

pectivas de conquistá do título, já que o Avaí, que divide a lide
rança, enfrenta hoje o joinville, numa partida difícil e o time

blumenauense joga contra o Juventus lia próxima segunda-feira
em Blumenau. Em caso de vitória nesta partída..o Palmeiras po
derá isolar-se na tabela e vencer o Torneio de Verão.
PLANTEL

O jogador Elvecio, que foi operado do esôfago na última
quinta-feira, quàndo engasgou um pedaço de carne, teve uma

Lages (Sucursal) - O presidente eleito do Lages Futebol recaída ontem e foi novamente internado no Hospital Santa Cata
Clube, Sebastião Pinto, fará esta semana a apresentação dos rína, Hpuve uma pequena complicação, pois a sonda que havia __

joga.dores, técnico e nova diretoria, às autoridades, imprensa e sido colocada para digerir os alimentos não funcionou, obrigando
torcida.

. . . ... . . o atleta a passarli soro.
O trelnador, Vicente Silva, dirigiU o Internacional no flnal ds .

d '

h iá deví h
d d t T nel lncentivo e deverá Iniciar nos Por outro lado, os Joga ores gauc os, que ja eviam ter c e-

ano passa o, uran e o or elo I
'.. d h'

.

d lnd
-

di
,

próximos dias os treinamentos com o plantel que está se iru- ga o a mais e semana, am a nao apareceram mas a tretoría

ciando. ainda não desistiu de suas contratações. Enquanto isso, continuam
A prefeitura liberou ao Lages Futebol Clube, para a realiza- em fase de treinamento os jogadores Di, Rubínho e Nilton Braga, .

ção dos trabalhos, um campo situado no Bairro da Várzea, co- que aguardam apenas a volta de seu peso normal para serem

nhecido como Beira-Raia. contratados.

Lages (Sucursal)-Otécnico
da seleção juvenil de Basque
tebol, Alvaro Muniz divulgou
ontem a lista dos atletas convo
cados, para o início dos treina
mentos da seleção, com vistas a

participação do Zonal Sul, a ser
realizado no dia 24 de março,
contra a equipe do Paraná.
Os jogadores convocados fo-

,

ram: Luízâo e Brawnm do
Vasto. Verde de Blumenau,
Wiggers do Ipiranga também
de Blumenau, Casou e Darley
do Palmeiras de Joinville, Kido
do Clube Universitário de Flo
rianópolis, Kennedy, Vadico e

Giorgi do Instituto Estadual de
Educação de Florianópolis, e

Andrino, Ricardo, Clóvis e

Paulo pertencentes ao Dioce
sano de Lages.
Na impossibilidade de com

parecimento de um destes atle
tas serão convocados, por
ordem Turiaçu Waltrick, do
Diocesano de Lages, Antonio
Carlos, da Associação' Atlética
Marisa, de Criciúma e José
Carlos do Clube Itapemerim
de Itajaí.

'

O técnico Muniz, que tam
bém dirige a equipe do Dioce
sano de Lages está mantendo
contatos com .a FAC, para'
sondar as possibilidades de os

treinamentos serem iniciados
nessa cidade, nas dependên
cias do Palãcio de Esportes do
Colégio Diocesano.
De acordo com a solicitação

do técnico, os treinamento,
terão início no próximo dia 15,
se prolongarão até o 'dia 15 de
março, na cidade serrana, ..
sendo a seleção deslocada .de-

'

pois para Florianópolis. Na
Capital os treinamçntos s�rão
desenvolvidos no Ginário do
Sesc,

.

O Delegado e Anotador Cronome

trista da Mesa são os presidentes das
ligas Atlética Joaqulnense e Região
Serrana. A arbitragem será em dupla,
cabendo a cada cidade a apresenta
ção de seu ábritro, registrado na Fe

deração, .

A Federação pretende marcar a de

cisão da Chave A - Serra contra
Oeste, para os dias 5 e 6 de fevereiro
em Joaçaba. Com a decisão desta

chave, serão realizadas as finais.

Em Lages, um novo clube.

E já tem um treinador

Em 'março Criciúmatserá sede
do Sul Brasileiro de Tênis

Criciúma (Sucursal) - Com a parti
cipação de tenistas dos três estados

)

sulinos, estará se realizando entre os

dias 17 a 20 de março em Criciúma, o
10 Torneio Sul Brasileiro de Tênis.
Mais de 60 clubes foram convida

dos para o torneio, que deverá contar
com a presença dos tenistas brasilei
ros Tomás Koch e Luiz Fernando.

Cada clube poderá participar com

dois tenistas de cada sexo.
,

O torneio que será realizado nas

quadras da Vila Olímpica visa a moti

vação dos tenistas locais para a prá-

tica do esporte. Os primeiros cinco

colocados nas categorias masculina
e feminina receberão prêmios no

valor de '20 mil cruzeiros.
A promoção" que está sendo orga

nizada pelo Departamento de Tênis
do Crjciúma Tênis Clube e da Comis
são Municipal de Esportes, é do

,Grupo Diomício Freitas.
Por outro lado, já foram mantidos

alguns entendimentos com as Fede

rações, com vistas a realização de um

Campeonato Nacional de Tênis, na

quela cidade.

Guarani deve muito. Mas ioga o estadual
São Miguel D'Oeste

(Correspondente)
Nem mesmo as dívidas
de 1 milhão e 500 mil

, cruzeiros (deixadas pela
antiga olretojta) fizeram
com que o Guarani de

sistisse de participar do
Campeonato Estadual
este ano,

Após uma reunião de

mais de 4 horas de dura

ção entre. dirigentes do

clube ficou decidido que
o time não desistiria da

competição,' mesmo
com as pesadas dívidas.
Uma campanha de

contrlbulçôes foi desen
volvida entre o comércio

los, Valmir, Valmor, Lln
domar, Enéa, Tião,
César e Clari, O meia
cancha Adão, do Palmi

tos foi a primeira contra
tação. Nos próximos
dias serão contratados o
centro-avante Tito, do

Palmitos, o lateral es

querdo Carlinhos que já
pertence ao clube e está

emprestado ao Palmei
ras de Blumenau e um

zagueiro central do Ju

ventus de São Paulo,
que a diretoria não quis
divulgar o nome, te

mendo concorrência.

rar doando 10 mil men

sais para a manutenção
da equipe.
Além desta renda

certa de 35 mil mensais

que o time vai dispor
este ano, o Guarani terá
mais Cr$ 150 mil cruzei
ros conseguidos através
do Torneio da Amizade.
O

.

torneio, promovido
pela Diretoria do Gua
raní e que se realiza no

Estádio Aurélio Canzi,
tem a participação de 32

equipes da região.

equipe que corresponda
a c�ntribui�ão e colabo

raçao que estamos, re

cebendo de empresá
rios, particulares e da

prefeitura" .

Dos 1 milhão e 500 mil

cruzeiros que o time
devia no início do ano: t

milhão já foram pagos
ou já tem fundos para
serem repostos. Ores:
tante 500 mil cruieiros .

que o clube não possui
recursos imediatos para
o pagamento) serão

pagos com os 30% das
rendas dos jogos do

Campeonato Estadual,
que serão. descontados'
para este fim.

CONTRATAÇÕES
De um plantel de 22

jogadóres, restaram

apenas 8 e o time conti
nua procurando novos

elementos. Ficaram

apenas os jogadores
Joãozinho, Antonio Car-

NoGinásio de Capoeiras, um
�cursoparaEducacào Física

, ,
'

lnácio Batisti, Jamira
Undocir da Silva, Kátia
Luzia Scarpato, Marilú
cia Ribeiro, José Diomá
rio da Rosa Filho, João
Volpato, Antonio Dias

André, Vanda Fernandes
da RoSãi Marlene Guizo

Bortoluccl, Hélio Pru

ner, João Ernesto Ba

tista, lolete Mendes,

nico da seleção brasi
leira , do atleta João Car
los de Oliveira - João
do Pulo. Em handebol
será ministrante Maur.o

Rondinski, técnico da

seleção brasileira e bi

campeão estudantil na

modalidade em 75 e 76.
Em voleibol as aulas
estão a cargo de Antonio
Roberto Santos, que é
técn ico da Seleção Pau

lista, campeão brasileira

,9 auxlliar técnico da se

leção brasiletra, .que
disputou o mundial no

México.

Os 72 professores se

lecíonados'foram: José

Augusto Caglione, Ivano
Luis de Oliveira, Angela
Mari� IJde Souza, Marli

Batisti Bolduan, Inês

Engracia Viventi, Mar
cos de Jesus Oliveira,
Janete Maria de Luca,
Silvio José Figueiredo,
José Antôni'õ Carrilho,

Um curso de aperfei
çoamento para profes
sores de Educação Fí

, sica - a 2a Jornada de

Educação Física e Des-

,portos - será iniciado
no próximo dia 10, nas
dependências do Está
'dio� Saul Olivê'ira;
estendendo-se até o. dta
1-7 de fevereiro.
Dos 148 professores

inscritos, apenas 72

foram selecionados pelo
Setor de Recursos Hu

manos da Secretaria da

Educação, que conside
rou como critério as ati
vidades desenvolvidas

'pelos inscritos na rede

estadual de ensino e a

sua participação em ati
vidades desportivas e

aos cursos de aperfei
çoamento que frequen
taram.' Os professores
inscritos que não foram

selecionados, a Secreta
ria já liberou uma verba,
com vistas a realização
de um novo curso.

As aulas serão reali
zadas das 8 às 12 e das

14 às 18 horas tendo

como rnlnistrarites, na

área de Atletismo, Pedro

Camargo Toledo, do Es

porte Ctube Pinheiros,
. de São Paulo, que 'é téc-

70% das rendas de
cada partida fica com o

'Guarani e os 30% restan- .
Embora a diretoria

não tenha 'divulgado
nada -sobre novas con-?
tratações comenta-se

que nos próximos dias

chegarão para o time 4

jogadores gaúchos.
entre eles um ponteiro
esquerdo e um médio
volante.

e indústrias locais e até tes são dividios entre os

mesmo entre partícula- .dols tlrnes que [oqaram.
9

.

,R

res que resultou na assi- Para o presidente do

"natura de um têrmo de clube Emir Estrini a si

contribuição, que ren- tuação agora modificou:
derá ao clube 25 mil cru- "temos uma grande res-

.

zeiros por mês, A prefei- ponsabilidade na pró
tura municipal também xima temporada. Preci
se prontificou a colabo- samos montar uma boa

'Francisco Djalma Ha->- José Argente Filho, Eu
bltzreuter, Sueli Torre- clides Jerônimo Ribeiro,
zani, Maria Conceição Marilza da Silva An
Martins Viana, José Fer- drade, Ladi Ghendln,
nandes Sens, Mariana Odilon Carlos Unharea,
Stratssmann, João Nico- Maria Lucia de Souza

Dr. SÉRGIO VELlNHO
DE VASCONCELLOS

MÉDICO OPER-ADOR;
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Moreira, Terezinha Con-

cer, Luiz Antonio José
I

da Silviera, Etelvina T�- :
rezinha Pinto, Egon ;.

Huttl, Geraldo Martins

Kindermann, Orlando da \
Rocha, Pedro Thiago
Mon.tebeller, Jeane Kie

ling, Claudernir Mas-

caro, Paulo Passos de ��.=.=====.:.===�:_..�=.=.===.. ::_==.::.. :;:!_
Toledo dos Santos, Juci-
lio de Castro Fernandes,

Carlos Alberto Dali Belo,
Adelson da Lapa Carg-
nin, Maria Santa Alves!
Vatenor Luiz Santana,
So ia Teresinha Naza::_
rioJ ania Regina Radnz

Cardoso, Sebastião
Ibere 'Lopes e Markus
Vinicius Nahas .

lau de Farias, Maura
, Martins dos Santos,--As paiestras 'estão-a'

cargo do Diretor Geral Sôniá Silva, lvete Ourl
do DED Valdir Ferreira ques Quint, Manoel Adu
Martins, que falará sobre lio Rebello, José Tadeu
a nova lei do Desporto Ribeiro, Marta Costa
Amador e o Plano Na-' Martins, Pauio Roberto

cional de Educação Fí- da Silva, Milton F. da

sica e Desportos, Heri- Silva, Sérgio Luiz Zua

velto Moreira falará nazzi, Odilon Alfredo

sobre a Formação do Morona, Renato Bar

quadro dé árbitros e ar- bosa, Vanderlei Santos

bitragens do handebol, 'da Silva, Ricardo Pereira

Max Coutinho Azevedo Martins, Nilva Marli Lar

falará sobre a Legisla- sen, Ana Maria Lebsa,
ção e Disciplina Espor- Aurea Maria Baruffi,
tiva e Murilo-Barreto de Mário Hasmann.: Huges
Azevedo palestrará Brasílio Torres,' Maria
sobre a Organização das Helena Marchi Ferreira

Competições e Constru- Martins, José Antonio

ções Esportivas. Dainez Júnior, Matias

IATE CLUBE MORRO DOS

CONVENTOS - ARARANGUA se

EDITAL DE CONVOCAÇ10,

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
Ficam os senhor.; associa:los do IATE CLUBE MORRO

DOS CONVENTOS convocados péra uma reunião de
assembléia geral ordinária a ser reaiza:la na conformidade
COm OS estatutos em vigor, no dia 6 de' fevereiro de 1977,
na sede do CLUBE, as margens do Rio Ar ...anguá, Praia
Morro dos Conventos, Araran9"Já. SC, - às 14,00 horas, em
'primeira convOcaçllo, e em- segunda convocação às 14,30
horas, com qualquer número, pára tratar da seguinte ordem
dO dia: -

.

a) - presteeão de contas do último exerc icío - gestão
ilvereiro de 76 - a fevereiro de 1977;

I b) - eleição e posse da nova diretoria;
c) - assuntos gerais.

Araranguá, 24 de janeiro de 1977.
HELMUT ANTON SCHAARSCHMIDT

PRESIDENTE

MISSA DE. 7 º DIA
A FéIllllia de LUIZ GONZAGA LAMEGO"
ainda consrernada com o seu falecimento,
convida parentes e amigos paa a MISSA DE
70. DIA, sábado, dia 29 às 20 horas na Igreja
de São João Batista, no bairro da Penitenciá
ria.

CND
suspendeu.

provade motos
, São Paulo - O presi
dente da Confederação
Brasileira de 'Motoci
clismo, Sr. Eloy Go

gliano, disse que a reali

zação da VII Taça Cen
tauro, "Está suspensa
provlsorternente'ta pe
dido do Conselho Na
cional de Desportos, -
tetemos que aguardar o
resultado da reunião do
CNP com o ministério da
Educação, na semana

que vem, para que pos
samos continuar ou não
os preparativos para
aquela tradlclonaí cor

rida", dissé.
- Por enquanto, tanto

as competições de mo

tociclismo como as de
automobilismo estão

suspensas, pojs. n.ada
ainda. ficou deCidido.
Quem me falou isso foi o

próprio brigadeiro Jerô-
nimo Bastos.

.

BADESC� BANCO Cf DESEN\QVMNTO 00 ESTAOO" SANTA CAiAR"'A 5 A

Sociedade AnOnima de Economia Mista Estadual

CGC/MF d2.937.293-00011QO
- Carta Patente no. l-3sa

Capital Autorizado: Cr$ 150.000.000,00

Capital Subscrito e Integralizado:
Cr$ 80.370.000,00

AVISO AOS ACIONISTAS
Comunicamos aos Acionistas desta Sociedade que os

documentos a que se refere o Artigo 99, do Decreto Lei
no, 2627, de 26 de setembro de 1940, se encontram a sua

disposiçllo na sede deste Banco, à rua Manoel'de Olilieira

Ramos nO. 33, 10. andar, no Sub-Distrito do Estreito; nesta

Capital. .

Florian6polis (SC), 24 de janeiro de 1977.
Renato RlIlloS da Silva

Presidente

As inscrições estão abertas diariamente
na DIRETUR.

Depois, à partir do
dia 4 de fevereiro, você está convidado
a organizar 'sua charanga e torcer pelo
time do seu bairro. Serão três iogos
noturnos reunindo os melhores

.
.

peladeiros da Grande Florianópolis.

Promoção - DIRETUR

"O Estado" y_v Cultura
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Mais problemas
para o time

de Joel Castro
Com arbitragem de Iolando Rodrigues,

auxiliado por Gerson Demaria

e Claudionor Pereira, Avaí e Joinville
jogam a partir de 16h30m de hoje, no estádio

Adolfo Konder. O time provável do
Avaí: Danilo; Orivaldo, jaico, Carlos Eduardo e Aripe,

Lourival, Balduíno e Renato Sá; Chico Espina,
Néia � Lico. O Joinville terá R�ul Bosse,
Djalma, Alberto, Pompeu e Paulinho;

Fontan e Paulo César ou Piava; Ratinho ou Lucas,
Tonho ou Rinaldo, Chico Samara e Linha.

Problemas inespera
dos, surgidos no final do
Coletivo de quinta-feira,
com as lesões de Jaico e

Néia e a.doença de Car
los Eduardo.ríelxarern o

treinador Joel Castro um

pouco preocupado com

o jogo de hoje à tarde,
contra o Joinville. Espe
cialmente porque ele só
tem reserva para Néia

que, se não puder jogar,

será substituído por
Júlio César.. Na zaga o'

problema é mais, sério,
pois apenas Cacá apa
rece como um improvi
sado zagueiro. O juvenil
Marcos não está nos

planos' de Joel para este

jogo, e muito menos

Maneca, Ari Prudente e

Veneza, que volta na

próxima 'semana aos

treinarnentos.

[oinoille sem técnico. Alcino volta ao banco.

Joel Castro espera
que o departamento
médico consiga até a

hora da partida deixar
Néia e Jaíco em, condi
çoes (os dois sofreram

torções de tornozelo por
causa dos buracos do
Adolfo Konder):

- Mas já sei que eles,
mesmo liberados pelo
departamento médico,
não estarão nas suas

p_l_enas cond ições. O
mesmo vai acontecer

com o Carlos Eduardo,
também acometido de

uma infecção intestinal.
Este jogo contra o

Joinville é muito impor
tante ,para Joel Castro e

o próprio Aval, Na última

partida entre os dois
'houve vitória joinvilense
por3aO, o que provocou
o afastamento 'do time
da capital do Torneio In-

centivo, e muito descon
tentamento da torcida

com o trabalho do trei
nador.

Más, apesar das difl
culdades, Joel Castro

acredita muito num bom

resultado 'diante" do

Joinville, embora ele já
esteja contando enfren

tar dois adversários de

uma só vez hoje à tarde:
- Além de lutarmos

contra o Joinville, cam
peão estadual e uma das
melhores equipes do es

tado atualmente, tere

mos que enfrentar as

péssimas condições do

gramado do Adolfo

Konder. Há muito perigo
de lesoes sérias e, além
do mais, ninguém con

segue jogar futebol num
campo daqueles. É pre
ciso adivinhar onde a

bola vai parar depois
que ela toca no chão.

o último dia
de Alcino Simas
no Joinville

torno as atividades no 'dos ao Rio Branco de Para-

ças serão rigorosamente
cuidadas. Quem não entrar

no esquema, será mul

tado".

O zagueiro Nelinho po
derá se transferir para o Ju

ventus de Jaraguá do Sul

enquanto Cancelier, Joceli,
e Valdir já foram empresta-

naguá. Elias, que veio do

Brasília Futebol Clube e o

lateral esquerdo Domin

gos, do Santa Maria do Rio

Grande do Sul encontra-se

em período de testes no

Joinville, o mesmo aconte

cendo com o lateral Moura,
do Avaí da Capital. A situa

ção de Veiga já está: ele

fica no Joinville. A delega
ção viaja hoje às 8 horas da

Brandão pede paciência à torcida brasileira'

e depois se uniram em

coro, exigindo: "Quere

mos um time: "Queremos

um time: "Em seguida
pediram a convocação de

Paulo Cesar, do Flumi

nense, gritando ó nome

do jogador.
, Falando aos repórteres
de jornais e aos microfo-

Equador, os dirigentes da
CBD estão tentando con

seguir outro adversário

entre os times colombia

nos. Segundo o chefe da

delegação, Carlos Alberto
Cavalheiro, a seleção não

pode fugir ao programa já
elaborado. No dia 6 de fe

vereiro está confirmado o

dores sobre as multas manhã para a Capital, de
adiantando que "nos pró- vendo retornar após-o tér

ximos coletivos as presen- mino do jogo.

Joihville (Sucursal) - O

:jogo de hoje à tarde cóntra
I '

a Avaí possivelmente será o
ultimo do treinador Alcides

Simas, ele deixará o Join

ville esta s�mana, pois sua

licença junto ao Besc (onde
trabalha) não, foi prorro

gada e ele optou pelo 're-

banco. A Diretoria do Join

ville já está mantendo con

tatos com vistas a contra

tação de um novo treina

dor, porém não quis anun

ciar o nome.

O jogador Piava, que não

compareceu aos treinos de

ontem foi multado em 50%

de seus vencimentos pelo
supervisor João Lima. O

supervisor alertou os joga-

Áureo pediu, para Hélio Pires ficar. Hoje à noite contra o MarcíÚo ele tenta mostrar porque.

Em campo"
hoje à noite,

um novo Figueirense
No estádio Hercltio Luz, com arbitragem
de José Carlos Bezerra, o MarcUio Dias

Ú1Z seu segundo amistoso e o Figueirense
sua primeira apresentação em 1977.

Ojogo tem início às 21 horas e os times

estão escalados assim: O Marcílio Dias joga
com Sidney; Aldo, Nico, Reginaldo e Calixto:

Rubens, Vadtftho e Helenilsón: Orlandc-, Betinho
e Maciel, enquanto que o Figueirense começa

com Ladel; Pinga, Nelson, Adairton

eCasagrande;
Jorge Luiz, Dito Cola e Moacir; NSlo, Juti e Osnir.

Rio - O treino da sele- son Dias. Leão foi o único

ção brasileira, realizado goleiro, defendendo os

ontem à tarde em São Ja- dois times.

nuário, no Rio, foi pouco
, produtivo. Esta foi a im-

Para quem pretendia
realizar um exercício tá-

pressão de quem assistiu tico, o treino não teve a

um time atacando e outro menor produtividade: os

defendendo, em apenas times' se empregaram
uma metade do campo,
invertendo-se depois as

posições.

pouco, excedendo-se nos

passes laterais. O próprio
técnico justificou a pouca

A conclusão foi esta: movimentação dizendo

quem não havia tido a que instruira osjogadores
oportunidade de observar para fazerem um treino

treinamento da seleção leve, sob a alegação de

brasileira pôde descobrir que à partida de amanhã,
porque a equipe, depois contra o combinado -

de um ano sob a orienta- Fla/Flu, é muito difícil. O

ção de Osvaldo Brandão, treino tático teve a dura

não consequiu até agora ção de 30 minutos e foi

encontrar um padrão de

jogo.
Os titulares, por causa

precedido de um aqueci
mento dirigido pelo pre

parador físico Hélio Mat-:

Acertado de véspera pelo bendo na -qulnta-telra à
vice de futebol Luis Carlos' noite :._ foi considerado
Bezerra, o jogo de hoje à
noite contra o Marcílio Dias
acabou forçando o treina
dor Áureo Manliverne a

fazer alterações em seus

planos para o treino cole
tivo do Figueirense, feito
ontem à tarde no Orlando

Scarpelli. O técnico queria
jogos e, o amistos mesmo

de surpresa - ele ficou sa-

"uma medida tomada em

boa hora". Mas pela neces�
sidade de acertar um time

para sair jogando, Áureo
teve que desistir das expe
riências anunciadas para o

treino de ontem.
Por isso, ele lançou e

manteve durante os oitenta
minutos corridos de movi

mentação o time formado

por Ladel; Pinga, Nelson
Adairton e Casagrande;
Jorge Luis, Dito Cola e

Moacir; Nelo, Juti e Osnir, e
mesmo anunciando ter dú
vidas para a escalaçâo de

quem joga hoje à noite, eles
são os mais provávels titu
lares na primeira apresen
ção do Figueirense em

t977.
Aliás, não fosse a muito

boa movimentação do time
reserva onde
sobressaiu-se a disposição
de Lufs Carlos na meia
cancha -, o treinador não
ficaria com as dúvidas que
afirma ter é garante não
serem apenas uma posi
ção, pois os onze titulares
treinaram bem, a tal ponto
que mereceram apenas
uma.crítíca dele:
- Houve apenas um pe-

queno problema no ataque,
que foi a fatal de tabelas rá

pidas quando os ponteiros
eram marcados de cima

pelos laterais reservas ou

quando alguém entrava

pelo meio sem ter a quem
encostar. Isso não deve

acontecer, mas é com

preensível agora, porque
ainda falta um melhor en-
,trosamento pelos poucos
treinamento? que foram
feitos.

O problema, porém, não
preocupa Áureo, porque
acha que os jogos é que
sáo a mélhor solução para
haver mais entrosamento.
Ele já estava contando com
uma partida contra o Atlé
tico Operário de Mafra, em
Florianópolis na quarta
feira à noite, e julgou o

amistoso hoje com o Marcí
lia Dias uma boa media dos
dirigentes:

- Agora temos é que
jogar mesmo para pegar
conjunto e ver falhas que
aparecem só em partidas, e
jogar contra o Marcílio Dias
é bom também porque está
em fase de formação e de

finições como nós, Além

disso, jogando éque posso
lançar outras variações em
cada setor, e avaliar como
estão todos os jogadores
do plantel.
Essa disposição de Áu

reo, foi o motivo para a in
clusão de todos os reservas
em condições na delega
ção que viaja à tarde para
!tajaí. lia, Gene, Mujica,
Nainho, Luis Carlos, Samir,
Paulo Magaia, Fatia e Hélio
Pires são os mais cotados

para aparecerem como

substitutos durante a par
tida.Dinheiro de Marcos

, ".

compra um ponteiro
Desde que foi acertada a venda de Marcos ao São

Paulo, a ponta direita do Figueirense ficou sem

dono definido e o técnico Áureo Manliverne com
.

bl P
,

dl
. Itajaí (Sucursal) - Depois que o treinador Elício Lopes foi

mais um pro ema. ensando niSSO, os ingentes_contratado e resolveu I trazer doze jogadores do Rio de Janeiro
do clube se reuniram no início dasemana e resolve- para testes no clube, a diretoria do Marcílio Dias decidiu ácorn

ram que uma parte do dinheiro 'do negócio seria panharcomatençáoostreinamentosearru,marjogosami�t�sos,
. ' ... tudo para avaliar bem se contratar todos e um bom negocIo.

destinado a escol ha de um substituto a ser ind icado Quinta-feira, antes e depois do empate contra o Carlos Renaux,

pelo treinador, tão logo ele se resolvesse por um dos os dirigentes e o treinador chegaram a conclusão que cinco dos

nomes incluídos em suas cogitações. doze já não serviam e mandara� embora. Mas ainda decidiram
.

--

. que mesmo os outros sete deveriam ser melhor testados e, logo,
Ontem o jogador lVado esteve no Orlando Scarpelll era necessário conseguir outro adversário para mais um amis

assistindo o .coletivo orientado por Áureo pens- toso. Assim, quando o diretorde futebol Antonio Seara anunciou
. ,

,

., .' na quinta-feira ao treinador que tinha fechado um jogo para hoje
ando.ainda em ser o.escolhldo pelo te�nlco mesmo com o Figueirense, este achou uma ótima medida.

depois de saber do vice de futebol, LUIS Carlos Be- Depois do comunicado do dirigente ao treinador, ele até mar- ,

zerra que Áureo quer mesmo é um ponteiro nato e cou um coletivo apronto para ontem pela manhã e acabou defi-

_

'

. .' _ "nindo o mesmo time que .termtnara a partida com o Carlos Re-
,

nao um jogador como ele, que joga na postçao mas naux apenas alterado no gol, para poder observar o goleiro ca-

se sai melhor em partidas pela'meia direita ou rioca Sidney, um dos que trouxe do Rio. O diretor d_e futebol, por

mesmo pelo centro do ataque. I' sua �ez, para �eforçar a� garantias de que o j��o.vai se� bom,
•

>
• •• • convidou o apitador Jose Carlos Bezerra para dirlolr o amistoso.

Au reo no fim do coletivo fOI logo confirmando o explicando "que na partida contra o Carlos Renau!, a direção do

que Bezerra. já tinha dito a Vado, explicando que Mar�ílio Dias resolv�u pres�igia� o quadro de á�b;tros da �iga de

Preferia não improvisar porque o ponta direita é a ltajai, �as o que apitou foi muito fraco e parcial, prejudicando
nosso time",

última'contratação que a direção deve fazer - e essa

'decisão até já lhe foi comunicada:
- O Vado é muito bom jogador, mas é mais meia

ou centro avante que ponteiro. Se eu indicar sua

contratação estarei queimando a oportunidade que
a direção meu deu, e posso não resolver meu pro
blema para a posição bem como quero. Por isso.
ainda estou pensando e quando descobrir outro
mais próximo do que quero, indicarei a diretoria.

O vice de futebol, no entanto, garante que o Fi

gueirense já está por contratar um ponta direita
melhor que Marcos, mas insiste em afirmar que
"dizer seu nome seria prejudicar o negócio cau
sando especulação negativa para a contratação que
o Figueirense quer fazer". Ontem o diriqente dis

pensou o ponta esquerda Alfredinho depois de
saber que Áureo não pretendia aproveitá-lo, e acer
tou também a recisão de Luis Antonio. O jogador
recebeu trinta mil a vista e duas promissórias de

vinte mil para descontar até março.

Marcílio Dias gostou
muito deste amistoso

Em Lages, vitória
, do Inter: 2 a 1

Torcida já entendeu porque ainda
não viu esquema 'nenhum na seleção

da ausência de Lula, trei- fia. nesdas emissoras de rá- amistoso com o milioná-

nararn com dez jogado- Os, torcedores, 9ue' .�io, Brandão fez um apelo rios, em Bogotá
res: Leão, Zé Maria, Ama- compareceram em ao público, pedindo a .Por falta de jogadores
ral, Beta Fuscão e Ma- grande número a São Ja- compreensão de todos - há três contundidos e

rinho; Gi�anildo, Caçá nuário hostilizaram o téc- "porque esses jogos são Brandão precisa contar

pava e Falcão; Gil e Ro- nico Brandào,: enquant() muito difloels". ainda com um banco para

berto. Os reservas treina- ele se retirava de Em consequência do o jogo principal de do

ram com sete: Edinho, campo em direção ao ves- cancelamento do amís- mingo - foi cancelada a

Marco Antonio, Vladmir, tiário, cercado pelos re- toso marcado para o dia preliminar que os reser

Toninha Cerezzo, Paulo pórteres. Alguns dirigi- r 13 de fevereiro, em Quito, vas fariam contra o time

Isidoro, Valdomiro e Nil- ram ofensas ao treinador contra a seleção do da Portuguêsa.

Lages (Sucursal) _:_ Jogando ontem à noite no es

tádio Vidal Ramos, o Internacional derrotou o Comer
ciário por 2 a 1. Os gols foram todos marcados no

primeiro tempo, através de Doriva, aos 22, Pelezinho a

32, empatando, e Tohho a 34, fazendo 2 a 1, A renda foi
de Cr$ 25.700,00 e a arbitragem de Silvio Tadeu Vieira,
que expulsou André e Eduardo, a 35 minutos do se

gundo tempo, por agressão. O Inter ganhou com

Jaime; Ivan, Nivaldo, Paulo Soares e Eduardo; Wílson
'Batata, Pelezinho 'Euzébio) e Paulo Bim; Faceiro (Car
los Roberto), Tonho e Beto (Claudinho) (Wilson). O
Comerciário perdeu com Cabral; João Carlos (André),
Otávio, Claudio e Deda; Zangão (Salvato), Doriva e

Jorge (Dagoberto); Serginho, Laerte e Renato. '



BR entre Capital e
Lages já tem verbas

o Departamento Nacional de Estradas de Ro

dagem (DNER) e o Departamento de Estradas de
Rodagem de Santa Catarina (DER/SC) p�i�am
ontem, no Palácio dos Despachos, convênios para a

construção do trecho de entroncamento da BR-
101/BR-282, em Palhoça, até o Rio Canoas, situad-o
no segmento da BR-282, Florianópolis-Lages, e

par� a aplicação de recursos federais nos serviços
de obras de pavimentação no acesso que liga a sede
do município de Concórdia à BR-,153.

O primeiro convênio visa a formalização e regu
larização da delegação de encargos entre o DNER e

DER/SC, para que conjuntamente adotem provi
dências para a execução das obras rodoviárias na

BR-282 (trecho compreendido entre o entronca
mento da BR-1 01 /BR-282, em Palhoça, e o Rio Ca
noas) sob a responsabilidade do DER/SC e sem

qualquer ônus para o DNER.
Este trecho tem 149 quilômetros de extensão,

Mau atendimento irrita
sindicatos de

trabalhadores rurais
Balenário Camboriú

(Sucursal de Itajaí) - O

péssimo atendimento

proporcionado pelo
Hospital Santa Inês - de

Camboriú -, aos bene
ficiários do Funrural,
está gerando uma série

de ' descontentamento
entre os sindicatos de
trabalhadores rurais da

região, que mantém
convênio com o órgão. A
denúncia é do presi
dente do Sindicato Rural
de Itajaí, Mário Moser,
que está serlamqnte
preocupado com a si

tuação, já que vários as

sociados de seu sindi
cato estão deixando de

contribuir com a mensa

.lidade, tendo em vista o

precário atendimento do .

hospital, "além do órgão
não dispor de recursos

financeiros suficientes

para arcar com gastos
hospitalares deseus só
cios".
Por outro, lado, um

funcionário creden
ciado do Hospital Santa
Inês informou ontem

que a direção do estabe
lecimento enviou a Dire

ção Regional do Funru

ral, em Florianópolis,
documento em que
condena "as atitude
abusivas dos presiden
tes dos sindicatos da re

gião, 'que estão criando

situações desagradá
veis, tais como encami
nhamento de pacientes
não pertencentes ao

Sindicato, encaminha
mento de pacientes para
internamento, quando
na verdade não há ne

cessidade de, interna
mento e sim de simples
exames, além de enca

minharem quantidades
de trabalhadores para
consultas e exames,

acima das possibilida
des do hospital".
FARTO MATERIAL
Em contrapartida os

sindicatos rurais da re

gião estão elaborando
farto material que será
enviado a Fetaesc - Fe

deração dos Trabalha
dores na Agricultura do
Estado de Santa Cata
rina, onde reivindicarão
uma solução urgente do
problema, através da re

lação de vários casos

ocorridos com sindicali

zados, os quais foram

encaminhados ao hospi
tal e não foram atendi

dos.
No documento, os lí

deres ruralistas soliclta
rão a interferência da Fe

taesc junto ao Funrural,
a fim de que este enca

minhe ao Hospital Santa.
Inês uma comissão para
verificar "in loco" a ver

dadeira situação.

Câmara de Vereadores
- - - - - -- -

elegeu presidente e

hoje entrega títulos
Itajaí (Sucursal) - O

radialista Dalmo Femi

nella, eleito em no

vembro último pela
Arena, é o novo Presi-'
dente da Câmara Muni

cipal de Vereadores
desta cidade.' Sua es

colha foi aceita por una
nimidade de seus com

panheiros de partido,
tendo .ocorrldo durante
reunião na tarde de on

tem, na sede do Diretó
ri� Municipal da Arena.
Na mesma ocasião

foram escolhidos os

demais membros que in
tegrarão a Mesa da Câ
mara dos Vereadores:
Vice-Presidente, Nilson

Lourenço dos Santos;
Primeiro Secretário,
Maria Terezinha da
Rocha Romagnoni; Se

gundo Secretário, Antô
nio Afonso do Amaral;
Líder do Governo e da

Bancada, Lourival Uller.
Já as diveras comissões
do legislativo municipal
serão conhecidas na

primeira reunião da Cã

rnara, a se realizar no

próximo dia três de feve
reiro.
TíTULOS

Em sessão solene
marcada para às 16
horas de hoje, nas de

pendências do Clube

_�uarani, a Câmara Mu

nicipal de Vereadores de
Itajaí entregará o título
de "Cidadão Honorário"
ao industrial Edmundo

Moritz, diretor presi
dente da Fábrica de Má

quinas e Fundição Mo
ritz. A indicação para a

concessão do título foi

feita pelo vereador Val
demar ,�andrini, da
Arena.

Na mesma solenidade
a irmj Maria Del�a da

Cunha, diretora do Co

légio São José, também'
receberá o mesmo título,
por um projeto de auto

ria da vereadora Maria

das Graças Assis. A ho

menagem foi aprovada
por unanimidade pela
Câmara dos Vereadores,
"visto que os homena

geados representam as

forças vivas da lideran-

9a-comunitária, e terem
colaborado com grande
parcela para o desenvol
vimento industrial e cul
tural de Itajaí".

.terllqando os-rnuniclpios de Palhoça, Santo Amaro
da Imperatriz, Águas MôijJ,as, Ran_çho Queimado:

Alfredo Wagner, Bom Retiro e Lages. Influencia

também 11 municípios, e uma população abran

gente de 450 mil habitantes. A terraplenagem e

obras neste trecho está orçada em Cr$ 424 milhões.
O segundo convênio trata de um convênio es

ecial de delegação e mútua cooperação, sob o re

gime de antecipação de recursos federais, para a

aplicação de recursos do Governo Federal nos ser
viços e obras de pavimentação do acesso ligando a

sde do rnuníciplo de Concórdia à BR-153. São sete

quilômetros e custará 15 milhões, as obras são do

DER e a firma vencedora da concorrência já está

escolhida.

Após a assinatura dos convênios, Niclau Mal

burg, secretário dos Transportes, leu os avisos de

licitação para execução, de serviços na rodovla
SC/BR-283, trecho Concórdia-Seara e rio acesso'

que' liga a sede do município de Concórdia à BR-

153. As obras compreendem 46 quilômetros de ex

tensão e custarão 115 milhões. Um dos avisos se

refere à construção de três pontes de concreto ar

mado na BR-282, no trecho objeto do convênio firo'

mado com o DNER.

Manique Sarreto'
•

Inaugura
hoje as últimas obras
de sua administração
Criciúma (Sucursal) - Estão marcadas para hoje as soleni

dades de inauguração das últimas obras da administração do

prefeito Manique Fidelis Bakc, e a de maior importância é a

Avenida Axial, que ainda não está concluída em sua totalidade. A

solenidade será às 18 horas e deverão estar presentes o presi
dente da sexta região do Barico do Brasil, CeI. Perachi Barcellos
e o consul geral do Japão, Teruo Yamakawa, que virá de Porto

Alegre para a inauguração do núcleo agrícola japonês "Osvaldo
Xavi".•

As solenidades de mudança do cargo estão marcadas para
às 9 horas da próxima terça-feira, quando será concelebrada

missa na igrejamatrizde São José, pelos padres do municlpio. Às
10 horas acontecerá a posse do novo prefeito e vereadores na

Câmara Munlclpal.e transmissão de cargo logo após, às 11 horas,
no mesmo local.

'

Na última quinta-feira, Manique Barreto promoveu uma reu

nião informal com os prefeitos eleitos pelos municípios que con

gregam a Amsesc, para uma troca de idéias e experiências. En

quanto isso, a esposa de Manique, Dona Zulm$.:Barreto, mostrou
para as senhoras, dGS prefeitos as realizações da Associação
Feminina de Assistência, que ela mesma preside.
ASSESSORES,

,O,novo prefeito da cidade, o arquiteto AltairGuidi, divulgou a

relação de seu secretariado, que ficou assim constituído: chefia,
de gabinete, Altamiro Furlanetto; é os secretários de Administra

ção, IIson Gaun; Finanças, Pedro Warmling; Viação e Obras PÚ

blicas, Pedro Arns; Serviço Público, Dino Cechjnel; Educação,
Marlene Milanez Ostetto.

'

Segundo assessores-diretos do novo prefeito, o grande vo

lume de realizações do atual prefeito.Algemiro Manique Barreto
- como o acesso centro, asfaltamento na rodovia que liga Cri

ciúma à cidademineira, Avenida Axial, Rodoviária e outras-são

responsáveis pela dívida de 70milhões aproximados, que a pre

feitura tem atualmente. O parlamento para este ano é calculado

em aproximadamente 50 milhões de cruzeiros.

UIl1, assessor de Guidi explicou que no parlamento há urna

importância de contrtbuiçáode�elhorias e prevê uma arrecada

ção de 21 milhões, enquanto que para haver esta arrecadaçád
seria necessário em contrapartida, uma prestação de serviços e

obras por parte da prefeitura, que segundo informações oficio

sas não existiram. Se insinua que as obras para concluir já tive
ram a taxa de contribuição e melhoria cobradas antecipada
mente ficando ao futu ro prefeito o encargo de suas conclusões, o

pagamento com sua efetivação e os respectivos financiamentos,
cujos prazos de carência também se encerram com o mandato do

atual prefeito. Altair Guidi desconhece a situação financeira da

P�efeitura quanto às dívidas e disse ontem que somente quando
assumir o cargo poderá tomar conhecimento real.

Ney Sraga paraninfar6
turma de sup�,visores
escolares no Norte

Joinville (Sucursal) - O M'inistro Ney Braga, da �ducação,
estará em Joinville no dia 26 de fevereiro para paraninfar a turma
de formandos do Curso de Supervisor Escolar, mantido pela
Faculdade de Educação de Joinville. A informação foi prestada
ontem pelo presidente da Associação Catarinense de Ensino,
professor Guilherme Guimbala, acrescentando que a programa-,
ção do Ministro só será anunciada momentos antes de sua vinda
à Joinville.

'

Explicou que a prome�sa da visita de Ney Braga havia sido
anuncida desdeo início de janeiro, mas que somente foi confir
mada quando da minhàJiiagem a Brasília".

, O presidente da Associação Catarinense de Ensino, durante
a viagem que fez a Brasília, tratou junto ao Conselho Federal de

Educação, dó reconhecimento oficial da Faculdade de Pedaoo
gia, aifrmando que a medida deverá ser anunciada somente n

próxima semana, "ou então durante a visita do Ministro", final!
zou.

Líderes sindicais são
contra corte de recursos

para insumos modernos
Criciúma (Sucursal) - Presidentes de oito sindicatos rurais,

abrangendo toda a região carbonífera, remeteram correspon
dência aos parlamentares que representam a região preocupa
dos com a recente medida tomada pelo Governo Federal, com
relação aos cortes dos subsídios na ordem de 40 por cento aos

fertilizantes, e subsídios dê juros dos financiamentos para a

aquisição de insumos modernos. .',
Salientam os órgãos de classe que tal medida acarretara

decréscimo na produção, além de uma alta na produção nos

produtos cultivados na região, uma vez ,que o pr?prietário rural

será obrigado a cultivar sem os necessanos fertlhzan!es, _

'

Entendem os Sil'laicatos que houve abusos na aphcaçao do

subsídio, mas segundo a correspondência existem maneiras de
ser controlado sendo uma destas a entrega dos fertilizantes atra
vés das Cooperativas Agropecuárias, efetuando o pagamento do
subsídio através das mesmas, A correspondência foi remetida
com as assinaturas dos presidentes dos Sindicatos Rurais de
Nova Veneza, Criciúma, Urussanqa, Lauro Muller, Orleans, Içara,
Morro, da Fumaça e stderópons.

pais, desmerecer a

permanência e o tra
balho religioso desse
movimento no Brasil.
Mas todos ficaram ca

Iados quando come
çou o festival com os

grupos fazendo suas

apresentações num
palpo de 8 por 24 me

tros; Não houve pro
blemas maiores com o

pessoal presente, por
que o local tem sanitá
rios, vestiários, banhei
ros, campings, esta
cionamentos, barra
cas, posto médico e até
salva-vidas.
MOVIMENTO
O capitão Valdir Pa

checo, .resporrsável
pelo policiamento do
Balneário Camboriú,
informou que já solici
tou ao Batalhão da PM
EM Itajaí, 200 homens
para cuidar da festa. A
Polícia Rodoviária Fe
deral colocou seis ho-:
mens para atuarem no

km 143 para orientação
ao local. Os hotéis
.estão com suas vagas
totalmente tomadas. A
maioria, ' entretanto,
prefere as barracas.
Problemas podem
ocorrer hoje quanto
aos i rig ressos: até o

meio-dia de ontem'
todos já haviam sido
vendidos. Ontem à
noite, segundo ó crí
tico Nelson Motta in
formou, aproximada
mente 800 motoquei
ros estavam se diri
gindo ao Balneário de
Camboriú, prodeoen
tes C1e São Paulo.
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Hoje será o ponto alto, com
previsão para 50 mil pessoas.

Os promotores estão promovendo os

"Mutantes", que não vão-aparecer.

FAC, na Capital,
amanhã. Serão as duas
únicas apresentações
em Santa Catarina e

não terão nenhuma
participação no "Carn
burock" .

O empresáriO do

conjunto, Mário Buon

fligio confirmou a in
formação do diretor
comercial da Cheng no

final da tarde. João Au- ,

gUl?tó continuou suas

acusações dizendo
que "os organizadores
do festival de Balneário
Camboriú, não conse

guindo prioridade na

contratação dos "Mu
tantes" mandaram
fazer assim mesmo
todo o material publici
tário". "O qUE:) muita
gente não sabe-disse
o diretor da Cheng - é
que toda a bagagem
publicitária do "Carn
burock" é furada. Na
praia e emftoda cidade,
colocaram seus carta
zes frios anunciando
os "Mutantes'.' no festi
val e não dando ne-,

nhuma .referência
sobre horário e data de
apresentação" .

CURTiÇÃO
'

Ind iferentes às
questões éticas e pu
blicitárias dos promo
tores, maisde 10 mil
,pessoas, a maioria jo
vem, estiveram presen
tes ontem à noite, mas
os organizadores, da
promoção esperam
reunir 30 mil na noite
de. hoje. E é com o'
"som transcendental"

mente é chefe de gabinete do
vice-líder do MDB, na Assem
bléia legislativa do RJ, Luiz

Henrique convidou Martorano

para compor seu secretariado,
tendo em vista a promoção das
potencial idades tu rísticas.
através da divulgação da ci
dade' em órgão da Imprensa
Nacional.
Secretário de Cultura, Es

porte e Turismo: Geová Ama

rante, de 40 anos, técnico em

turismo, um dos idealizadores
e promotores do festival da

cerveja do pavilhão' São Cris
tóvão (RJ). Anteriormente,
Geová já exerceu a função de'
secretário de turismo, em

Blumenau, durante o governo
Evilásio Vieira. Em 1970
candidatou-se a deputado es

tadual pelo MDB.

Nas secretarias de Educa

ção e Bem Estar Social, as titu
lares, Juracy Brosiq e Édla
Jordan, respectivamente,
foram reconduzidas ao cargo.
Juracy tem 56 anos e é licen
ciada em Filosofia, Ciências e

Letras, pós-graduada em Co-'

municação Pedagógica.
Atualmente é vereadora

suplente, pelo MDB de Join
ville. Edla Jordan, de 51 anos

foi uma das coordenadoras da

campanha do MDB joinvilense
nas últimas eleições,
Secretário de Viação e

Obras Públicas, Osni Piske, de
31 anos, professor universitá
rio graduado em matemática.
Atual diretor de ensino e pes

quisa da Furj, diretor presi
dente da Fundação Municipal
Albano Schmidt - Fundamas e

presidente do diretório muni

cipal do MDB. O vereador

AderbalTavares Lopes, de 35

anos e atual presidente do le

gislativo, foi nomeado secretá
rio de Serviços Urbanos, vice
presidente do diretório muni

cipal do MDB e diretor da divi
são de relações públicas da

Transportes e Turismo Santo
Antonio - Transtusa.
Roberto Wetzel, industrial

de 35 anos é o novo secretário
de Adrninistraçáo. Roberto é

formado em Administração de

Empresa's pela Fundação Ge
túlio Vargas e, atualmente, é
diretor administrativo dei Cia.
Wetzel Industrial e diretorte
soureiro do Centro das Indús-

do movimento Hare
Krisna: e várias outras
tendências e correntes

quase idênticas entre
si, que os promotres,
também jovens da ci
dade, querem ganhar
"experiência" para no

ano que vem realizar
no próprio Balneário
Camboriú o Festival In
ternacional do Rock,
mas já com a presença
de algumas vedetes do
"gênero do Exterior.
Com este festival eles
querem também pro
mover a cidade parale
lamente apoiando
também o turismo in
terno e os movimentos
de renovação e valori
zação da nossa mú
sica, da qual o rock
ainda não tem quase
nenhuma conotação
com nossa cultura.

,Indiferentes aqual-
quer comportamento
ousado, também indi
ferentes ficaram os

presentes de ontem
com o aparecimento de
jovens do movimeno
Hare Krisna, de origem
indiana e que difunde
os conhecimentos de

auto-realização, como

yoga, cultura, religião e

meditação. Houve, ra

ramente, comporta
mentos no sentido de
evitar estes rapazes e

moças, uma vez que
'uma reportagem na

cional da Rede Blogo,
no programa "Fantás
tico" do último do
mingo, procurou atra-,
vés de depoimentos de

trias do Estado (te Santa Cata-
ri na,

O oficial de gabinete de Luiz

Henrique será o vereador

Elmar Zimmermann, de 34

anos, professor de nível se

cundário, suplente de depu
tado estadual pelo MDB é pre
sidente da comissão ele legis
lação e justiça do legislativo de
Joinville.

'

A Fundação Educacional da

região de Joinville - Furj será
administrada por Lúcia Curlin

Japp, de 35 anos e licenciada
em Filosofia, Ciências é Le

'tras, pela Ufsc e pós-graduada
em Educação pela UNB (Brasí
lia), além de pós-graduada
também em Técnicas Educa
cionais pela USP, em convênio
com a unesco. Professora da

Universidade de Brasília onde
fez mestrado em Estatística e

Métodos Quantitativos.
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Rock: atrasos, descontração
e ate pregação religiosa

Já sem surpresa, novo prefeito
divulga nome de seus assessores

dor regional pata a zona sul da
cidade- englobando os bairros
do Floresta, Itaum, Jarivatuba,
Guanabara e Fátima - zona
leste - bairros do Boa Vista e

Iririú - e administrador regional
do centro.
-Aci Ferreira de Oliveira, de

34 anos, atual prefeito do mu

nicípio de Araquari pelo MDB e

vice-presidente da Amunesc,
administrará a zona sul da ci
dade. Lauro Lorenzi, de 34

anos, ex-intendente do Boa

Vista, em Joinville adminis
trará a zona leste. A área cen

trai será administrada, por
Marcos Rodolfo Schoene, de
28 anos, engenheiro especiali
zado em mecânica de opera
ção e segurança do trabalho. A
intendência de Pirabeiraba
permanece nas mãos de Her
mes Krelling, empresário de 55
anos.

Após anunciar o seu secre

Ivo Januário Ferreira, de 35 tariado, Luiz Henrique afirmou
anos e Herbert Zimath Junior, seu propósito de "facilitar o

de 28 anos são os novos dire- trabalho dos jornalistas na ob
tor presidente e diretor admi- , tenção de informações junto à
nistrativo do hospital munici- prefeitura".
pai São José. Ivo Januário é GOVERNO DO ESTADO
médico, fundador da Coopera- Depois de afirmar que irá
tiva de Serviço médico- lutar no sentido de fortalecer a
hospitalares' de Joinville - oposição no norte catari
Unimed e, atualmente é' res- nense, "através da atuação di

ponsável pelo serviço de En- nâmica dos diretórios munlci

doscopia Digestiva Alta do pais" o prefeito eleito de Join

Hospital S. José, enquanto que ville, Luiz Henrique da Silveira,
Herbert Zimath é pós- assinalou que "trabalhará para
graduado em Administração, que o atual prefeito Pedro Ivo

Hospitalar e autor de dois li- Figueiredo de Campos seja in
vros especializados. É, atual- dicado, na convenção dó par
mente, chefe da Divisão de tido, candidato a governador
Saúde da Fundição Tupy S/A. do estado, explicando que a

A Fundação Municipal AI- sua possível lndlêação está rIJ

bano Schmidt - Fundamas e a cebendo adesões de vários
Fundação XXV de Julho serão correligionários no sul do es

dirigidos por Fernando Anto- tado e no vale do Itajaí. Na
nio Ferreira dos Santos, eco- campanha do ano passado o

nomista de 27 anos e Hoge- nome de Pedro Ivo foi lançado
niano Pohlod, veterinário de publicamente' em Criciúma e'
34 anos, respectivamente. A em Videira, além de outros".
Companhia de Desenvolvi- Acrescentou, no entanto,
mento de Joinville - Codeville - que caso Pedro Ivo Campos
será dirigida pelo advogado e não seja indicado candidato
bancário Mauro Moura, de 43 pela convenção partidária
anos, atualmente chefe de ga- para as eleições de 1978 "res
binete do prefeito Pedro Ivo e peitaremos a decisão do, par
suplente de vereador pelo tido, já que dentro do 'MDB há
MDB.

'

fortes candidatos que poderão
Com a aprovação do projeto concorrer em iguais condi-

85n6, do executivo, foi des- ções aos que estão sendo co

centralizada a administração gitados no momento". Luiz

municipal e foram criados, as- Henrique, no entanto, evitou
sim, os cargos de adrnlnlstra- citar nomes,

Itajaí (Sucursal) -

'Com duas horas de
. atraso - havia sido
marcado para às 18
horas mas começou
somente às 20 horas-e
foi iniciado ontem na
Praia do Mato de Cam
boriú, um belo recanto
distante cinco quilô
metros do centro da ci
dade, o Primeiro Festi
val Nacional do Rock,
.reunindo vários grupos
e cantores do gênereo
no Brasil.

A apresentação dos
conjuntos "Bixo da
Seda" e "A Chave" e

mais "Casa das Máqui
nas", as atrações da
noite de ontem, foram
feitas pelo crítico de
música e apresentador
de shows

'

pela TV
Globo, Nelson Motta.
Ainda ontem, em Flo
rianópolis, O diretor
comercial da Cheng
Promoções Artísticas,
João Augusto de Mi
randa, acusou os pro
motores do "Cambu
rock" de "plagiadores
e enganadores", por
utilizarem deliberada
mente o cartaz do con

junto "Mutantes" para
atrair o' público,
quando a própria
'Cheng, por uma cota
fixa de Cr$ 50 mil con
seguiu dois shows, ex
clusivos do grupo, uma
para hoje, às 21 h30min
no Auto-Cine Dellatore,
na Avenida do Estado,
no Balneário Camboriú
e o outro para às 21
horas no Ginásio da

Joinville (Sucursal) - O

novo prefeito de Joinville, Luiz

Henrique da Silveira, anunciou
oficialmente ontem pela
manhã, os nomes que compo
rão o seu secretariado, em en

trevista concedida à imprensa
na sede da Associação Joirivi
lense de Imprensa, rádio e te

'Ievisão� Ajir. Na oportunidade,
Luiz Henrique ressaltou que.a
sua administração estará mais

voltada na divulgação do po
tencial turístico, de Joinville,
enquanto que a estrutura ad
ministrativa da municipalidade
será descentralizada.

É o seguinte o quadro de as

sessores de Luiz Henrique da

Silveira: secretário de' Coor
denação e Planejamento, Dil
son Bruske, professor univer
sitário formado em Agronomia
e Administração de Empresas,
secretário-geral do MDB local
e atual diretor da Fundação
XXV de Julho.
Secretária particular: Hend

Miguel Cavalcanti, de 49 anos,

advogada, economista e ba

charel em Filosofia, ex

secretária parlamentar da Câ
mara dos Deputados de SC,
serviu também à presidência
da República e ao Tribunal,

Superior Eleitoral. Atualmente
dirige a subsecretaria judiciá
ria do TRE de SC. Hend Miguel
Cavalcanti é irmã do despor
tista joinvi'lense Fausi José Mi

guel.
O, advogado Max Roberto

Bornholdt, de 30 anos, é o

novo Consultor Jurídico. Pro
fessor universitário, lecionou

instituições de direito público
e privado na' Furj, é especia
lista em direito tributário. O
secretário de Finanças é o

economista Marcos Wehmuth,
de 30 anos, atualmente asses

sor' da divisão de suprimentos
da indústria de refrigeração
Consul S/A.
Assessor de Imprensa e Re

lações Públicas, jornalista. Ro
gério Martorano, de 36 anos e

membro da Associação Brasi
leira de Imprensa e do Sindi
cato dos Jornalistas Profissio
nais do Rio de Janeiro. Ex

redator e repórter dos jornais
"Diário da Noite", e "O Jor

nal", e das Revistas "O Cru
zeiro" e "A Cigarra", todos

eles do Rio de Janeiro, Atual-



o ESTADO - 29 de janeiro de 1977 - Página 10

A Prefeitura está arrecadando fo
tografias, fatos históricos, assuntos
pitorescos relativos aos primórdios
de Luiz Alves, com a. finalidade de
concluir a "História do Município",
cujos festejos principais serão reali
zados a partir de setembro.
A CIDADE

. Luiz Alves possui atualmente uma
população de 8.000 habitantes e

uma área de 270 quilômetros qua
drados. Ele pertencia a ltajak'corno
distrito. Foi elevado a freguesia em
31 de março de 1912; à categoria de
Vila em 31 de março de 1938 e decla
rado Município em 18 de julho de
1958.
O nome do município - LuizAlves

foi inspirado em um rio, com o

mesmo nome, cuja foz desemboca
no Rio Itajaí, na região de Ilhota, co
locado por pioneiros que se fixaram
em suas margens. A colonização do
município foi iniciada em 1877 en=

genheiro. Julio Grothe, em bases
conturqentes de imigração italiana,
alemã e famílias luso-brasileiras,
que se dedicavam a pecuária, a agri
cultura variada e no cultivo, princi
palmente de cana de açúcar, fumo e

cereais.
:__. O primeiro prefeito provisório foi
Remado Seara, até 31 de janeiro de
1959, e o primeiro eleito foi Gui
Ihermo Schwanke, sendo sucedido
por Leopoldo Schoeping e depois
porAnselmo Krhis. O atual prefeito é
Orlsn Orlando Silva.

Op�radores de P(A)BX terão

curso especial da Telesc

Visando uma melhoria qualitativa na utiliza
ção de equipamentos telefônicos através do

processo P(A)BX, a Telesc promoverá um

curso específico para operadoras. O primeiro
será realizado em Blumenau, com duas turmas.
As inscrições podem ser feitas atpe o dia 4

próximo e a realização será no período de 7 a

11 de fevereiro. Em Blumenau as operadoras
interessadas podem fazer a inscrição ligando
para 107 ou 22-2622, também em Blumenau.

Naquela cidade será estudada ainda as escalas
de horários mais convenientes para as empre
sas poderem mandar as operadoras.

mete sua eficiência. O curso fdi então elabo

rado, para sanar essa situação. As cinco cida

des escolhidas - Blumenau, Joinville, Florianó
polis, Lages e Chapecó - e suas regiões, são as

que mais equipamentos desse tipo tem ope
ranqo. O curso é gratuito e procura dar uma

ampla visão de toda a sistemática de operação
de P(A)BX e sua melhor utilização dentro do

sistema de telecomunicações catarlnense.
Nos cinco dias de estudos teóricos e práti

cos, as operadoras. conhecerão a utilização.
correta da fraseologia, cuidados com o equi
pamento para mantê-lo sempre em boas con

dições, como são as centrais telefônicas, ope
ração por tipo ramal, conhecimento das condi
ções e ruídos característicos da central, a im

portância de seu trabalho, direitos e obriga
ções dos usuários e noções gerais sobre o sis
tema de telecomunicações da Te.lesc.

O curso tem sua razão de ser, segundo a

Telesc. Depois de estudar as condições de ope
ração dos equipamentos P(A)BX em todo o Es

tado, a empresa verificou que nem sempre são

operados convenientemente, o que compro-

A CATARINENSE LEVA VOCÊ
NA PA�MA DA MÃO.

I
COM OS MODERNOS

ÓNIBUS AIR- BUS
(( o�

o

I

,

AGORA TAMBEM

MAFRA" FLORIANÓPOLIS
PARTIDAS DIÁRIAS

MAFRA às 05.:00 Hs. FLORIANOPOLIS ..

... as 06:00 Hs.
passando por passando por
RIO NEGRINHO ...... ......... ....

. as 06:00 Hs TIJUCAS.
SÃO BENTO DO SUL ·L.-as 06:20 Hs. BALN. CAMBORIÚ
-CORUPA ..

.- as 07:20 Hs. ITAJAI .

JARAGUÃ DO SUL .. ::" -- as 07:40 Hs. BLÚMENAU ..

POMERODE - as0835Hs. POMERODE .

BLtJMENAU .
- as 09:20 Hs. JARAGUA DO SUL ..

ITAJAr
..

- as 10:30 Hs. CORupA
.

BALN. CAMBORIÚ .
- as 11:00 Hs.· sAo BENTO DO SUL

TIJUCAS - as 11 :45 Hs. RIO NEGRINHO
FLORIANÕPOLlS .

.- as 12:45 Hs. MAFRA

.- as 07:00 Hs.
- as 07:45 Hs.
- as 08:05 Hs.
- as 09:15 Hs.
- as 10:10 Hs.

as 10:55 Hs.
.- as 11 :25 Hs.
- as 12:15 Hs.
- as 12:45 Hs.

-- as 13:45 Hs.

� VESTIBULAJl 77
� CURSO BARRIGA' VERDE
Há 10 anos o Barriga Verde tem o maior índice de aprovações

nos vestibulares e obtém os primeiros lugares na classificação geral.
Este ano, entre outros resultados, obteve:

No. de Vagas AII.Jnos do BV I

Administração 140 71
Agronomia

<,

60 29
Arquitetu ra e Urbanismo 80 3�
Blblioteconorni a 60 27
Ciência de Computação I 80

c

18
Ciências Contábeis ( 140 46
Ciências - Matemática 60 29
Ciências - Física 60 37
Ciências - Qu ímica 60 38
Ciências - Biologia 60 40
Direito 100 37
Economia 140 43
Educação Física

,

80 26 /'

Enfermagem ·80 42
Engenharia Civil 100 47

Engenharia Elétrica - Energia 60 24
Engenharia Elétrica - Telecom. 40 21

Engenharia Mecânica lOO 48
Estudos Sociais - Ciências Sociais 60 16
Estudos Sociais - Geoqrafia 60 20
Estudos Sociais - História 60 22
Estudos Sociais - Filosofia 60 ....-- 18
Farmácia e BiOQu ímica 90 42
Medicina 100 46
Odontologia 80' 33 -

Pedagogia 106 43
, Servico Social 50 27

etc. .'

-

ALUNOS DO BARRIGA VERDE INSCRITOS: 1705
As fichas deALUNOS DO BAR�IGA VERD.E APROVADOS: 123� nossos alunos

PARAB�NS ALUNOS DO BARRIGA VERDE: I. aprovados II.

se encontram
NÓS SfMPRE CONFIAMOS EM'Voc�S .' : ,

na Secretaria
.. - do Curso .

Matrículas abertas I

GARANTA SUA VAGA ... vestlbuí.r é
-,.

e passar no �onsequencia
lógica.

Rua Deodoro, 18

Luiz.Alves promove grande

"festa para comemorar seu

primeiro centenário

Luiz Alves (Itajaí) - A corporação
musical "União 7 de Setembro", de
Ponte Nova, Minas Gerais, estará no
próximo dia 30 nesta Cidade, a fim
decobrir os festejos alusivosa aber
tura do ano do seu primeiro cente
nário. A banda, que cumprirá ex
tensa programação, 'deverá chegar
às 7h45m em LUiz Alves, devendo
ser recepcionada pelo governador
Antônio Carlos Konder Reis, às 8 ho
ras.

PROGRAMA

Posse de Carneiro terá

samba, folclore e coral

na próxima terça-feira
Lages (Sucursal) - A cerimônia de posse do prefeito elei!de Lages, Dirceu Carneiro, será às 10 horas da próxima terçafeira, na Câmara de Vereadores local. No mesmo dia, será reali

zada às)9 horas, em frente a Catederal Diocesana, a cerimôOi'
de transmissão do cargo.

'

A própria Prefeitura está preparando uma festa comemora
tiva à posse, como desfile dos Lanceiros Republicanos de Lages
quadros de laçadores de Centros de Tradições Gaúchas, can!�
coral, shaw folclórico e de invernadas artísticas e escolas d
samba da cidade.

E ate terça-fei ra, a própriapopu lação poderá ter uma idéia d
que vai ser o carnaval de rua na cidade, mesmo se apresentara
numa solenidade oficial de posse de prefeito. E que hoje à noite,
partir das 22h30min, nas dependências do ginásio de esport�
Ivo Silveira, será realizada a primeira roda de samba de Laga:
promoção da Escola de Samba Unidos da Vila, com apoio do
Detectu r e CME. Nesta festa os participantes do concurso "Cida.
dão Samba" devem apresentar a letra dos sambas que vão car,taro "

,"

INAUGURAÇÕES.
.Antes de abandonar seu cargo de prefeito, Juarez Furtado

cumprirá um programa de inaugurações diversas, que começa
hoje, às 16 horas, com a Inauquração do asfalto da Avenida I

Carabá e Praça dos Motoristas, cruzamento .com Rua Frei Rogé
rio com a Avenida Belizário Ramos. As 17h30min Furtado fará a
entrega oficial do calçadão da Praça João Costa e hoje pela
manhã inaugurará o Centro Comunitário-do Núcleo Habitacional
da Cohab, no Bairro Seminário.

As contas do municfpio também foram aprovadas pelo Tri.
bunal de Contas do Estado. Os documentos, referentes ao ano de
'1975 tiveram aprovação também do Tribunal de Contas dáUnião
O Poder Executivo de Lages está aguardando agora as contas
referentes ao ano passado, que serão apreciadas no corrente
ano.

Retrospectivà mostra o

que Alfredo Wagner
ganhou. do seu prefeito

diploma de nível superior supre a apre
sentação dos documentos do ensino rné-

.

(!o), as fotocópias devem ser autentica
das. Outra exigência: os vestibulandos
devem apresentar também duas fotos 2x2
e duas 3x4.
UNIPLAC
Os alunos classificados no vestibular da

Uniplac, para os c-ursos de Ciências Eco

nómicas, Contábeis e Administrativasefe
tuaráo suas matrículas no período de 7 a

12 de fevereiro, na FACEC. Entre os dias 7
e 11, os calouros serão atendidos com

rnatrículas no horário das 14 às 17 horas e

das 19 às 22 horas. No dia 22, as matrícu
las poderão ser feitas das 14 às 17 horas.
Os alunos atuais da FACEC, segundo in
formou a secretaria da Escola, que dese

jarem outra especialidade e que atual
mente almejam bacharelado, devem efe
tuar sua matrícula nos dias 14 e 15das 14

. às 17' e das 19 às 22 horas.

.Lages (Sucursal) - Numa.retrospectlva a frente do Poder Exe
cutivo do município de Alfredo Wagner, o prefeito, Norberto
Wagner, citou várias obras relevantes construídas durante o seu

mandato, principalmente a construção da rodovia Alfredo
Wagner-Anitápolis, ligando o Vale do Itajaí ao Vale Riu Tubarão,
como "realização importantíssima".
Foram adquiridas também - continuou o prefeito - várias

máquinas, como uma Motoniveladora Caterpillar, uma Carrega
deira Michigan, um compressor Martelete, duas Pick-Ups, dois
caminhões Mercedes Benz basculantes; foram construídas oito
salas de' aulas -·e muitos quilômetros de estradas, além da
conservação de-outras - e quatro pontes com cabeceira de
concreto.
OUTRAS OBRAS

.

Durante.a atual gestão foi edlflcada também uma grande gara
gem de alvenaria, coberta de Brasilit, onde funciona a Fábrica de
Tubos e Lajotas; foi instalado um posto de lavação e lubrificação,
além de duas repetidoras de TV. A Prefeitura colaborou ativa
mente na instalação da agência do Banco do Estado de Santa
Catarina, que funciona no Paço Municipal.

O prefeito Norberto Wagner conta ainda que a sua gestão
instalou um curso secundário que já formou a primeira turma, em
dezembro de 1976, e que presta Urllfl colaboração mensal de Cr$
3 mil e 500 cruzeiros ao escritório da Acaresc.
Ele' informou ainda que o mais importante para a população I

daqllele munlcíplo- será o início da construção da BR-282, no ,

trecf,;o1:\ ser i.n,iciado em Bom Retiro, passa�.do por,Alfre�o wag-Iher;"'que facllttará o progresso daquela reqião", alem da inaugu
ração da rede de água da Casan, com colaboração da munícipa
lidade, sendo que o material foi' fornecido pela Casan e a mão- I
de-obra pela Prefeitura.

.

BR-282
I

.

O Diretor Geral do DER - Departamento de Estradas e' Roda

gens, engenheiro Antônio Carlos Werner, e o Chefe do 16° Dis
trito Rodoviário Nacional, engenheiro Ayeso Campos, além de
outras personalidades estaduais; estarão hoje às 9h30min na

cidade de Bom Retiro, onde darão início a implantação da BR-

282, e em sequlda o Diretor Geral do_DER dará posse oficial à

instalação da 5a residência do DER em Santá Catarina.
.

Em ato contínuo tomará posse, no escritório de Irnplantaçáo'e
fiscalização da BFj-282, o engenheiro José Gaio. Paralelamente
serão assinados documentos de doação pela Prefeitura de terras
ao DER. O Poder Executivo, através da lei específica, está alie
nando, a funcionários do DER, da municipalidade e do Banco do
Brasil, lotes que pertenciam a seu patrimônio. As construções
civis já foram iniciadas e a firma vencedora da concorrência para
edificação das instalações residenciais, almoxarifado, refeitório,
ofici nas e demaisdependências, já deu andamento as atividades.

Diante da Prefeitura será, reali
zado hasteamento das bandeiras do
Brasil, de Santa Catarina e de Luiz
Alves,

.

ao som do Hino Nacional,
executado pela própria banda, que
em seguida entoará o Hino Centená
rio .: Haverá também declamações,
discursos de ocasião pelo governa
dor Konder Reis, desfile, missa em

ação de gràças e concerto pela cor
poração musical União 7 de Se
tembro, em frente a matriz.

Em seguida, após a missa de festa
de honra de São João Bosco, haverá
variado programa musical pela
banda mineira, e às 12 horas, so

.

mente para as autoridades convida-
das e componentes da corporação
musical, haverá uma churrascada a

beira da Lagoa de Dom Bosco. Logo
após será comemorado os 25 anos

da presença da imagem de Nossa
Senhora de Lourdes, numa gruta vi-
zinha.

'

Escolas. superiores '.anunciam
os dias para matrícula

Lages (Sucursal) - O protessor Paulo:
Londero Sperb, Diretor da Escola Supe
rior de Medicina Veterinária; anunciou

que a matrícula dos vestlbulandos para o

ano letivo de 1977, será efetuada no pe
ríodo de 9 a 18 do próximo mês. Os alunos
devem apresentar requerimento em for

mulário próprio fornecido pela Secretaria
.

da Escola, recibo de pagamento da taxa

de matrícula e laudo abreugráfico, certifi
cado militar (fotocópia), título de eleitor

(fotocópia), cédula de identidade' (foto
cópia), atestado de boa conduta passado
por duas pessoas idôneas, certificado de
conclusão de ensino' de primeiro grau em

duas vias, diploma de segundo grau regis
trado.

Para os formandos em normal ou técni
co os diplomas podem ser fotocopiados.

. , I
Outros documentos: vida escolar de pri-
meiro e segundo grau em duas vias (o

A U I O V I A C nos A O C R I S J O V ã O S/I
INSCR. NO C,G.C.�.F, No. 83.649.228/0001:34

FONES: 33·20·31 e 33·23-27 - CAIXA POSTAL, 67

Rua Marechal Floriano Peixoto, 121
Banoo - CRICIúMA SANTA CATARINA

HORÁRIOS
PARTIDAS DE CRICIÚMA PARA:

Tubarão - 1-,45 - 4,00 - 6,00 - 8,00 - 9,30 - 12,00 - 14,00 - 16,00 - 20,00 - 22,15 horas
Laguna - 1,45 -'4,00·8,00 - 14,00 e 22,15 horss
Florianópolis - 1,45 - 6,00 - 8,00 - 9,30 . 12,00 - 14,00 - 1600 - 20,00 - e 22,15 horas
Araranguá - 1,15 - 7,15 - 9,1510,30 - 13,00 - 13,15 -14,30· 15,15 � 17,00 - 17.15·

19.,30·19,45 - 23,15 - e'24,00 horas

Sombrio .- Santa Rosa - Osório· e PORTO ALEGRE - 1,15 - 7,1.5 - 9,15 - 10,30 - 13,00-
13,15 - 15,15·17,15 - 19,45· e 23,15 horas

CORUJÃO CENTER

RESTAURANTE
PIZZARIA
CHC)PARIA

Todas as noites
MÚSICA AO'VIVO

AV. BEIRA MAR NORTE
I

SUPERMERCADOS

COMPER

\

Ouando fizer suas compras prefira o "COMPER"
mais de 20.000 artigos a sua disposição.

Sete Lojas paa melhor servir

Itajaí: Av. 7 de setembro, 300
Hua Blumenau, 680

Rua Alfredo Trompowski, 348
Rua Silva, 1.000 '

Florianópolis: Rua Max Schramm - Jardim Atlântico
Rua Max Souza - Coqueiros
Piçarras - Av. Nereu Ramos.

Comper: O amigão a serviço da boa alimentação.

A Secretaria de Transportes e Obras da Prefeitura
Municipal de Hortanôpoüe, comunica aOS interessados que
em data de 15 de fevereirc:> de 1.977, até as 15,00 horas,
fará' realizar o Processo Tomada de Preços supra, para
execução de serviços de TERRAPLENAGEM, PAVIMEN
TAÇÃO E SERViÇOS COMPLEMENTARES no acesso à
Santo Antenío de Lisboa.

Maiores detalhes·� poderão ser obtidos na sede deste
órgão, sito na Rua dos Ilhéus no. 8 - Ediffcio Aplub 40.
à'ldar, todoS os dias· úteis no horário comercial, exceto aos

'Sábados •

Flori anópoljs, 26 de [anel ro de 1.977.
Engo. JOSE PAULO PEREI RA LOPES
Diretor da Divisão de Obras

MUNiCípIO DE FLORIANOPOllS

SECRETARIA DE OBRAS
\

PROCESsO TOMA�A O·E PREÇOS
EDITAL N � 01/77

"O
.

..",

AMIGA0"
1

'

Engo. MARCOS RICARDO DE ALMEIDA BRUSA
Secretário de TranspOrtes e 'Obras



'Mergulho foi
fatal para
operário
em Timbó

j
I

I'
� Timbó (Sucursal de Biu

I; ,rnenau) - Quando se ba
,. nhava nas águas do rio
n· Itajaí-Açu, o operário Ar-

naldo Ferrari (de 25 anos de
idade), pereceu afogado
nos fundos de sua residên
cia, na cidade de Timbó.

, Por volta das 18 horas de

� quinta-feira, Arnoldo, após
� realizar um serviço para

'[I 'seus pais, não resistindo ao

caiar, avisou que iria tomar

I: banho no rio. E, ao mergu-

[
J mar, bateu com a cabeça

.

em uma pedra fazendo com
1 que desmaiasse e pere-

cesse afogado. Arnaldo,
que era noivo, estava com a

data do casamento mar

cada para o próximo mês e

da indústria
de Madeiras Butskem.
Uma guarnição do Corpo

·

de Bombeiros de Blume
nau se '. deslocou para
Timbó e encontrou o corpo
de Arnoldo. que estava

poucos metros do local
onde tinha se afogado.
ELETROCUTADO
Quando realizava uma

instalação elétrica
residência da rua Itajaí, em
Blumenau, o eletricista
Sérgio Alves de Andrade

(21 anos de idade, solteiro,'
residente à rua Riachuelo,
35, Bairro Garcia), encos

tou o braço em um fio de

sencapado, sofrendo forte
descarga. Imediatamente,
foi conduzido ao Hospital
Santo Antonio, onde a

equipe de plantão realizou
os diversos tipos de respi
ração aritificial. para reco

brar os sentidos da vítima,
que também
uma parada cardíaca. O
eletricista veio a morrer

minutos depois.
O acidente se registrou

por volta dás 11 h40m de
"ontem. Sérgio, que tinha

vocações religiosas, estava
se preparando para ingres
sar no seminário de Ro
deio.

Morreu o

marginal
baleado pela
polícia
Criciúma (Sucursal) - As

autoridades policiais de
Criciúma informaram on-'
tem, que na manhã de

, quinta-feira última faleceu
no Hospital São José, o

marginal Vitória Zapelini
(de 21 anos de idade), que
tinha sido internado com

·
ferimentos graves, em con

: sequência de tiros dispara
· dos pelapolfcla, dias antes.

Zapelini havia fugido do

presídio "Santa Augusta",
há vinte dias, em compa
nhia de Carlos Miguel, re

capturadb depois. No úl-
'timo sábado, Zapelini e

· mais dois elementos se en-
·

contravam na localidade de
: São Bento, com um Volks
: que haviam furtado na ci-
· dade de Osório. Como a

gasolina acabou, e os pos
tos estava-m fechados, re

solveram os dois compar-
· sas gaúchos tentar, uma

· troca de gasolina pelo ma

caco do veículo. Ocorre
·

que a pessoa abordada foi
o sargebto Ivanildo, que
desconfiado, se dirigiu ao

local, prendendo os dois

marginais. Zapelini não se

,encontrava no local e foi
: "dedado" por seus com

: panheiros, sendo encon
,

trado na casa de tua irmã,
: em São Hoque.
·

Na ida para o presídio, Vi
tória tentou fugir entrando
em luta corporal com os po
liciais, quando foi feito um

disparo de revólver que .o

atingiu na altura do tórax,
tendo o projétil se alojado
na coluna vertebral. Em es

tado grave, foi internado no

Hospital São José, onde
não resistindo aos ferimen
tos veio a falecér.
Vitória sempre foi muito

'conhecido pelos policiais
da região, pois desde os

nove anos esteve envolvido
'em furtos e outros delitos.

Atualmente, estava cum

prindo pena de nove anos

de reclusão no presídio
'Santa Augusta, por assalto
à máo armada.

,A oficina, que serviu de "QG" para os planos do assaltofoi fechada pelos federais. Todo o dinheiro roubado foi recuperado com {IS armas do crime

Capturados dois assaltantes do'
Bamerindus 4 horas após o roubo
Agentes da Polícia Fe

deral consegu i rarn pren
der às 22 horas de anteon

tem, cerca de quatro
horas' após o assalto do

Bamerindus, no Estreito,
dois integrantes da qua
drilha que poucas horas

antes renderam 16 fu n

cionários da agência e re

colheram.o dinheiro que
estava guardado no cofre

do banco. As primeiras
suspeitas se confiraram e

um dos assaltantes foi

identificada como Ro

berto Pessoa Costa, o

transversal da rua Santos

Saraiva; no Estreito e,

quando fizeram o cerco,

os assaltantes escaparam

pelo telhado, entrando

num matagal ali existente.
A pé, os federais os per

sequiram e prenderam
dois deles. Os outros con-

à açãoseguiram fugir
apesar dea
cercada.
A FUGA
Quando a polícia che

gou à oficina os quatro es

tavam abrindo as caixas

que haviam roubado com

"Taurus" calibre 38, um

outro revólver pequeno,

munição, pastas e outros

equipamentos menores.

O veículo utilizado para o

assalto, um Opala ver

melho com placas rouba

das de um jipe, de pro

priedade do militar, tam
bém foi apreendido. Ele

havia estacionado na

frente da oficina. Quando
foi preso, estava usando a

placa SX-1249,
ser "fria", pertencente a

um jipe, quando, na reali

dade, o �ro' é empla
cado com;')a licença AA-

8365. <,

Enquanto os dois deti

dos, Roberto Pessoa

Costa e José dos Santos

Machado, prestam de

poimentos para a

ração do processo, a Po

lícia Federal continua

procurando "Mula" e

David de Tal, os
dois envolvidos.

SEGURANÇA NACIONAL
Os acusados estão in

cursos no artigo 27 da Lei

de Segurança Nacional,
que é a que dita as 'penas
de quem pratica assalto a

bancos" cuja pena varia

de 12 a 25 anos de reclu

são. O julgamento dos in

diciadosseráo presididos
pelos juízes da 5a Audito

ria Miiitar, sediada em Cu

ritiba.
A OFICINA

A "Auto Oficina LúrÍl

mertz", estabélecida na

Servidão Vaz, ao lado da

casa número 37, numa

transversal com a rua

Santos Saraiva e que ser

viu de "quartel-general"
(para os planos.e retiro de

fuga dos assaltantes, era
arrendada por Otilia

Gorge para o mecâ�ico
Lenoir L�mmertz. Lenoir,
o "Lena", como é conhe
cido nas redondezas pa

gava 1.600 cruzeiros por
mês, de aluguel, para a D.

Otília, há 10' meses.
Quatro meses antes, apa
Teceu o militar José dos

Santos Machado, ofere

cendo 50 mil cruzeiros a

Lenoir para que este

trasnferisse o arrenda

mento para ele, sem "que
a D. Otília saiba". Lenoir

aceitou, porque assim

continuava a trabalhar na

oficina, como empregado
de José dos Santos Ma

chado, recebendo 10 mil

cruzeiros por mês como

arrendatário do imóvel.

equipamentos e ferra

mentas - que parte per
tencia à D. Otília. E o seu

contrato inicial com Otília

Gorge continuaria, pa

gando el� o aluguel que já
estava estipulado, de

1.600 cruzeiros por mês.

Acontece porém, que
.

José dos Santos Machado
ainda não efetuou o pa

gamento de nenhuma

prestação para o "Lena".

Foi desta maneira que o

militar montou o seu

"QG" na oficina", empre
qando o "Pantera", para a

planificação do assalto,
com a cooperação do

"Mula" e de David de Tal.

ASSALTANTES CONDE

NADOS
Humberto Graziano

Filho, Fernando Antonio

Porto Soares, Gastão
Neves da Silva Filho e

Osmar Germer, os quatro
assaltantes da agência do
Bamerindus, no Bairro

Coral, em Lages, no dia 9

de' janeiro do ano pas
sado, foram condenados

a 16 anos de reclusão, in
curso nos artigos da Lei

de Segurança Nacional.

"Pantera", e o outro aparelhos de oxiacetileno '

como sendo o militar re- e contando o dinheiro. Os

formado José dos Santos assaltantes sentiram a

Machado, o ."Santo aproximação de' pessoas
Cristo". Os outros dois .estranhas tentando abrir

elementos estão foragi
dos e são identificados

parcialmente como David

de Tal e outro conhecido

pela alcunha de "Mula".

Todo o dinheiro roubado

foi recuperado.
A prisão foi efetuada,

quando houve a suspeita
de que os ladrões se en

contravam dentro de uma

uma porta lateral e então

abandonaram a oficina,
deixando o produto do

roubo e o material utill

zado para o assalto.
Até o 'começo da tarde

de ontem, a polícia ainda
não podia revelar o mon

tante em dinheiro e che-
•

ques que resgatou. No

prédio da Polícia Federal,
oficina mecânica. Os P0- numa sala especial e la

liciais federais localiza- crada, havia um monte de

ram a Oficina Lummertz, cédulas e ,cheques, um

na Servidão Vaz, numa fuzil, dois revólveres

APROVEITE BEM O
SEU FIM DE SEMANA
DÊ UM FIM AO DESCONFORTO!

com escada interna.iestacionamento
próprio e amplas dependências com fino
acabamento,

Preço: Cr$429,OOO,OO - Financiados
pelo BNH

'

FRIGORfFICO SÃO CARLOS S/A
- FRISCAR -

CGC-M F No. 86.1 t:7 .570/0001-09
ASSEJ\1BlÉIA GERAL EXTRAORDINARIA,

Ficam convidadas os senhores acionistas da FRI GOR(FI
CO SÃO CARLOS S/A - FRISCAR a se reunirem em

Assembléia Geral Extraordinária a realizar-se às 18 (dezoito)
horas do dia 09 de tévereiro de 1.&77 (nove de fevereiro de
mil novecentos e setenta e sete). em primeira convocação,
em suo .ede social, na Estrada- Geral São Carlos /Águas de

Chapecó, São Cart os, Estado de Santa Catari na. com a

seguinte
'

ORDEM DO DIA:
a) Eleição da Diretoria para o mandato de 77/80
b) Aurorlzaêão à Direto.ria para neqociar empréstimo, com
garantia do patrimbnio soei ai inclusive, [unto à instituição
bancária.

À hora rnercada, não' havendo número legal de presentes,
a Assembléia deverá realizar-se em 2a. (segunda) convoca

ção, às 19 (dezenove) horas do mesmo dia. e no mesmo

local, com a presença mínima de dois terços (2/3) do

capital com direito a voto.
São Cartas (SC), 24 de janeiro de 1.977

Samuel Urio
Di retor Presidente

TRIBUNAL DE CONTAS

DO ESTADO DE SANTA CATARINA

COMUNICADO
O Supervisor Geral dos Concursos do Tribunal de Contas

do Estado torna públ íc o que as provas de DATILOGRAFIA,
dos Concursos para os cargos das carrei ra de Oficial I nstru_tlvo
e, Escriturário-Datilógrafo, serão realizadas, no Edifrcio Sede

daquele Orgão, sito à Praça da Bandeira, no próximo dia 12

(doze) de fevereiKl, a partir das 8:00 horas.
Os candidatos deverão comparecer ao local das provas, 1/2

(meia) hora antes, munidos do cartão de identidade.
Tenda em vista que as provas de Português e Matemática

são ellmlnatóri <5, os interessados deverão comparecer ao Tri
bunal de Contas, a partir de sequnda-feira próxima
(31-01-1977), onde estará afixado, no mural da Portaria, o'
resultada das mesmas.

Tribunal de Contas, 24 de janeiro de 1977.
ALTAI R DEBONA CASTELAN

Supervisor Geral
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DP - 11928 - Cr$ 600,00 - apresentante: Empresa
Editora O. Estado - devedor CIA ORGANI ZAÇÃO
PLANEJAMENTO - Rua: Felipe Schmidt, 27 - Fpolis,
DP - AC-2689 - Cr$ 17.000,00 - venc: 24-2-76 -

apresentante : Meyer Vefculos Ltda - devedor: DANIEL

MIRANDA PEREIRA - Rua: Fulvio Aducci. 762

Estreita - Fpolis � CP F No. 047.484.339_
DP - 0614 - Cr$ 2.260,63 - venc: 07-10-76 -

credor: lnd. Mármore Heyde Ltda apresentante Banco
Barnerindus do Brasil S/A - devedor: DANI EL DE

OLIVEIRA EMP. DE O. DE DEP. DE MAT. CONSTo -

Rua: I rineu Bornausen, 431 - FpoliS.
DP - no. A7214 - Cr$ 9.426,75 - venc: 05-11-76 -

credor: Dismac I ndl L tda - apresentante: Banco do
Estado de São Paulo S/A - devedor: EQUIP. 'ELETRO
STA CAT. LTDA - Rua: Desemb. Pedro Silva, 736 -

Fpol is. ,

2 Dps - 23899/24/3 .e 4 - Cr$ 950,00 cada _.

vencimentos: 20-9 20-10-76 apresentante: Koesa
Koerich S/A - Comérci o de Automóveis - devedor.
GELSON VICTORI NO DA CUNHA - Rua: Monsenhor
Frederico HobSlt - Coqueiros - Fpolis - CPF No.
246.427.119. •

2 DPS - 11629 - A 1 e B2 - Cr$ 2.200,00 cada -

vencirrentoS: 20-11 - 20-12-76, apresentante: Hermes
Macedo S/A - devedor: HERMES D/ÁVILA RODRI
GUES - Rua Madre Bevenuta, 22 - Trindade - Fpolis.
- C.I. na. 915320.
2 DPs - 55076 - 54976 - Cr$ 3.550,00 - 4.950,00 -

vencimentos: 20-12 - 28-11-76 -' credor: Conf, Roupas
I nf. Georg - apresentante: Banco do Brasil S/A devedor:
HI LMA SANTOS - Morro da Bina KM 198 - Serraria -

Blquaçu>,
Dp - 9896 - Cr$ 3.758;40 - venc: 11-12-76 - credor:
Com. lnd. Resina S/A- apresentante: 'Banco do Brasil S/A
'- devedor: IND. COM. CONF. CHEREM LTDA - Rua:
Jacinto Damàzio, 15 - Fpol ís,
LC - 812/76 - Cr$ 106,90 - venc: a vista -

apresentante: Lojas Arapuã - devedor: JOSÉ RAMI REZ

ARRUDA - Rua: Geral Carianos - Fpolis - C.I. no.

273668.
·DP - 115g-b - Cr$ 1.393,00 - venc: 02-1-77 - credor:
Cerâmica Aurora Ltda - apresentante: Banco do Brasil
S/A - devedor: JOÃO ROBE RTO DUTRA - Jardim
Santa Mônica - Fpolls - CPF No. 018.274.219.
L.C. - Cr$ 175,70 - apresentante: Lojas Arapuã -

devedor: JOSr:: MOACIR MAINCHEM - Rua: Santo
Antonio, 75 - SãO José. C.I. no. 120210.
DP - 2439.3/1/1 - Cr$ 242,50 - venc: 15-9-76 -

apresentante: Koesa Koerich, S/A - devedor: LUCIANO
LEITE MARENGONI - Rua: São Vicente de Paula. 32-
Fpolis. - CPF No. 385.553.528.
DP - Cr$ 2.550,00 - venc: 30-7-76 - apresentante:
Casas Santa Maria - devedor: LOU RI VAL TIMÓTIO
RITA - BR 101 - Biquaçu - C.P. no. 62482/347.
DP- 966/76C - c-s 943,50 '- venc: 27-12-76 - credor:
Duriaux S/A - apresentante: Banco do Estado de São
Pa.llo S/A - devedor: MAX PAI NÉIS - Rua: Osvaldo
Cruz, 55 - Estreita - Fpolis.
2 DPs - 466B-C - Cr$ 1.795,00 cada - vencimentos:
dl-9 - 01-10-76 - apresentante: Com. e Repn!S. Sote!
Ltda - devedor: PRE MOLDE ESTRUTURAS DE CON
CRETO LTDA - Edf. Miguel Daux - Fpolis.
2 DPs - 197 - 214 - Cr$ 4.413,75 - 7.664,25 -

vencimentos: 06-12 - 11-12-76 - credor: Fundição
Catarinense - apresentante: Banco Real S/A - devedor:
PRE ,MOLDE ESTR. DE CONCRETO LTOA - Rua:
Anita Garibaldi - Fpol is.
N.P. - 24/24 - Cr$ 289,45 - venc: 08-1-77 -

apresentante: Mercantil Fínasa S/A - devedor: PEDRO
PAULO SCHLlCHTING - Rua: Dib Cherem - Fpolis -

CPF No. 086.953.691.
Carne - Cr$ 2.037,34 - vare. 25-12-76 _apresentan
t e: Mercantil Finasa S/A devedor: ROBE RTO DÁ SI LVA
PEREIRA - Av. Hercilio Luz - Fpolis - CPF No.
179.829.019.
N.P. na. 01 - Cr$ 1.794,73- - venc: 07-1-77 -

apresentante; Banco Real S/A - devedor: ROBE RTO
LUIZ CAPTZAN - Av. Osmar Cunha. 81 - Fpolis -

CPF No. 518.
L.C. - 2115/76 - Cr$ 223,50 - venc: a vista __

apresentante: Lojas Arapuã - devedor: RENATO NEU
MANN - Rua: Felipe Schmidt, 29 - Fpol is- C.I. no.

700.236.

Vendaval de30 segundos castiga
Bom Jardim daSerra emata três

Lages (Sucursal) - Um vendaval - com rajadas de vento

calculadas em 120 quilômetros horários - 'varreu ontem à tarde a

cidade de Bom Jardim da Serra, destruindo totalmente 15 casas de

madeira, danificando outras 50 residências, e deixando um saldo
de três pessoas mortas e cerca de outras 50 feridas, dez das quais
em estado grave. O fenômeno, que aconteceu pouco depois das

16h30m, teve a duração de 30 segundos e castigou principal
menmte uma rua da periferia. Uma das vítimas fatais foi identifi
cada como sendo Líria Rodrigues, de 70 anos, e as demais não são

conhecidas, mas sabe-se que pertencem também à família Rodri

gues e são mulheres.
Os feridos estão recebendo assistência do médico de Bom jar

dum, Dr. Fernando Cirilo, no Posto do Fu�rural. O pânico tomou
conta dos flagelados, exigindo a presença de reforços policiais na

cidade. Cerca de 20 famílias desalojadas de suas casas estão abri

gadas em casas particulares e num galpão, porque o salão paro

quial também foi atingido pelos ventos.

Bom Jardim da Serra dista 205 quilômetros de Florianópolis e

40 de São Joaquim (a cidade mais próxima). A cidade ficou sem

comunicação com o resto do Estado, porque a torre do Posto de

Serviço da Telesc foi atingida. Houve também corte no forneci
mento de energia elétrica e o suprimento de água potável sofreu
interrupções. O novo sistema de abastecimento de água da cidade
foi também danificado e o presidente da Casan, que se encontra no

local, deverá 'suspender os atos inaugurais do serviço que aconte

ceria hoje com a presença do Secretário Hélio Ortiz, da Saúde.
Muitos moradores fugiram para São Joaquim, procurando esca

par da fúria dos ventos e buscar socorros médicos. Uma equipe do

Hospital Sagrado Coração de Jesus, de São Joaquim, está de pron
tidão, sob a chefia do médico Telmo Pinto Arruda.
O delegado ATi Veira Rodrigues Sobrinho viajou pará Bom

jardim-da Serra e disse que o número de mortos deve ser maior. O
Prefeito Joaquim Godinho, de São Joaquim, que comunicou o fato
ao Governador Konder Reis, também foi para Bom Jardim e está

coordenando os trabalhos de auxílios aos flagelados, juntamente
com o prefeito local.

No melhor ponto de Canasvieiras você
'vai encontrar o.Edifício Casabe!a. Ele
está s(\ndo construído para que você e

sua família aproveitem mesmo os fins de

semana e todo o verão,

São apenas 6 sofisticados apartamentos
dúplex. em estilo mediterrâneo, tendo.
cada um, quintal no terreo com

churrasqueira, circulação independente'
Estamos de plantão no looal aos sábados e domingos

FDIFíCIO

Casabela

Endereço: Rua MadreVilac - (A uma quadra
do Hotel Canasbeach)
Construção: Ástor - Empreendimentos
Imobiliários

lntorrnaçóes: Telefone: 22-1981

VANDA DE SOUZA SALLES
40. TABELI)(O DE NOTAS E
40.0FICIO DE PROTESTOS
CENTRO COMERCIAL A.R.S.

EDITAL DE NOTIFICAÇÂO DE PROTESTOS
Por não terem sido encontrados pessoalmente nos

endereços a mim fOrnecidoS, ou por recusarem a tomar

ciência, fa.;.<> saber aos que o presente edital virem ou'

dele tiverem eonhectrnenro que deram .srrtrada neste

OfíciO, para serem protestadas contra os responsáveis
dentro. do prazo legal os .rltul os com as seguintes
caracter lstícas:
NP no. 18/24 - Cr$ 405,23 - venc: '04-1-77 -

apresentante: Mercantil Finasa SIA - devedor: AROLDO
PACHECO DOS REIS - Rua: Raimundo Correa. 639 -

Estreita - Fpolls - CPF No. 029.768.629.
2 NPs - Cr$ 935,00 cada - credor: União Financeira -

apresentante: Banco Itaú S/A - devedor: Com. REPRES.
MEDEI ROS LTDA - Rua: Tenente Silveira 47 - Fpolls.
2 DPs No.s 33053 -' 303 - Cr$ 580,00 - 800,00 -

vencimentos: 15-11 - 30-10-76 - credor: Jorge Handzi
Holz - apresentante: Banco do Brasil SIA - devedor:
CASA DE SAÚDE SANTO ANTONIO DE PÁDUA -

Rua: D. Pedro II, 321 - Capoeiras - Fpolls.
2 NPs - 01- 02 - Cr$ 1.000,00 - 1.200,00 -

venci mentos: 20-9 - 10-10-76 - credor: Gunter Camping,
do Brasil - apresentante; BW1CO Nacional S/A - devedor:
CAMPING E APETRECHOS COM. E REPRES: - Rua:
AImi rante Lamego, Fpol is.
Dp - 21493 - Cr$ 5.440,00 - venc: 02�1-77 - credor:
I nd- de Colchas Selefa" SIA - apresentante: BW1CO' do
Brasil S/A - devedor: -C,'M. SILVA COM. DE GONfl:,!::S.
LTDA - Rua: Celso Bayma - Jardim Atlântico - Fpolls.
DP - 1039/76 - Cr$ 5.692.42 - venc: a vista -

apresentante: Durieux S/A - Com e Repres. - devedor:
CONSTRUTORA MUNSTER EMP. LTDA - Rua: Felipe
Schmdt, 58 - Fpol is.
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CINEMA IH_ORÓS�PPQ:
; IOinar Cardoso'B

'.

eto _P!lrci Costa

ÁRIES - Tudo. o. que dis-' LEÁO - Dia em que terá que puder para aumentar

suas amizades QU então,
conservar as que já fez no.

passado, Evite atritos CQm

quem quer que seja a fim

de não. criar inimigos, de
clarados QU ocultos. Fluxo.

ser respeito. ao. interesse

pessoal e romântico, es

tará SQb a influência benê
fica de Saturno. da atual

o. máximo. sucesso. desde

que aja de maneira mais

prática e menos idealista.
Se cometeu algum erro,

É tudo uma questão de seis meses
fase da Lua. Mantenha-se evite culpar-se QU lastimar
na mira do. desenrolar dQS o. tempo. perdido. Tente

acontecimentos e espere

sucesso. em muitos seto-
favorável para o. romance,

__ o. trabalhor o.ãmor, o. lar e �
Suas ener- família.

i CAPRICÓRNIO - CQn-

outra vez.

por 24 meses a partir da data de

chegada a Florianópolis.
*

COITI relação a vinda dos eletrosuis, há
fatos interessantes e até então desco
nhecidos da -m aioria dos florianopo
litanos.

VIRGEMres.

rOURdindíciQsde melho

ria da situação, financeira
devendo. voltar suas aten

ções para o. que mais lhe

possa interessar. Nativos

de Peixes, Câncer, Virgem
e Capricórnio. dar-Ihe-âo a

gias poderão ser empre

gadas com resultado. No

entanto, evite assu-mir

compromissos contrá'< os

seus interesses, mesmo

que seja para ser agradâ-.
vel a alguém. Nesta fase

fie em si mesmo procu-
<Essas regalias todas servem de chama

riz ao funcionário que não estava a

fim de trocar o Rio por Florianópolis.
E para os que estavam afim. ótimo.

rando compreendero seu

.valor profiss ionàl,
irelacionando-o ao bem

'que poderá causar ao seu

semelhante no futuro,

Leia, penetre. nas coisas

para realmente melhorar e

valorizar o. seu intelecto. e

a sua personalidade.
AQUÁRIO - Hoje você

poderá entrar em contato

*

Saibam que a Eletrosul, antes de
transferir seus homônimos do Rio prá
cá, tem por hábito mandar o funcio

nário, mais a cara metade, em viagem
de reconhecimento que inclui passa
gem de ida e vol ta de avião para o

casal, além de cinco diárias, o' tempo
necessário, presume-se, prâ sacar a

cidade. Mal sabe ele. ..

Isto Também Era Hollywood: o. tempo modificou o. conceito
em torno dQS números aquáticos de Esther Williams,
constituindo-se agora em alto. �tretenimentQ.

\ *

Mas se a Ele trosul dá, ela exige: o

empregado é obrigado a passar, no

mínimo, seis meses em Florianópolis.
Trabalhando e não em férias como

muitos estão pensando ...
Se ele não aguentar a cidade, por um
motivo ou por outro,

.

e viajar antes

dos tais seis meses, terá que restituir

à empresa os custos das passagens, da

mudança e as bonificações de um ou

dois salários, conforme o caso.

*

cobertura que necessitar do. ano, você não. deve

no. tocante ao. amor, ao. tra- perder um só dia para rea-

. balho, aos lucros em ne- lizar tudo. o. que houver de

gôcios, importante.
GEMEOS - Não. se preo- LIBRA - Procure não.

cupe CQm o. que. possa criar nenhum obstáculo

As informações relativas a horários e programas são fornecídas

pela empresa exibidora, são. também de sua responsabilidade as

alterações e trocas de última hora, referentes a filmes anunciados e
não. exibidos.

Isto ternbém era' Hollywood (That's Entertainment, Part 2) Nova
coletânea da Metro, determinada pelo. sucesso. de Era Uma Vez

em Hollvwood (That's Entertaininent). Usando. letras especiais
para a cancâo título, Gene Kelly e Fred Astaire atuam CQmQ anfi-

triõ.es nesta viagem de nostalgia., onde as atrações, desta vez,

atingem também as figuras da área não musical. As cenas do filmé
.estão. divididas em música, comédia e QS números favoritos dQS

clássicos da MGM. O espectador que não. consegue §e entusias

mar com este tipo. de espetáculo, prova não. estar ainda perfeita
mente amadurecido. emrelação à melhor maneira de· receber o.

r�cadQ que pretende o. cinema.Cecomtur � r, 18 g,; S;
Possuidas pelo Pecado -;- nacional, pai:a platéias masoquistas,

CQm David Cardoso, Aguínaldo RaYQI, Benjamin Cattan,p\uthi·
néia de Moraes. 18 anos, São José 3-7,45-9,45.
Vitória em Entebbe, de Marvin Chomsky, CQm KiÍ'k Douglas,

Burt Lancaster, Helmith Berger. 14 anos, Core! 3-8-10 horas.
'

Dois Heróis do Karatê - 18 anos. Ritz 5-7,45-9,45.
As Desquitádas em Lua de Mel.

Vai Trabalhar, Vagabundo - 18 anos. Roxy 2 e 8 horas.

As Desquitadas em Lua de Mel - 18 anos, Jalisco 8 horas.

O Esquadrão Implacável - CQm RQy Scheider.
General Buttiglione - 18 anos. Glória 8 horas.

As mulheres do sexo violento - 18 anos. Rajá 8 horas.

*

Em caso positivo, a empresa patrocina
a mudança que inclui passagem aérea

(só de vinda, é claro) do funcionário
e de todos os seus dependentes. Se
vier de carro, a quantia exata para a

gasolina por ventura necessária, além
de dois pernoites por pessoa. Oferece
também. sete dia'> para efetuar a

mudança (o equivalente a uma Semana

de férias).

acontecer e nem se. deixe

levar, pelas unás impres-
no. que se refere' ao. amor, CQm pessoas evoluídas,
Sua atitude poderá ser in- .

modernas e de intelígên-
:_s�es ou idéias negativas. terpretada de mil manei

Amanhã será um nQVQ dia. raso Procure ser otimista e

Para ser Feliz, precisa ter QS resultados serão. satisfa

confiança em si. Pense tôríos ao. final deste dia.

desta forma e terá b·enefí- ESCORPIÁO - Alguma
cios a partir de hoje. coisa, PQr mais insignifí
CÂNCER - Neste dia, cante que possa parecer,

deverá agir de modo pro- não irá corresponder a�ua
dutivo e sem perda de espectativa. Mas você CQr

tempo, Muito poderá CQn- responderá ao seu dever

seguir em seu benefício. CQm naturalidade e positi
Bons prenúncios de lucro. vismo, firmeza e perseve

Úm negócio. rendoso sur- rança. Desta "fQrma, fará

girá a qualquer momento. neste dia, um diamuito. fe

Cuidado. CQm amor a pri- liz.

cia elevada. Dê atenção.
aQS 'que necessitarem de

você, pois dentre essas

pessoaspoderá conquistar
bons amigos que o. ajuda
râo.

PEIXES - Você tem in

clinaçâo para as pesquisas
profundas, a medicina; a

filosofia, a ciência. PrQ

cure convergir tudo. isto.

para o. terreno. prático, só

lido, rendoso. Não. fique
no. mundo. dQS sonhos.

Seja sincero. no. amor. Dia

se demita decorridos os seis
nao deve nada a Eletrosul

Caso
meses,

assim .como esta nada lhe deve - ou

seja, não paga ,nem passagem nem

mudança de vol ta.
Caso seja demitido sem justa causa e

antes dos seis meses, a Eletrosul paga
a passagem de vol ta e o custo da

mudança.

*

A Eletrosul paga a mudança (inclusive
transporte' do carro prá quem vem de

aVião); bonificação de um mês de
salário para os solteiros e dois salários

. para os casados. Há uma outra bonifí

cação: 30 por cento do salário base

*

Caso contrário, coitado do funcio-

nário... Está na rua da amargura ..

SAGITÁRIO - Faça o. propício.me ira vista.

Paulo. Carneiro, CQm a

sempre linda filha
Ruth B;lUeI, por oca

sião. dQS seus 70 anos

comemorados na Lagu
na, no, último. dia 25,
com grandes e signífí
cativos festejQs.

*
.

Detalhem para a cami·
seta: idéia da Iara

"":PrendQsa.

*****
,DESTAQUEI

nisso: Sálvio está prome
tendo. a vinda de um exce

lente doberrnan. Muito.
bem cuidado, o. professor.

o.

Recentemente, o. pilotoNiki
Layda entregou a um,e!'ii�o.,r
a sua autQbiQgrafia. "Eu e as

. ,oGQFridas",'é_.;;Q nJ,?m�. ,

.; "

.:_"�
Neste trabalho., Lauda ex":'

plica sua técnica, CQnta seus
prQblemas, seus mQmentQS

de exaltação. e de decepção..
o.

HQje, em São Paulo., a atriz
Yo/anda Cardoso (Argen
tina, de "Tchan-A Grande
Sacada") estará fazendo.
parte de um júri que eSCQ

lherá o. travesti mais talen
tQSO da paulicéia.
A festa será no. Gay Club de
São. Paulo..

desta semana, boas maté
rias sobre lançamentos mu
sicais, teatro e shows. E
uma crítica a respeito. do'
nQVQ trabalho. de MARI�
BETÂNIA, sendo. apresen
tlldQ, atualmente no. Rio. de

,

Janeiro. (-) Quem também

c08tinua':sendQ assídti!llei
tQra da' cQluna ,é a CELIA

MARQUES, a mQça que

resPQnde pelo. setQr de re

laç'Ões públicas da AMO, a
distribuidQra das publica
ções da EditQra Abril aqui
em FIQrianóPQlis (-) Tam
bém como. leitor cQnstante,
temQS o. professQr VALDIR
FLORIANI, que agQra CQS

tuma passar QS, finais de se

mana na Ilha. NQite dessas,
tivemQS oPQrtunidade de fi
lQsQfar sQbre uma quanti
dade dé assuntQS (-) Re

quisitado bQnecQ ALAIN
DELON terminQu as filma- ,

gens de "A Gang" (-) A :
lindQna e talentosa FLO
RINDA BOLKAN pQderá
prQtagQnizar a marquesa de
SãntQs no. cinema. Dizem

que HELMUTH BERGER'
vai fazer um' escândalo. se

�ãQ participar do. filme (-)
A mQnumental VE-'
RUSCHKA, que fQi a ma- :'
nequim �ais famosa da dé- ..

cada passada, filmando. em
Rilma ao. lado. de UGO
TOGNAZZI. ,

.Close
A minoria católica dQS Es

tados UnidQs cQndenQu o.

filme "Norman Is That
You?" PQr ter sugerido. que
"a hQmossexualidade é uma

maneiramais inteligente de

viver�'.
O filme fQi dirigido. PQr

GeQrge Schlaffer e prQta
gQnizadQ pelo. atQr negro.

Redd FQx.
CQnta a estória de um pai
que é abandQnado pela mu- '

lher e decide viver na casa

do. filho.. Lá chegando., en
éQntra o. mQçQ muito. feliz,
"casado" CQm um branco..

o.

E mais: a cQnferência cató

lica estadunldense, uma Qr

ganização. que se Qcupa em

criticar filmes, diz que
"NQrman Is That YQu?" é

um desprezo cheio. de com

placência pela autQridade
paterna, enfrental1dQ o

tema de maneira PQUCQ in

teljgente" .

o susto da Ci/oca De olho nos olhos
Pois olha que \

a CUoca Luz morou a vida
inteira alí, junto aO Cartório na rua DeQdo
ro e nada de anormal lhe aconteceU. Pois
bem, bastou se mudar para aquele casarão
que pertenceu ao eX-GovernadQr HeribertQ
Hülse, na !tia Luis Delfino, prá ser vítima
de fato deveras lam�tável.

*

A madrUgada já pintava alta quando, Qh
assustado despertar, ouvi u uns barulhos es-

.

tranhos. - .como que Se alguém estivesse
fbrçando alguma janela. Não eram os gatos
que ela conhece, não só o miado CQmQ o

suave passo de cada um (inclUSive, a distân
cia, distingue um PQr wn) e sabe as

estropolias que por ventura pQderiam estar
fazendo àquela hora. E muito. menos QS

cachorros, todos lá atrás, rec olhidQS ao

apartamento que CilQca construi\! especial
mente para eles.

Celso Pamplona parece que está querendo expe
rimentar as hábeis e miraculosas mãos dos cirurgiões
plá<;ticoS lOcais. DepOis de ter sofrido ("com o maior

prazer") operàção a cargo de Rqdrigo D'Eça Neves,

quando viu-se, repentinamente, transformado num i

broto, está, agora, querendO sacar quais. OS métodos

que J 0[0 FranciSCO do Vale Pereira, o Chanico, usa

prá amendoar olhos, o último desejo do insaciável
Celso,

Se bem que ele tem uma out<ra solução menos

dolorOSa: está pensando Seriamente (e quando o Celso

pensa seriamente já viram, nllo?) em encomendar um

par d'olhos de gueixa ao CadiMos Müller que está de

viagem marcada para o Japão. ..

Ruthinéia de Moraes e PlínioMarcos, do elenco de "Tchan
A Grande Sacada" .

o.

Curtas
Grande amigo da gente,
GERSON NEVES, recém

chegado. de giro. PQr PQrtQ

Alegre, CQntinua sendo. um
assíduo. leitQr da cQluna (-)
SQrrisQ imenso. no. rQsto do.
MÁRCIO PAVAN. É que o.

mQçQ está fazendo bQns ne

góciQS na área da arte (-)
Não.' esqueçam que hQje é·
dia dever OS MUTANTES
em CambQriú. Ele� farão.
uma única apresentação. no.
Auto. Cine DelatQrre às

21:30 horas (-) N� VEJA.

suas methQres cQmposições Atrás do. I TriQ::'ElétricQ,
interpretadas PQr Aracy de LQndon-LondQn, Canto. do.
Almeida, Francisco. Alves, PQVQ e De Um Lugar.
Marilia Batista, MQreira da DepQis de Caetano., serão

Silva, Maria Bethânia,:. ';'lançadQs Luiz GQnzaga,
Mário Reis e Beth Car- Assis- Valente;'Gilberto Gil
valho.. e Ary BarrQsQ.

A propóSito: Celso está tão platinado, mas tão, que,
em dia de sol fOrte torna-se praticamente impossível
olhá,lo.. ,A não ser que est�amos usando óculos
escuríssimos.�,É que o sol retletifldo sobre seus cabe,

los, transfom13-o num único e brilhante reflexo .. ,

o O

Outro. 'excelente exemplar. O próximo. número. desta

da "NOVA HISTÓRIA DA ;QleçãQ editada pela'Abril
MÚSICA POPULAR BRA- Cultural fQcalizará Caetano

SILEIRA" está nas bancas. Veloso, CQm CQraçãQ Vaga
Desta vez, é Noel Rosa, que bundQ, Tropicália,
nest.e trabalho. tem QitQ das Alegria-Alegria, Baby,

o.

NQite dessas, uisquinhQ no.

castelo. de SálviQ de Oli
veira. Na QcasiãQ, tive o

praz;r de cQnhecer "Ar�

CQW", um magnífico. pastQr
alemão.. Mas não. fica só

*

Se levantou e, de camisQla CQmo estava,
dirigiu'se até a janela. E fQi aí que deparou
com um hQmem prestes a penetrar janela
adentro do· andar de baixo. Não teve
dúvidas: CQmO já estava na janela, na janela
mesmo pôs-se a gritar .por socorro.
Ato contíguo., .passou a correr em vQlta do
quarto., apertando. todos os alarmes coloca-
dos nos pontos mais estratégicos. O alvoro

ço foi enorme, CQm a criadagem, mllis
gatQS e cachorrQs, às dezenas, a gritar, a

miar, a latir. CLUBES
de fól� do. pessoal, a piscina está a CARNAVAL NA ILHA é o tema da

disposição dos associados. DecQraçãQ para o. reinado de MQmo
E tem um detalhe importante: Duran- no CLUBE DOZE DE AGOSTO.
te toda a tempQrada de Verão..

x

O CLUBE 24 DE JANEIRO, de São
Francisco. do Sul, dentro das comemo

rações de 400 anQS da cidade e de 85
anos de sua fundação, promove o

grande acontecimento que já se tQr

nou tradição em nosso Estado, que é
'RAINHA DOS BALNEÁRIOS CATA
RINENSES, VERÃO 1977.

Represe:1tantes de quase tQdos os balo
neários de nossa Qrla maritma, estarão
presentes a esta grande festa, que não
resta a menQr .dúvida será de tQda
bonita.' ,

x

O LIRA TENIS CLUBE que este ano

pretende um grande desenvolvimento
esportivo, vem colhendo. os frutos do
carinho que dedicQu aos setores de
T-enis e Natação.
Além dos tenistas que participarão em

Salvador - Bahia - dos JQgos Aber
tos Brasileiros de Tenis, uma equipe
de Natação., composta de cinco Atle

tas, um Técnico. e um SupervisQr,
encontra-se no' Rio de Janeiro; onde

disputou, na piscina do' Vasco da

Gama, o Campeonato Brasileiro Infan
to !uvenil - Troféu Júlio Delamare.
Mariza Ulysséa, Oáudia Olinger, Sue
ne Parcias, Regina Feldman e JQão
Batista Barbato, temos certeza, deram
tudo. de si no transcorrer das' competi
ções que terminaram ontem.

x

*

Quanto aO. ladrão, cOitado, leVOU tamanho.
susto. que não teve outra alternativa a não
ser sair em desarvorada carreira rua Luis
Delfino afora. E PQr causa desse tumultu,a
do incidente que aCQrdou a vizinhança em

peso, desde então e apesar das altas grades
que circundam a sua casa (que ela imagina
va in transponíveis), um vigia jaz 'ao seu

portão..

São CQisas da terra que estarão em

foco. é o. projeto apresentado por
Márcio Schütz diz bem da beleza do
trabalho que irá execútar no Centená
rio. DOZE.

x

E por falar no. CARNAVAL 'DO DO
ZE, o STAGIUM 10 e o BAND
SHOW, compQstos de quase 50 mÚSi-(cos, são QS responsáveis pelo som das
sete festas que o. Oube oferecerá este
ano a seus associados.
A reserva 'para -o sorteio das mesas já
está sendo. feita na Secretaria do
Oube e vai até o. dia 9 de Fevereiro,
sendo no dia seguinte o. sorteio.

Vejam o que Paulo.
Dutra saCQu: li ruiva-eXótica

Ana KQtzia'> dQnIÚndQ
em pé. Vê se apaga
o. cigarro: antes de
dQnIÚr, menina!

t:Qm relaçl1Q àqueJa nQta, publicada
nUma das últimas col.un�, afinnando
que .

o. telefone do. Hospital de Carida
de tQca toca e ninguém atende (quan
do. não. está insistentemente ocupado),
o seu diretor, JQão CarlQs Baron
Maurer, está enviando. relação. com

nQve diferentes números tdefônicos
referentes aO. ditn Hospital e que,
segundo ele é mQtivo de ta ntQ CQn

gestiQnamentQ, n110 constam do. catá
IQgQ telefOnicQ de 1977. Nem de ano.'

:igum.

x

Gra.ce Mary, ftlha do casal Waldemiro
Manoel (Nilce Auro�a Machado.) Dias
e Maria do RociQ, ftlha do. casal
Ernani Abreu (Marylda Luz) Santa

Ritta, são os destaques na coluna.
E intenso. o movimento de sócios na

Sede Balneária, em Jurerê, do CLUBE
DOZE DE AGOSTO.
Várias bàiracà5 armadas"'em seus gra
mados, as crianças correndo, os jQgos
de Futebol dão um colorido todo

especiai à beleza natural daquele mag
nífico recanto.

Muita vida e alegria, que se juntam ao

trabalho constante de homens e má
quinas que tudo fazem para embelezar
cada vez mais, uma das mais belas
sedes de Oube que conhecemos.
O cuidado CQm cada árvore, cada

Grace Mary
'muda que se pÍanta, os serviços de
terraplanagem, as�edes elétricas que
se instala,' QS acessos que se cQnstrói,
casla lajota colocada, os campos de
futebQl de areia, o mini-campo de
futebol gramado, as .churrasqueiras em

recantos
-

belÍssimQs, a canalização de,
água, enfim tQdo trabalho. que esta

mos vendo sendo executado, vão dan

do, cada vez mais, as condições neces

sárias a que os associados do DOZE

possam usufruir daquilo Ilue é seu.

Faça uma visita· e comprove toda a

extensão do que aqui afirmamos.
Leve sua família t; tenha momentQS

de lazer num' ambiente sadio e de
cordialidade com todos que para Já se

deslocam.

Foi visiú circulando. ant(jl d'ontem de ma

nha pelas' rUas centrais da cidade. carro

ofiçial cOm placa que o identiftcava como

'sendQ da Prefeitura Mu.nicipal de Barra
Velha. Até ai nada demai�. provaÍJelmente

,

IOdava a serviço.
.

*

,0 CUrioso é que o mencionado carro não
'era, um fUscà :como seria de Se prever, de
adirdo com as dimensões e condições do

praieiro municipio do norte catarinense.
mas sim um pOmpOso Maverick. preto
naturalment6 bem daqueleS que não pode
ver pOSto de gasolina que pede prá parar, ..

*

E de se deduzir que pelo menos metade dó
orçamento da Prefeitura de Barra Velha
deve ser destinado a gastos de combust{veis
deste únicO e perduldrio automóvel...

Maria do _Rocio
CARLOS ALVES, ADÃO COSTA e

MOACYR WERNER; são os atletas

do LIRA TENIS CLUBE que partici
parão dos jogos Abertos BrasileiIos de

Tenis a ser realizado em SalvadQr na

BAHIA.
Todos nós estamos torcendo para uma

boa_ apresentação dos rapazes do Ou
be da Colina.

x

O SANTA CATARINA COUNTRY
CLUB, a fim de facilitar aos que
trabalham o dia todo, momentos de
lazer junto a piscina do Oube, prorrQ
gou o seu horário de funciQnamento
até às 20:00 horas.

Assim, das 8:00 às 20:00 h@ras, CQm

exceção das segundas feiras que é dia

*

Já uma funcionária do. meSmlSSlInQ

Hospital explica, by phQne, de Qutra
maneira: segundo. da, o tdefQne tem

PQr hábito. não. atender (ou estar

ocupado.) porque a mesa tdefônica
data de 1945 e fQi doada, há cQisa de
uns dois anQS, pasmem. pdQ Hospital
de São Miguel d'Oeste. Será?
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Beleza - Max Factor, fa
moso produto de beleza

acaba de lançar para às

mulheres bonitas do Bra

sil, "Lip Potion", atraente
brilho para os lábios.

***

(J

Margarita Sansoni
. representante da Vougue

vai chegar a
nossa cidade

companhia de sua mulher

viajou para São Paulo, de
vendo regressar somente

na próxima semana.

******

Thelma Elita e Sonia

Braga, atendendo convite

do Clube Náutico para

viajarem dia 4 próximo,
onde participarão de

Posse - A Prefeitura Mu

nicipal de São José está

convidando autoridades

para a solenidade de posse
do Prefeito e Vice

Prefeito eleitos, em 15 de

novembro de 76. A ceri

mônia está marcada para o

'dia I? às 10 horas.
***

Uma verdadeira parada de
elegância aconteceu

ontem no salão nobre da

Escola de Aprendizes de

Visita - A elegante se

-nhora Ruth Hoepcke da

Silva, anteontem visitou

M. Rosenmann, a mais

nova Casa de Jóias da Ca-

Marinheiro,' quando pital Catarinense.
deu-se a solenidade da ***

I Veleiros em foco - Na úl- grande acontecimento so

tima semana aqui na Ilha cial.
deu-se encontro social 'e

corrida dos luxuosos ve

leiros: Anita, Silfides,
Soso, Gales, Iara II e Iara.
Os veleiros estavam sob o

comando dos srs.: Edson

Araújo, George Van Hoff,
Edson Pereira, Paulo Gil,
Aristoteles Martins e Reni

Reitz.

***transmissão do comando

daquela unidade ao Capi
tão de Fragata, Sérgio
Cruz Quentieri. O ex

comandante da Escola,
Capitão de FragataOdilon
da Silva Filho, vai assumir
o comando do Contra

Torpedeiro RioGrande do
Norte.

Viagem - Alvaro Ma

chado da representação
Amo, em nossa cidade em ***.***

JIotel- O que se comenta

em rodas empresariais, é

que continua no firme

propósito a Empresa
Emedaux, em construir

um hotel para turistas, na
tão comentada praia do

Santinho.

Cetran - O coronel Ali
nor Ruthes assumiu a pre
sidência do Conselho Es

tadual de Trânsito (Ce
tran), em substituição ao

major Joélcio Campos da

Silveira. A solenidade,
realizada no Centro Poli

cial, foi presidida pelo se

cretário de Segurança e

Informações, coronel Ary
Oliveira, e contou com a

presença dos diretores dos

órgãos centrais da SSI.
***

mento de seus filhos, Ma
rise e João. A bênção do
casamento está marcada

para o próximo dia 5 às 16

horas na Catedral Metro

politana.
***

***

Ribas - O Secretário Sa

lomão Ribas Júnior/pres
tou esclarecimentos à Im

prensa dizendo que o Go

verno do Estado vem

cumprindo seus compro
missos no setor da Educa

ção junto aos Estabeleci
mentos de Ensino na ci
dade de,Blumenau.

***

Contratos - Contratos no

valor superior a seis nil;
ihões de cruzeiros, para exe-

r'cução de .obras e serviços
nas áreas desapropriadas
para a implantação do

complexo carboquímico
de Imbituba,. foram assi
nados em Laguna, pela
Codisc, (Companhia Dis
trito Industrial Sul Catari
nense), representada por
seu presidente Nilton

Boeing.
***

Margarida -' Margarida
Sansini, representante da
revista Vougue, no Paraná
e Santa Catarina, pelo seu

tel�fone nos disse que

vem passai' o carnaval aqui
na ilha.

***

Posse - Em solenidade
realizada na Capital
Gaúcha, tomou posse no

cargo de presidente do

BRDE, o Sr. Ewaldo Vita ..
O acontecimento contou

com a presença de autori
dades e empresários dos

estados, Paraná, Santa Ca
tarina 'e Rio Grande do
Sul.

***

Dia do Carteiro - A Em

presa Brasileira de Cor
reios e Telégrafos realizou
dia 25 em todas as direto
rias regionais do País, in
tensa programação pela
passagem do Dia do Car
teiro.

***

Victor - Agora a famo�a
linha Victor para os cava

lheiros elegantes da ci

dade poderá ser adquirida
na Drogaria Catarinense.

A informação nos foi dada

pelo departamento de re

lações públicas daquele
estabelecimento comer

cial.
***

Jantar - O Prefeito Fre

derico OI indo de Souza,
da cidade de Itajaí, dia 31

próximo será homeua
geado com um jantar no

salão de festa da socie-:

dade Guarani.
***

UM NOVO" SIDERÓPOLlS É1J' QUE "

ENTREGARÁ O PREFEITO BONASSA
Síderôpoíís, município catarinense de futuro dos mais Distrito de Treviso,

piomíssores, localizado na Micro-Região Sul de, Santa Catari- No Setor da Educação, foram construídas três novas

na e que há poucos dias comemorou 18 anos de emancipa- escolas." enquanto outras onze eram totalmente reíormadas.

ção, é hoje bem diferente daquele que era há quatro anos dando maior eoníorto e condições de estudos aos jovens
atrás, .quando o Prefeito Plínio Bonassa e o Vice-Prefeito sideropolitanos que recebem. também, material escolar e

Benito Fontanela, assurriram a administração pública munici- auxílio à alimentação, da Prefeitura Municip ã-

A atual rede de ensino de Síderôpolis é constituída de um

pal, colégio, quatro escolas básicas, 26 escd as isoladas e uma

Naquela época, o muníc ípío de Siderópolis encontrava-se escola reunida.
.

numa situação um tanto precária, o que era sentida em todos No setor da Saúde e Saneamento, conta com um Pôsto de
OS setores de Sua administração. Havia fdlta de empregos; Saúde, com assitência médica e distribuição de medicamentos,

-

desvalorização de propriedades; pontes, estradas e boeíros gratuitamente, enquanto, através de um convênio com a
destruídos pela enchente, tudo isso dificultando o, seu Casan, possui um sistema de abastecimento de água que, no

progresso e a vida de seus 12 mil habitantes de então.
próximo mês de julho, terá iniciada sua obra de ampliação e

Hoje, Siderôpolis é um município que vive dias de intenso reforma.'
.

progresso Conta, presentemente, com mais de 15 mil
.

d
.

fr Para a ativação do setor Rodoviário, a atual Administraçãohabitantes, que dispõem de serviços e uma m
.

a-estrutura
realizou um in�stimento da ordem 'de Cr$ 700 mil, com a

adequada ao seu bem-es,tar.· aquisição de uma máquina Catterpillar - tipo "patrol" -,
As oportunidades de emprego suIgiram em grande número um eaminhão Mercedes-Benz lU3, um carrãnhão Chevrolet

e, atualmente, o problema é a falta de mão-de-obra,
.. e umaietro c-escasadeíra,

invertendo-se, assim, a calamitosa situação anterior.
.' . .

Siderópolis é um municínio onde é intensa a atividade
Toda essa nova situação, é ·fruto do trabalho 1100lCaao ,�-�uana, onde despontam a bananicultura e os rebanhos

desemvolvido pela' sua,atual Administração Munidp�, se'!l'p�e'. de sJLID.B'i.;o Sã!;) nu,m.::rosas � ,jndús'trias de pequeno porte e o

voltada para o bem público e qu e .tem a frente o' Illcans�v'e! ," cQmerclo. e'bem:�oVlmen ta��. . __

Prefeito Plínio Bonassa- .

"

.

».: .. ,:tÂ malo;I..foote.:d� Il1n!1as,e, aln�a, a exploraça,o do carvao,
-

Desta forma, nos últímos quatro .anos, foram reconstruidas - "que pela sua, qualidade e reservas.. e 'uma verdadeira esperança
50 pwteS-, foi precedida a reabertura, alargamento e revesti- para' o BI,asil" netadamenee na atualidade, em vista da cdse

mento _ de' mais de 120 quilômetros de estradas, .aíém de:',' ,4e �mbustíYeis ;que. at�y,essil e-mundo. ,;

serem <?nser:va�o� .oatros 3�, 9uilOmetros . que, co�plemen- "
':p :,oJ'��en,tQ,,�.I!a :É�te:itlhií de Síderôpâjs, em 19'76, foi

tarri o sistema ViáriO do murucrpio Para apoio. e facilidade de -r . (Je ,C:�$ ,2.7,0.0 .. nul, :�gtstrando.se. um .excesso de arrecadação,
execução destes . obras, a Preteit�a, M�Qicipal .

implantou: e' -:q -do cO�ent.:: ·e;t(er�ício, numa ca�firmação do. p�ogresso de

está operando, plenamente, uma mdúst!la de 1.3JÇltas e tubos ,SIQerópolls, fOl..e1t;vado p�a.a easa d� �I$ 4.milho,es. "

de cimento, empregados na u�banizaç.ao de mjlm�ras ruas, .Tedo esse resultado, altamente P))SltiVo, fei possível graças
como sejam: a Umssuanga, Trevíso, Caíixto D� Mattia e �m;te a cOlabOI,'a,�o re.c,ej)ula, ,dos Governadores Col?mbo Salles. �
da Dom Oríone Ainda no' Distrito de Treviso, .a Prefeitura Konder 'Reis, bem como dos Deputados Federais Nereu Ghidí

está terminandc a colocação de méio;-Bo e complementando .e Adernar �hísi.;·· Deputados Estaduais João Correia ,B! tten-
a iluminação pública do Jardim Muni_?pal. " .,'.' cO.u!t, .Aristides',B�lan e oU!_rOS, atem do atual Secretano da

Graças a iniciativa da Administraçao Municipal, Sideropolis Industna e Comêrcio Sebastião Neto Campos.
conta, hoje, com uma modema Central Tel�fô�ca instalada', Sider?polis d�� muito,. também, ,ae) DER, através.,�o
pela Telesc, com capacidade para 600 ternunais, dos quais engenhelIo �aurlC1o Ant?lUO Conb; a Patrulha t:todoVlana
100 já ativados e em operação. Implantoit'se, tamb,em! uma F.::deral � ainda, aO Preslde��� da AMSESC, Prefeito Alge-
Cooperativa Rural, Agência do Correio e lntendencla no nllro MalUque BalJeto, de encIuma.

. ,

I

PRESTO LABOR' QUALIFICA

E EMPREGA A MÃO DE

OBRA, EM FLO�IANOPOLIS .

Novembro, 21 sala 401 (Edifício João Moritz), nas Públicas e Humanas,

empresas locais e Eletrosul, É o fruto de um tra- ..4°) Chefia e Liderança, e vários cursos de Mão

balho abnegado e insano das equipes operacio- de-Obra Operacional.

Industrial - O 'industrial

catarinense, Antônio

Mazzuco, participou da 4a

Feira Internacional Cou
romoda recentemente rea
lizada no Rio de Janeiro.

****

Anthuriurn - 'Nossos
agradecimentos a direção
do "Anthuríum Parque
Hotel", pelo simpático
cartão que estou. rece

bendo. O simpático e bem

instalado Hotel da bela
cidade de Joinville, acaba
de inaugurar, uma piscina, .

para dar melhor conforto a

seus hóspedes.
***

Na Casa do Jornalista - O

Capitão de FragataOdilon
da Silva Filho, foi rece

bido na Casa do Jornalista,
pelo Presidente da Casa,
Nazareno Coelho, ocasião
em que fez suas despedi
das por motivo de transfe
rência do Comando da Es
cola de Aprendizes Mari

nheiro;

nais da Presto Labor, nesta progressiva capital,
objetivando levar à todos, qualificação e trabalho.

Porém, a maior vitória é do povo desta exuberante

ilha, que cresce com as suas belezas naturais. Ou

tros cur.sos começarãG, a serem ministrados pelo
Centro Profissionalizante da Presto Labor no dia 7,

de fevereiro próximo, com vagas limitadas:

1°) Secretariado, em 2 me'ses,

2°) Datilografia em Máquinas Elétricas IBM;

3°) Auxiliar de Escritório, recepcionistas, Relações

Roberto - O industrial
Roberto Silva, festejou
seu aniversário com um

grupo de amigos. Durante
o jantar foi comentado que
o festejado industrial viaja
para Belo Horizonte, na

próxima semana.

****

***

.Convíte - O casal Aqui
lino Silveira de Souza e a

Sra. lolanda Marques da

Luz, estão nos convidando
para a cerimônia do casa-

Antônio Mazzuco,
industrial

catarinense na

4a Feira

Internacional
Couromoda.

o Centro de Treinamento Profissionalizante da.

Presto Labor S/C Ltda, (foto), na rua Felipe Schmidt,

25 - 80, andar, entregou recentemente às empre

sas de FlorianóP91isa sua primeira turma de Secre

tárias e Datilógrafas máquinas elétricas IBM de

1977 (curso intensivo), O aproveitamento foi exce

lente, com 90% dos alunos já trabalhando, isto é, a

maioria como;mão-de-obra temporária e outras efe

tivas, Quase todas, locadas, como prestação de

serviços da Filial da P/esta Labor, praça XV de
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COELHÃO AUTOMÚVEJS
Rua Francisco Tolenti no,

11 Fr;nÀ,?2'7180;
BRASfLlA - VERMELHO NOB-RE
BRASI'LlA - BEGE ALABASTRO
BRASIUA - BRANCO LOTUS
VOLKS 1300 N - AZUL ...
KOMBI - AZUL CAiÇARA
VOLKS 1500 - AZUL PAVÃO

CHEVROLET OPALA VÂRIAS CORES ....•...... 1977

CHEVROLET CHEVETTE VÂRIAS CORES 1977
CHEVETTE VARIAS CORES ; 197.6'
OPALA CUP� .................•............. 1975
CORCEL LUXO .........•................... , 1977
CORCEL LUXO ' ; 1976
VOLKS 1300 . ; ..............•..•... '.' � , 1977

AVENIDA HERCrLlO LUZ ESQ. RUA: ANITA GARf5
BALDI. 119 FONE: 22-0192 22-1392

-II
.

j
ADILSON AUTOMÓVEIS"
RUA.' ANTONO uz. Fnl\lF 22-7979

cr")MP.RA VENDE TROCA

CHEVETTE SL AZUL. • • . . . • • . • 1976
.

FUSCA 1300 VERMELHO •...•. , 1975
CHARGER R/T BRONZE BRILHANTE 1974

. MAVERICK SUPER LUXO AZUL ... 1975
CHARGER A/T VERDE. • . . • • • . • 1973
FUSCA 1500 VE RDE .•..•••r ÓcÓ,Ó, • • • 1972
FUSCA 1500 AMARELO ....••.•.• . 1971
CR�DITO IMEDIATO - FINANCIAMENTO AT� 24 �"E-

S� .

PAGAMOS MELHOR PELO SEU CARRO USADO..

.
.

r FI f P FI E 50 E ... T'" COE 5

Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 210

Fone 22-5757 .,:22-9944 - 22-9344

Volkswaqen -'Mérron Caravele 1500 .....•.•

Volkswagen. - -Bege .••••.••.
Volkswaqen - Azul 1500 •••••.
Volkswagen - Amarelo Manga 1500

Volkswagen - Azul Diamante 1500 ;

Hras Il ia - Azul Caiçéra ..

Bras"lia - Bege AlabastrO .. ,

Passat - Verde .•••
'

•••..

Vari ant - Branca ••.•. " .

Ford Corcel - Verrnelh a ,'.' •

Ford Corcel - Amarelo •

Belina - Turquesa Tahiti

Dodge Dart - Amarei o

Dodge 1800 - Azul ••

1974
1974
1973
1972
1971
1974
1974
1975
1976
1974
1973
1973

.

197.1 J. 1973
.

� d?

'DIPRONAl
OPTO. DE VENDA DE VEICULOS USADOS

BELlNA - VINHO .••.

CORCEL - BRANCO STD
CORCEL - BRANCO STD

CORCEL LUXO - VERDE
CORCEL LANDAU LX .•

CORCEL LUXO:- OURO
PICK-UP F·75 .••••
PICK·UP Fl00 ••.•••
PICK·UP F75 .•••••

MAVERICK - VINHO .

DODGE 1800 - VE RDE
VOLKS - BRANCO •••••

, .

DIPRONAL, paga melhor pelo seu ve(culo.

-

.

Rua Felipe Schmidt, 60
,

Fones: 22-3321 e 22-2197

�·I
'.

. I
'A

"

, .. '

r

II� VI NIII IHIII /lIIIClIIIZ/lI>CI�
Rua Gaspar Outra 90
Estreito:- Fpolis
Fone: 44-0522

PASST LS - BRANCO POLAR
VARIANT - BRANCO POLAR
1'600 - VERMF.LHO NOBRE .

PASSAT LM - BEGE ALABASTRO
1300 L - AMARELO IMPERIAL

1300 N - AZUL DANÚBIO .....
1300 N - VERMELHO NOBRE ..•

VARIANT - MARROM CARAVEL-LE .

VARIANT - AZUL CAiÇARA ..•..
CHEVROLET OPALA - COBRE METALlCO
MAVERICK - AMARELO CLARO ..

BRASI LIA - BRANCO LÓTUS .

1300 N.,- VERDE HIPPIE .

'KOMBI STD - BRANC,O LÓTUS ."

VARIANT - AMARELO COLONIAL.
VARIANT - BRANCO LÓTUS ..•
DODGE DART - OURO METALlCO
1500 - AMARELO COLONIAL.
VARIANT - AZUL PAVÃO
FTL - BRANCO LÓTUS .' ..
KOMBI STD - BEGE CLARO

1976
1976
1976
1975
1975
1975

,1975
1974
1974
1974
1974
1973
1973
1973
1972
1972
1972
1972
1971

• 11:171':
1969

VARIANT 74
Vende-se Variant 74. Tratar com' sr, Osiris

pelo telefone 66-0106.

l T o A

1975
1974
1973
1976.
1974
1972

. 74
74
73
72
75
76
72
70
72
75
74
74

CHEVETTE BRANCO
ANO 75

VENDE·SE COM BANCOS RECLlNAvEIS - ÁRO
MAGNÉSIO - FONE 22-4837 - DR. MEl RA das
9,30 as 12,00 horas.

'l-

:
=

.

:::
...

. ::-!"
.:........ .

-----

._--.,._ ..-
5 II �rl'(I II S!II 1111:11

CONSTRUTORA E

IMOBILIARIA
BERCATON LTDA.

VENDE

CASA 213,75m2
Em Itaguaçú, frente para Rua João Meireli es, com vista

para o mar, com terreno de 900m2. contendo 3 quartos,
(uma suite), banheiro social, living, estar íntimo, copa
cozinha, lavanderia. dependência completa de empregada,
churrasqueira, quarto opclonal, garagem para 2 carros.

Preço - Cr$ 1.000.000,00
Tratar na Rua Felipe Schmidt, 27 sobreloja Edf. DiElS Velho
salas 16/17 - Fone: 22-3537
Regis I móveis - Creci 58

AMBOS OS SEXOS

Oito ótimas restdênclas em Barreiros prontas
para entregar totalmente financiáveis em fino

. acabamento e com todas as dependências
necessárias para o Bem MORAR.
CONSTRÓi
Constru Imos sua casa, venha, converse co

nosco, teremos o máximo prazer em lhe
fazer um orçamento sem compromisso, Ve
nha, Compare .e decida Construtora Berca
ton, Constrói Melhor, e CONSTRUINDO
SUA CASA, você ESTARÁ GARANTI NDO
O FUTURO DE SUA FAMfLlA, Rua Cei.
Pedro Demoro 1825, fones: 44-3000
44-2966 44-0368.

VENDEM-SE,
Lotes Trindade :- Sul Brasil, Ar,ei�. e prox, à
Universidade - Agronômica e Itaguaçú.
Areas p/loteamentos, fazendas e reflorestamento.
Barreiros, área de 2.520.00m2., frente para a

BR-101 prox. ao Comper.
.

Apto$. Centro com 3 dormitórios p/Cr$
,

350.000,00.
lnformaçõea Rua Felipe Schmidt, 23 cj.·4 10.
a. fones: 22-6919 e 22·5382 - CRECI 024.

Empresa de âmbito nacional éI11pliél1�oseu quadro
de pessoal em Florianópolis, adm.ite moças e

rapazes mesmo sem prática para serviços de fácil

aceitação. Oferecemos CUISO gratuito.
- Tratar no edifício Tiradentes, sala 71 60. andar

com o senhor EugêniO.

VENDE-SE RESIDENCIA NOVA
Com quatro quartos, sala. cozinha. azulejo até o

teto, área de Serviço, dependência completa de empre
gada, 3 banheiros com azulejo até o teto, garagem.
Fino acabamento com 150m2. Pequena entrada. Sal
do financiado. Ver e tratar com sr, Ivo. Fones
44-0789 ou 44-3912. Dispomos de outras residências
com acabamento de primeira categoria. Entrega ime
diata.

EXCELENTE CASA - STA. MONICA - 173,OOm2.
Alvenaria, contendo 3 dormltôri os, (suite);living, lavabo,
escrl t6ri o, banheirO social, copa-cozinha, dep. empregada,
área serviço, azulejos decorados até o teto, box acrílico,
slntsko, garagem ampla. 'Entrega em 15/2/77. Tratar pelo
telefone 22-5510 22·9092 - R.M. Imobiliária. Ed. Apolo'
504.

EMPRESA DE PORTE, ATUANDO NO RAMO DE

PRESTAÇÃO DE SERViÇOS, TENDO FILIAL EM FLO·
RIANÓPOLlS, NECESSITA PARA SEU QUADRO DE
EMPREGADOS:
CHEFE DE DEPARTAMENTO DE PESSOAL
Requisites:
Experiência mjnlrna de 5 anQS em tarefas de recrutamen

to, seleção e treinamento. bem como EIS atividades
normas de movimentação e registro de empregados,
inclusive foi ha de pagamento.

.

CAIXA PAGADOR
Experiência mínima de S)mos em serviçOS rle caixa
AUXILIAR' DE PESSOAL

.

Experiência m'mlma de 5 anos em quitações de pessoal.
AUXILIAR DE ESCRITORIO
Experiência mínima de 1 a 2 anos em serviços de

escrit6ri o, dá-se preferência a pessoas do sexo' feminino.
idade compreendida entre 18 a 25 anos.

COMPARECER: à Rua Ferreira Lima, 13 - munidos de
documentos.

CASA SANTA MONICA
Contendo 2 quartos, sala, banheiro, cozinha. em

terreno de 12 x 30, toda carpetada, com papei de
.parsde na sala e telefone.
Entrada - Cr$ 110.000.00

.

Saldo - Cr$ 2.347,84 põr mês
Tratar na Rua Felipe Schmidt, 27 Edf. Dias Velhoi
sobreloja salas 16/17 - Fone: 22-3537
Régis I móveis Creci 58

ACN - ASSESSORIA CATARINENSE DE NEGOCIOS'
LTDA - FONES: 22-4291 • 22-8770 - 22-9768 - ASSES
SORIA LEGAL A EMPRESAS - INVESTIMENTOS -

PARTICIPAÇÕES - NEGOCIOS IMOBILlARIOS -e-- ASSIS
Tt:NCIA A EMPRESAS DE TODO O ESTADO

AVALIAÇÕES - FUSÕES - INCORPORAÇÕES.
Rua Felipe Schmidt, 21 - Centro Comercial "ARS" - Conj.
41.0 - Florian6polis - SC

TERRENOITAGUAÇO
De frente para o asfalto, 23 metros por 14 metros
de fundos, à 12 metros da praia.
Excelente oportunidade.
Preço c-s 185.000,00
Tratar na Rua Felipe Schmidt, 27 Edf. Dias Velho
sobreloj� sé�las 16/17 Fone: 22-3537
Regis I môve is - C reei 58

- COMPRAMOS: Im6veis em construção, assumimos saldõ:
devedor junto aos incorporadores. Pagamos à vista parcela da'
poupança e lucro.

.

.

Salas, Kitinetes, Apartamentos e Lojas
ACN � Assessoria Catarinense de Neg6cios Ltda, Rua Felipe'
Schmidt, 21 - Centro Comercial"ARS" - Conjunto 410 -

Telefones: 22-4291 c ';.2-8770 - 22·976a

ALUGUEL SALA NO CENTRO
Cr$ 1.,200,00

Sala jóia. totalmente mobiliada e equipada de
primeira, com telefone no ediflcio Dias Velho -

sala 1101 - FoneS: 22-9945 e 22-7953.

ELEMENTO PARA ESCRITORIO

ALUGA-SE OU VENDE-SE
Um prédio com 16 apartamentos, l4 portas comerciais e

,estaCionampnto para mais de 50 verculos; situado à Av. Ivo

Silveira, 4.501, no Estreite, prôprio para repartição pública.
Tratar no mesmo endereço com a:

.

JOWI S.A. FONES: 44-1902 e 44-0302

Residencial, poucos lotes, local alto, aprazfvel, prôxlrno
da Universidade Federal e Eletrosul. Em Condições Cr$
80.000,00 cada lote Tratar fone 22-3342.

Necesslte-se , para admissão' "irnediata de elemento com

conhecimentos gerais em serviços de escritório - ICM -

IPI e Leis Sociais. Os tnteressedos queiram enviar carta de
próprio punhO para - ESDOBRA - Rua Saldanha
Marinho no. 7 - FlorianópOlis -' SC.

CASA NA TRINDADE
VENDE-SE

Com 227,90m2
Contendo 3 dormitórios, sala, copa e cozi
nha, banheiro, dependência de empregada
completa, com terreno de 450m2. Preço
Cr$ 530.000,00. Tratar pelo fone 22-2418
inclusive sábado, e domingo. CRECI 211.

TERRENOS NA TRINDADE

TIMA OPORTUNIDADE
V�nde-se lotes-�a praia de. Cachoeira do Bom

Jesus - Canasvféiras, a 60 metros da prai a com

360m2. Cr$ 50.000,00 à vista.Tratar fone 44-2171.

BALNEARIO DE CAMBORIO
Passe suas férles em Camboriú e faça um bom investimento.
Apartamento à venda para ocupação imediata no 90. andar
do Ed. I rnperador, ponto central, bel a vista para a 1Iha,
211m2, 4 dormitóriOS,. 2 banheiros sociais, quarto e

dependências completas de empregada, ampla sala, cozinha

espaçosa, garagem. Facil ita-se '0 pagamento. I nformações em

Flortanópolls pelo telefone 22-0629.

Alugam-se
Casa racém-constru Ida. c/3 qtos, sala cozinha, 2 banheiros,
carpetada, dep. de empregada completa, garagem, Rua
Luiz Pasteur, Trindade. Preço Cr$ 4.500,00.
Casas de praia, mobiliadas, Jurerê e Lagoa da Conceição.'
Preço Cr$ 7.000,00. .

Vende-se apto, nOIAJ, Cr$ 65.000,00, entrada. resto
financiado. Done 44-0485. CIX

SANAGRO VENDE
Cães - Pastor Alemlo - Pequinês .... Dinamarquês -

Galinhas ornamentais - Coelhos - P. India .;

Pombos - FaiSÕes - Marrecos - Hamster - Dist
Prod. Veterinários. Av. Ivo Silveira, 3289 - Fone
44-1880

.

Capoeiras - Fpol is.

DOBERMAN

DECLARAÇÃO
,

BRAZ CARDOSO FERNANDES, declara que extraviou o

Certificado de Registrde seu caminhão de marca Chevrolet
ano 1960, de cor Bege Verde, motor no. 1129, de placa
DR-0421.

Griciuma,26-01·77

CASA ALUGA-SE
Aluga-se casa mobilia::la na praia dos

I ngleses. Tratar pelo fone 22-0752.'

VENDE·SE FILHOTES DE DOBERMAN COM EXCELEN
.

i����=I�:Cg'FONE 44·0179 E 44-2175 -ITAJA( -SC.

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos no di a 19 do corrente, uma bolsa com

OS seguintes documentos: .

1) Cartel ra de Identidade
.

2) Carteira de ,Motorista
.3) Htulo de eleitor-

I 4) RecibO do I. de Renda

I .,5), Cartão do INPS
6):·Talão de chequ es Banespa e Besc

I ! Quem tiver achado; favor entregar a rua Felipe Schmidt

1
no. 27, sal.as no. 16 e 17 a seu proprietário Francisco
Carlos Régis Rlho.

. DECLARA�ÃO
I O Sr. ITAMAR' ROSA declara que extraviou o Certificado de

Propriedade do s/ve lculo marca Vol kswagen/15oo, ano/70, chassis
nO. IBS 030513, cor branco-Iotus, de. placas OR-0448.

Orleães-SC, 25/1/77

. DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
"Foram extraviados os documentos do "Jeep Land Rover",
ano 1952, cor verde musgo placa LG 1221, de propríeda
de do Dr. Antônio f'ernando Sal! es da Rosa.

TEMPORADA
Apto. centro, mobiliado, tv a cores, telefone, alu

ga-se 'por dias, semanas ou mês. Informações: fone
22-5865. ./

VENDE-SE TELEFONE
Comercial. Prefixo 22.
Tratar pertodo da tarde com Ivan fone 22-5655.

. .

CANIL "BELLA. VISTA"

APTO. EM CANASVIEIRAS
ALU�O APARTAMENTO COM DOIS QUARTOS, TODO
MOBILIADO, DURANTE O MÊS pE FEVEREIRO PRÓXI·
MO.

TRATAR PELO TEL. 22·1669.

Alimentação saldável, exercidos e treinamento diários,
local agradável, tranquilo e seguro. Atendimentos veteriná
rios. Viaje despreocupado, nós tomamos conta do seu cão.
Rua Gregório Vidal Pereira. 77 � fone 44-1998 - Estreito
após às 18,00 horas.

'

EMEDAUX
.DEPTO. DE VENDAS

NOVO ENDEREÇO
JOSE ALFREDO PERITO, Supervisor de
Vendas da Emedaux e sua equipe de Corre
tores, comunicam aos seus clientes e amigos
que se encontram à disposição de todos em

seu. novo endereço: Rua Trajano, 18
Térreo - Galeria. Fones: 22-4340 e 22-7003.

16 pés, fibra, equipada com rabeta Mercury, 126
HP.
Tratar pelo tone 66-0106 com o Sr. Osiris-

VENDE-SE LANCHA

TELEFONE TROCA-SE
Troca-se o telefoQe no. 227493 - comercial -

por telefone comercial ramal 44 - Estreito.
Tratar na EmpOlsa Santo Anjo da Guarda LUla.

fOMAZ

VIGIA NOTURNO
Precisa-se. Sem prática. Semana de 5 dias.

Paga.se bem Tratar Av. Rio Branco, 187 - Incisa.

Arm�ários" Ernbutidps, Cozinhas AmencanaJ é
com TOMAZ.

�
Rua São João Batista no, 66'

- f()ne 3�·J7GS.
'

LIMPEZA DE FOSSA E
DESINTUPIMENTO EM GERAl

Tratar; rua Max
.

Schrann - antigo Posto 5
Estreito - Fpolis. Fone 44-1181.

AUTO VIAçla IMPERATRIZ LTDA.

transportes de Turismo para Viagens Nacio
ilais e Intemacionais.

f�e22-5860 - Florianópolis - SC.

PINTURAS E - CONSERTOS
Exec�ta.se Serviços de Pinturas e consertos em gerar
em apartamentos e .serviços de letreiros. Tratar. ã

rua Felipe Schmi_dt. 23 - sala a

RUA FRANCISCO TOLENTINO,48-CENTRO
CONFECCIONA':'SE . QUALQUER TIPO DE CHAVE

Oração BO Espírito Santo
Espírito Santo, VOs que me escléreceis tudo, que

iluminais todos OS eamlnhcs para que' eu atinja o meu

ideal. VÓS que me dais o dom divino de perdoar e

esquecer. o mal que me fazem e que todos os instantes de
minha vida estais comigo, eu quero neste curto diáloge
agradecer por tudo e confi rmar mais uma vez que eu

nunca quero me separar de V6s. Por maior que seja a

ilUsão material, não será o mínimo da vontade que sinto
de um dia estar convosco e. todos os meus irmãos na

glOria perpétua - Obrigado mais uma vez. •

A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos, sem
dizer o pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a graça
por mais difícil que seja. Publicar assim que .receber a

graça.
Agradece a graça alcançada•. L.S.



Com o intenso calor que
tem feito por estes dias em

Florianópolis, aumentou

muito a procurade ventilado
res, circuladores, e apare
lhos, de ar condicionado nas

lojas da cidade. Os preços
variam muito, dependendo
sempre do lugar, das condi

ções de pagamento, da
marca e do tipo que se de

seja.
Nas Lojas Pereira Oliveira,

por exemplo, na rua Deo

doro, o ventilador Britânia,
com grade de plástico, custa
Cr$ 659,00 a vista ou

Cr$ 796,00 em quatro paga
mentos: com grade metálica

o seu preço passa para
Cr$ 829,00 avista-ou
Cr$ 988,00 em quatro paga
mentos. O ventilador pe

queno dessa mesma marca

sai por Cr$ 199,00 a vista ou

em quatro mensalidades,
num total de Cr$ 237,00.
Já nas Super Lojas Koerich

o ventilador pequeno custa
Cr$ 240,00 à vista e o grande
de grade metálica sai por
Cr$'820,00 a vista: tanto o

grande como o pequeno

podem ser feitos em planos
de pagamentos que variam

de três até 20 meses, com

acréscimo. No Hermes Ma

cedo de grade metálica, tam
bém da marca Britânia, custa
Cr$ 850,00 a vista, enquanto
que o de grade plástica sai

por Cr$ 680,00, tudo em dois

pagamentos. Todos eles têm

garantia por um ano. Nas

Lojas Arapuã só existe venti

ladores da marca GE e Wa

lita. O primeiro tem preço a

vistadeCr$1005,000uem36
pagamentos de Cr$ 65,00
mensais e o segundo sai por
Cr$ 960,00 a vista ou

Cr$ 67,00 mensais e o se

gundo sai por c-s 960,00 a

vista ou Cr$ 67,00 mensais

em 36 apagamentos. Os dois
têm garantia por um ano.

O ventiladorArno médio de

grade metálica nas Lojas
Koerich, sai por Cr$ 780,00 a

vista e o grande, também de

grade metálica sai por
Cr$ 965,00 a vista: todos eles

podem ser adquiridos em

mensalidades de três até 24

pagamentos com acréscimo.
No Hermes Macedo o médio

custa Crj_820,00 e o pequeno
Cr$ 212,00 a vista ali! :_fl'l,_;odois •.
pagamentos.

Na Instaladora Cascaes,
rua Trajano 11, só tem venti

ladores da marca Faet e só

podem ser adquiridos a vista.
O ventilador grande custa

Cr$ 895,00, o médio 765,00 e

o pequeno 545,00. Nas Lojas
A Modelar, Arno pequeno,
com apenas uma velocidade,
sai por Cr$ 176,00: o de três

velocidades custa

Cr$ 243,00, todos eles

podem ser adquiridos tam

bém em sete pagamentos

A temperatura
aumenta venda
de ventiladores e

aparelhos de ar
condicionado

iguais, sem acréscimo.

.

Em Machado e Cia, na rua

Trajano, os ventiladores sâo

da marca Westinghouse. O

pequeno, com três velocida

des custa Cr$ 334,00 a vista e

o grande Cr$ 1.002,00 tam

bém a vista. Podem s�La�._
quisidos a prazo em presta-

, . �. '.\I'J'I_ A I

ções que variam de tres ate

24 pagamentos com acrés

cimo.

Veja os

preços dos
circuladores

de ar

Para amenizar o calor,
você pode também optar
pelos circuladores de ar que

SURDEZ
APARELHOS ULTRA MODERNOS
de SOQ'l suave e natural Procedência: Suíça,
Alemã e �inamarQuesa
Assistência em qualquer marca de aparelho,
mesmo Que tenha comprado em outro lugar.

�-
de WALDEMAA� NAZAAETH

Rua Fetine Schrnidt. 27 - 3.° andar - eonj. 312
Ed Dias Velho • Fone: 22-68-47
86.000 • rronancpoüs - se

-:l�

têm também preços acessí
veis e podem ser transporta
dos de um lugar para outro

com muita facilidade.

Na loja Stein Comercial, à
rua Conselheiro Mafra, o cir
culador Arno pequeno sai

por Cr$ 625,00 em três pa

'gamentos, à vistatemiO%de

descontos e o grande custa'

Cr$ 1567,00, nas' mesmas

condições do anterior. Nas

lojas A Modelar o circulador

Arno grande, em dois mode

los, custa Cr$ 1680,00 e

Cr$ 1.800,00 a vista ou em

sete pagamentos iguais sem

acréscimo. Nessa loja o apa
relho vem acompanhado do

suporte, enquanto que na

outra não. Já no Hermes Ma

cedo, circulador de ar Arno

grande, sem suporte, pode
ser adquirido por

Cr$ 1.536,00 a vista ou em

dois pagamentos iquais sem

acréscimo. Todos eles tem

garantia por um ano.
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a insegurança".
SÉLEÇÃO PRÉVIA

O coordenador regional de
educação, professor Ary de

Souza, disse ontem que a di

minuição do número de pro
fessores inscritos em relação
ao ano passado - 2.800 em 76

contra 1.800 em 77 - "deve-se

a triagem feita anteriormente

pela Secretaria da Educação,
quando da expedição da car

teira de professor".
- No ano passado, muitos

professores se inscreveram'
sem ter habilitação, sendo na

grande maioria normalistas.
Para este ano foi exigido que.o
interessado tivesse habilitação
na matéria que pretênde lecio

nar.'

O professor Ary de Souza in

formou também que o.núrnero

de aulas excedentes existente

está equilibrado com o númeo
de professores inscritos, em

bora não tenha tido condições
de dizer o número exato de

aulas que existem para este

ano.

A secretaria de Educação só divulgará o total de aulas excedentes que colocará a

disposição dos professores interessados segunda ou terça-feira conforme anunciou
o gabinete do secretário. Ontem fõi o último dia para inscrições e mais uma

vez os professores criticaram a instabilidade da profissão e seus baixos salários.

Com menos de dois mil ins

critos,' encerraram ontem às

18h30min, as inscrições para
os interessados em lecionar

aulas excedentes para o pró
ximo período letivo. Ao contrá
rio do que acontece normal

mente, 0 último dia de inscri

ções decorreu tranqui lo, com
comparecimento mínimo de

professores. Os poucos que
deixaram' parase inscrever no

último dia, apesar de não ter

que enfrentar filas, apresenta
vam um aspecto cansado, de
vido principalmente ao calor

que se registrou na tarde de

ontem.

Segundo informaram os

professores, alguns dos que
estão tentando conseguir
aulas excedentes já têm garan
tido um determinado número

de aulas e estão simplesmente
procurando 'aumentar a remu

neração mensal. Em outros

casos, estão 'enquadrados os

professores que têm nas exce

dentes a única maneira de.

subsistência e para eles, é fun-

damental conseguir uma boa

classificação para a escolha

das aulas.

"Para mim, é essencial con

seguir o maior número de

aulas possíveis, pois já estou

no magistério há nove anos e

sempre a cada início de ano,

fico na incerteza do que vai
acontecer. Até agora, sempre

consegui pegar algumas aulas
mas todos os anos é a mesma,

coisa e gente fica na maior in

segurança", disse uma profes
sora que não quis se identifi

car.

Outro professor lembrou

que "caso eu não consiga
classificação para as aulas 'ex

cedentes, sempre resta a espe

rança de que alguém desista e

a gente possa pegar uma subs
tituição. De qualquer maneira,
e tremendamente difícil sobre
viver quando se está no magis
tério e não se tem certeza de

nada. Não é possível progra
mar nada, pois tudo vai de

pender de. consequir ou não

aulas, Para nós, resta somente

o conforto'
do ar

condicionado
é caro

.
.

O último dia de inscrições
para obter aulas excedentes

As pessoas que pre
tenderem gastar mais e

obter um conforto
maior podem adquirir
um condicionador de
ar. Uma das grandes
vantagens deste apa
relho é possuir tempe
ratura quente e fria,
podendo portanto ser

usado tanto no verão
como no, inverno. Os

preços também variam
muito, tudo depende
da marca e da potência
que você desejar. Para
adquirir um condicio
nador de ar a pessoa
deverá pedir nas lojas
uma pessoa especiali
zada que indicará qual
o aparelho que .con

vém.
Na Stein Comercial,

o condicionador de ar

da marca Consul de 1
HP custa Cr$ 7.650,00
em seis pagamentos, o
de 1 e meio HP sai por
Cr$ 8.396,00, em seis
mensalidades e o de 2
HP

.

por Cr$ 9.240,00
também em seis 'paqa
mentos. Todos eles
tem descontos de 15%
à vista. Na Hermes Ma
cedo o condicionador
Consul de 1 HP sai por
Cr$ 6.800,00; o de 1 e

meio HP Cr$ 8.300,00.e
o de 2 HP Cr$ 9.100,00.
Estes são os preços em
7 pagamentos, a vista
têm.descontos de 15%.
Já nas Lojas Arapuã

só existe condiciona
dor da marca Bras
tempo Um aparelho pe
queno, de 1 HP sai por
Cr$ 4.140,00 à vista ou

em 36 'pagamentos de
Cr$ 286,00; o de 2 HP .

custa Cr$ 6.720,00 à
'vista oussm 36 mensa

lidades -de Cr$ 467,00.
Em Tomaz Móveis, na
rua Deodoro, o condi
cionador é Springer
Admirai de 2 HP, seu

preço é de Cr$ 6.471 ,00
a vista ou no máximo
em dois pagamentos.
No' preço desses con

dicionadores não está
incluído a instalação
que tem que ser feita
por um técnico. Essa
despesa sai em méd ia
entre Cr$ 500,00 e Cr$
600,00.

LAJE PRÉ - MOLDADA 1L'PUIA
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. PARA FORRO E PISO Consultem-nos

Maior rapidez ti Economia de 30%. Entrega (0482) 22·6500
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estado com assistência técnica 22·6290
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ESTE ANO

Poitcos candidatos se apresentaram no último dia. Há menos de dois mil inscritos em Florianópolis.
- O problema dos professo

res que ticam na esperança de

consequir] aulas excedentes,
somente será resolvido com os

concursos de ingresso e

acesso ao magistério. A inse

gurança ainda existe, mas já
está para ser sanada através

dos concursos. A meu ver a in

segurança do professor, é a in

segurança do próprio sistema.

Quando o professor se sentir

seguro, o maior benefício será

para o próprio nível do ensino

e ,daí teremos condições de

exigir mais do professor, o que
não acontece no momento.

Um professor normalista

ganha Cr$ 17,16 por aula ex

cedente: um professor licen

ciado de 1 ° grau Cr$ 19,22 e os

licenciados de 2° grau Cr$
22,54. No máximo podem con

seguir 180 aulas por mês, "mas
geralmente a média de aulas

que conseguem é de 22 por

semana - aproximadamente
90 aulas. Os primeiros classifi
cados sempre conseguem

pegar o maior número" .

o domingo
,

começara

com chuvas

Segundo previsão forne

cida pelo chefe do Centro

Meteorológico do Ministério
da Agricultura. José Altino

Ferreira Santos, até às '21

horas de hoje o tempo será I

bom com nebulosidade, com

possíveis pancadas de chu

vas no período. A tempera
tura será estável - elevada:

acima de 25.0 graus. Ventos

EDITAL
INDÚSTRIA E COMÉRCIO NORTE-CATARINENSE

DE PESCA SIA - iCOPESCA'
CGC No. 86049715/001

ASSEMBLt:IA GERAL EXTRAORDINÁRIA
CONVOCAÇÃO

Ficam convidados os senhoras Acionistas a comparece
rem à Assembléia Geral Extraordinária da Sociedade, que
se realizará na Sede Social, cita à rua Felipe Schmidt, 27
em Florianópolis-SC, às 11 horas do dia 05 de Fevereiro
de 1977, para deliberarem sobre o seguinte:

ai Aprsciação do laudo de aval íação do Patrimônio
líquido;

b) Discutir e deliberar sobre os têrmos da proposta de
incorporaçllo por F.R. Amaral S/A - Indústria e Comér
cio do Pescafo:

c) Outros assuntos de interesse gtlral.
FlorianOpolis, 25 de Janeiro de 1977.

do quadrante norte de fracos
a moderados, com possibili
dade de rajadas fortes oca

sionais. Visibilidade mode
rada.

Para amanhã - domingo
- a previsão é de tempo ins
tável com chuvas, melho

rando no decorrer do pe
ríodo - bom do meio dia

para a tarde. A temperatura

entraráem ligeiro declínio e a

visibili(tade será moderada.

Anteontem - quinta-feira
a temperatura máxima foi de
30.8 às 15,05 horas e' a mí
nima de 23.8 graus, regis
trada às 6 horas. Ontem -

sexta-feira - a máxima foi de

30.4 graus às 12,40 horas e a

mínima de 24.7 graus às 4,30
horas,

o

Preço fixo: C,r$ 60,00

Oferece:

Especial Corrido de F rutos doMa r'
Covert

Caldo de Camarão
Si ri Recheado
Camarão ao Bafo
Camarão à Milanesa
Camarão Frito
Camarão Tartaro
Marisco ao Vinagre
Maionese de Camarão
.Filé .de Peixe ao Molho.

FLORIANÓPOLIS
VAlTER SUA
RAINHA DO
CARNAVAL

RESTAURANTE' CORUJÃO LAGOA

()

s.:
I A ,/

( (
o c:arn.lval de

Florien6po,
lia_CIIl'Kt1Iriu

pela.tegria,.-.contração e axtrownlo de ... povo.
: IVamosrniver o c:anIIYIlde rua.

A ae.... "MeIl.Mexe" de Coqueiroso,._ a voeimaisUIM
\� de divwtimento lJI'l!II1iDdo. Int..,._, .,..._

perder ..multidio. A "Mex.Mexe" • de I
Praia de s.udede .,.. todos ."nvindos••.

i.

Rei sem rainha não tem graça. Ainda mais no canaval. No dia 12 de

fevereiro, durante o baile pré-carnavalesco no Lira Tênis Clube, vai ser

eleita a rainha do Carnaval/77. Atenção clubes, entidades sociais, e car
navalescàS, inscreva sua candidata. A vencedora vai ganhar uma jóia e

um traje oficial (fantasia).
Promoção: Diretur - O ESTADO e TV Cultura
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A

quinta-feira,
384 mil

termina hoje
e

. Com 40 minutos de atraso, tol iniciada na manhã de ontem, às 9h10min,
quando. o. horário previsto. era 8h30min, a primeira palestra da XXIV Reu
nião. do. Conselho de Reito.res das Universidades Brasileiras. Em 50 minu
tos cronornetrados "estou-de olho no. relógio.", p reitor da Universidade
Federal do. Rio. de Janeiro, Hélio. Fraga, apresentou um estudo. crítico. da
reforma universi'tária no. Brasil. Auxiliado. por gráfico.s. ele se timitou a uma

apresentação. bastante didática das influências da reforma. lniclou corn

um comentário sobre a legislação.: "Me socorri do. auxílio. do. professor
Raimundo. Muniz Aragão., que foi ministro. da Educação. no. período que as

leis que deram o.rigem a reforma estavam sendo. formuladas (1966-1967)".
Raimundo. Muniz Aragão. estava presente'e tol convidado a participar da

mesa pelo. reitor Delfim Mendes da Silveira, prestdentedo CRUB. A preten
sâo, quando. toram instituidas as primeiras normas, era tornar a universi
dade "o. lugar da produção científica e tecno.lógica necessária ao. cresci
mento. econômico", disse Hélio. Fraga usando. as palavras do. professor
Sucupira, que acrescentava ainda: "Mas a idéia de universidade não. se

esgo.ta nessa perspectiva. A educação. universitária corresponde a exigên
cia de forrnaçâo da pessoa, acima de toda concepção puramente protís
sional ou mercantil da cultura".
Hélio. Fraga analiso.u também a situação. dos cursos de graduação. e

pós-qraduação, Estes últimos, na sua opiniáo, não. podem ser dissociados
da pesquisa, e devem ser considerados como o. ponto mais alto. da re-'

torma. Acrescentou ainda um gráfico. preparado. pelo. MEC. onde é de
rnonstrado o. crescimento. dos cursos de pós graduação. nos últirnos dez
anos. No. final de 1975, entre mestrado. e doutorado, existiam quase 700
cursos funcionando no. pais. Apresentando. alguns dados particulares de

c�Univers
•

reasa

ter liber.

sua universidade, citou que a ençenhàna é a área que conta com maior
número de curso.s de 4° grau, na UFRJ.

.

.

- Devo, porém, alertar que é necessária uma vigilância constante.para
que estes cursos possam frutificar. Todas as uníverstdades devem fazer
uma avaliação. criterio.sa. Na UFRJ, por exemplo, nós estamos desativando.
os cursos que não. têm condições de continuar em funcionamento. Tam
bém estamos preocupados com a redução. do. número. de alunos em vários
cursos. Más, o. básico é uma avaliação. crítica que as universidades devem
fazer de seus cursos de pós -qraduação".
Na última parte do. trabalho, sobre a conceituação crltlca e avaliação dos

resuttados obtidos pela reforma, Hélio. Fraga começou classificando. a
situação. mundial de "tumultuada, marcada por dissenções e conttltos
profundos". A partir daí, comentou: "Tanto quanto. me é dado entrever,
somente a retidão. moral, firme e inflexível, pode ai.nda sustentar as insti
tuiçôes de ensino, onde querqué estejam situadas nesta desordenada
civilizaçáo".
Acrescentou, então, que as· unwersidades necessitam de autonomía,

necessária para sua sobrevivência como corporação", não. arbítrio. nem a

falsa idéia que a universidade se.constitui num universo. encerrado. em si
mesmo".
A reforma, comentou, não. precisa soter correções em suas doutrinas e

princlpics básicos, "Todavia, as mudanças na organização. devem ser um

pro.cesso. contlnuo". Finalizando. seu pronunciamento, o. reitor da Ufrj
, disse: "Em conjunto, não. hesitarei em dizer que os trutos da reforma estão.
à vista e que sazonaram com rapidez muito. maior que seria aco.nselhável
orever".

"

\

•••"sem descer ao plano da discussão".

. .

XXIV Reunião Plenária do Conselho de Reitores das Universidades Brasileiras, iniciada.

,

com a presença de 62, reitores das 80 universidades ·que reúnem
estudantes no país. O encontro

(

é promovido pela Ufsc e se desenvolve na reitoria.
Ministro Ney Braga" que havia anunciado sua presença pco:a o' encerramento dos trabalhos,
Uma exposição exaustivamente
didática sobre à reforma...

.

Às 11 h30min, uma hora depois do previsto, iniciaram os deba- acrescentando que estes organismos não têm condiçõesde fazer
tes em torno da palestra de Hélio Fraga. Cinco oradores estavam uma avaliação correta da situação nestes estabelecimentos de
inscritos e falaram até às 12h30min Raimundo Muniz de Aragão ensino. "Eu não me conformo com isso. Os problemas dos reito
foi o primeiro a se pronunciar. Inicialmente contradisse Fraga: "a res são cada vez maiores. Acho que deve haver uma união de
reforma, acredito, teve origem em 1965, com a criação do Esta- todos os reitores brasileiros para que, junto ao ministro da edu
tuto do Magistério Superior e só depois foi' cristalizada em leis e caçã,p, se consiga uma maior autonomia para as universidades".

'

decretos. Devemos agradecer muito ao, então, ministro da Edu- Finalizando, o ex-reitor da Ufsc se pronunciou'sobre um incen-
cação Flávio Suplicy de Lacerda".

.

tivo existente para os professores que se dedicam a pesquisa.
- Na época, disse Moniz de Aragão, as universidades não Esta medida,na sua opinião, e discriminatória pois só é conce-

.

passavam de caricaturas, es_tavam em situação crítica. Com a dida aos professores que fazem 40 horas semanais. "Assim, o
criação dos "campus" universitários", unindo as faculdades es- professor que realizar um trabalho significativo ficará prejudi
parsas, começou a-surqir a figura da Verdadeira universidade". cada caso não trabalhe as horas previstas na lei".

- Em sempre fui professor e só isso, o 'resto foi acidente. A DEZ ITENSdistância no tempo e a minha idade me dão condições de julgar "Contrariando o colega Irmão Otão, eu vou correr o risco de
sem paixão. Porém, dez anos é um espaço de tempo muito pe- descer aos detalhes. Todos eles se referem a parte prática da
queno para uma universidade".

•

reforma", disse o reitor Eurides Falcão Vieira da Fundação Uni-O irmão José Otão, reitor da Pontifícia Universidade Católica
versidade de Rio Grande (FURG), no Rio Grande do Sul, que foi odo Rio Grande do Sul, o segundo debateador, inicialmente elo-
quarto debatedor. Durante! mais de dez minutos ele analisou

giou a maneira como Hélio Fragaab.ordou o tema, "alçando vôo e sucintamente dez- pontos da reforma dos quais discorda. Iniciouolhando de cima, do alto, sem descer ao plano da discussão. Foi 'se pronunciando a favor de um critério mais justo na fixação dos
uma posição filosófica muito elevada". José Otão ressaltou a pré-requisitos "criados em profusão no auge da euforia da re-
parte do pronunciamento de Hélio Fraga, onde ele recomendava forma", ,

que as universidades fizessem análises profundas sobre a qual i- O conteúdo dàs disciplinas deve igualmente ser estudado comdade do ensino que ministram,
.

mais cuidado e devem ser retiradas as que forem consideradas-Isso não pode ser feito em n'ível,nacional. Nosso país é muito. desnecessárias, disse o reitor da Furg. "Apesar das grandesgrande, com variações regionais. E preciso que cada universi-
pressões que os professores que se vêm prejudicados em suasdade faça a sua reflexão. Nós já fizemos a nossa e continuamos a carg'as horárias fazem para manter tais disciplinas".fazer mais, A universidade depende muito mais do seu material Na opinião.de Falcão Vieira é necessário que as u.niversidadeshumano e dos seus princípios do que de bens materiais".
dinamizem seus sistemas de matrícula, afastando os professoresDEPOIMENTO EMOCIONADO
ohamadÇls aconselhadores, deixando a cargo do estudante aDavid Ferreira Lima, ex-reitor da Ufsc durante dez anos, estava escolha das matérias a serem cursadas. Ele trouxe consigo váriasmuito emocionado quando começou a falar. Ele foi o terceiro na cópias-de um manual de matrícula, redigido em sua universidade,ordem de pronunciamentos. Iniciou reàlçando o desempenho 'lo para ser distribuido entre os reitores presentes.ex-ministro da Educação, Suplicy de Lacerda"·, um grande injus- O reitor da Furg se manifestou também sobre a pesquisa natiçado". A reforma é devido, na opinião de Ferreira Lima, ao universidade brasileira, "que quer queiramos ou nao, é muitotrabalho de Moniz de Aragão, "que conseguiu muito com o alto fracá". Ele comentou que encontrou muitas dificuldades quandoconceito que gozava junto ao presidente Castello Branco". da implantação da reforma, em 1973, em sua universidade. "AsFerreira Lima, com a voz embargada, contou a implantação da faculdades se achavam donas dos laboratórios e não queriamreforma na Ufsc. "Na noite de 31 de dezembro de 1969, me vi na emprestá-los aos estudantes dos outros cursos, como se 'fossemobrigação de fechar todas as faculdades da minha universidade.
os verdadeiros donos e a universidade não existisse".Tive muito medo de cair no caos. Mas eU preferia cair no caos do

que continuar como estava': O que mais me empolgava é que essa
reforma significava uma abertura para os jovens. Pensei: acabou
o dogmatismo, chegou a democratização".

'

O ex-reitor passou, então, a comentar o estágio atual da·re
forma, fazendo sérias restrições a vários aspectos. Os departa
mentos devem termais autonomia, os currículqs devem ser exa

minados atentamente e adaptados a realidade, foram as duas
colocações iniciais de David Ferreira Lima.

- Nós sabemos que muitas universidades não tem condições
sequer de ministrar um curso de graduação, mas também cursos
de pós graduaç.ão, Portanto, precisamos olhar com muito cui
dado o aspecto da qualidade destes cursos", continuou�
A parte mais enfatizada pelo debatedor foi a questão da auto

nomia das universidades. Ele criticou b excesso de órgãos fede
rais que ditam normas para o funcionamento das universidades,

Â
.

.
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CENTRAIS ElHRICAS -DE SANTA CATARINA S. A.
CELESC

COMUNICAÇÃO
A CELESC - Agência .Florianópolis, comunica a seus

consumido.res que, DOMINGO, dia 30/01/77, a fim de

parmiti r trabalhos. de reforma em sua R D primária, haverá
falta de energi a elétrica nOS segUintes locais e horários:
Das 5,00 às' 8:00 horas: � Barrei rOS, Biguaçú, Antô.nio
Carlos, São Miguel e adjacênci�.

Florianópolis, 27 de janeiro de 1.977.
A EMPRESA

,

A programação reinicia às 8 horas
sitário e às 15 horas serão tratados assuntos é\dministrativos. Às
16 horas o enoontro terá a apresentação, discussão, votação e

aprovação das conclusões do tema da reunião, saindo as delega
ções, às 18 horas, para os hotéis: A sessão de encerramento, às
20 horas, c�ntará com pronunciamentos do reitor Stemmer e do
atual pre_:;idente \dU Conselho, Delfim Mendes Silveira.
IMPORTANCIA \._ , ,

Aiém da repercussão natl:Jral" por reunir em Santa Catarina 62
•

reitores, essa reumao plenária tem caráter cerimonial ao dar

posse aos novos dirigentes, para o biênio 77/79. Assume o COPl

selho o novo presidente, Lynaldo Cavalcanti de AlbuquerqUe, e o
diretório executivo, do qual faz parte o reitor Caspar Erich Stem
me r, além de Dom Serafim Fernandes de Araújo, da UCMG, Luiz
Ferreira Martins, da UNESP, e Abrelino V!cente Vazatta, da UCS.

Para. os reitores e educador,es participantes do encontro, a

SEQUÊNCIA importância deste reside no intercâmbio e na troca de experiên-
Na noite de ontem, após o jantar do UC e também patrocinado' cia, entre escolas, que ele proporciona; no relacionamento in

formai e na troca de subsídios entre os reitores; a nos temaspela Prefeitura, foi feita uma apresentação de danças do Boi de
definidos, que terão sUEIs conclusões a:presentadas ao ME;C eMamão e de escolas de samba, com músicas, principalmente,
serão considerados para o aperfeiçoamento do ensino universi-falando na Ilha de Santa Catarina e em suas belezas, após à qual
tário em todas as universidades do País.

.

os presentes foram saudados pelo prefeito Esperidião Amin.
A comissão encarregada de, no acompanhamento do plenário,

recolher os tópicos ql!e serão elaborados nas conclusões da

reumião, ficou composta dos reitores Caio Tacito Sá Viana Pe:
.

'

reira de Vasconcellos, da UERJ, Clóvis Cunha da Gama Malcher,
da UFP, Paulo de Bastos Pirilo, da UFG, e p,adre João Augusto
Anchieta Amazonas Mac Dowell, da PUCRJ. Na ocasião da dis
cussão dessas conclusões, na tarde de hoje, 6s reitores presen
tes apresentarão as suas sugestões e contribuições ao termo

final, que será remetido ao DAU/MEC.

"OS MANDARINS DA UNIVERSIDADE"
O último a falr, pela parte da manhã, foi o reitorda universidade

Estadual de Campinas (Unicamp), Zeferi'no Vaz. "Os mandarins
da universidade. Eu forjei essa frase em 1944 para denominar os

,

professores que detinham o poderem suas cáted ras, imped indo a

entrada d.os novos. Hoje, eu acho que isso está se. repetindo nos

departamentos da universidade", iniciou seu pronunciamento,
ZeJerino Vaz disse que os departamento.s estão se revestindo

de poderes que podem, em certas ocasiões, contrariar as decis-'
ões dos reitores. "Eu usei de pressão quase violência, parq per-'
mitir o acesso de nevas professores, Tive que vencer este tecido
fibroso que impede a entrilda de sangue novo. Observei isso na

Unicamp e sei também de situações idênticas na USP. Alerto para
os perigos dos departamentos se transformarem em paroquiazi- ,

nhas fechadas", finalizou.

Representando quase a totalidade das 80 universidades do

País', que atendem a cerca de 1 milhão e 384 mil' estudantes

universitái-ios, 62 reitores estão participando da XXIV Reunião
Plenária do Conselho de Reitores das Universidades Brasileiras,
em r�aljzação no auditório da reitoria da Universidade Federal de
Santa Catarina.
Como uma das mais expressivas reuniões do Conselho, con

gregando. 75 por cento das universidades detodo o Brasil (é de 80
o número de universidades membros), esta conta com mais de
100 pessoas nos trabalhos efetivos de suas ses�ões, tendo tra
zido., ainda, mais 60 pessoas, entre familiares de reitores e acom-

panhantes, à cidade.
.

Das 62 universidades representadãs na reunião plenária, 24
são'particulares, incluindo as religiosas, e 38 são escolas públi-
caso

ORGANIZAÇÃO
: ·'.Trinta servidores da UFSC, diretamente, e mais uns 100 indire

'tiiínent�, participam 'dos trabal�os principais e dos trabalhos de

apoio; nec�ssários à organização 'é ao desenvolvimento da reu

. nião plenári'a do Conselho de Reitores no "campus" da l'rihdade.
AI(�m disso a universidade contratou o serviço de mais 12 recep
cionistas, entre alunos-bolsistas, para a assistência aos reitores e
educadores visitantes, bem como às suas famílias.
Mas os 9astos da Ufsc no er:lcontro, .segundo o coordenador

local, prof�ssor João CarlosTolentino Neves, são mínimos- não
alcançam nem a C\-$ 50 mil�, uma vez que as despesas maiores,
de viag'ens, estadias e outros gastos, são custeados pelas pró-·
prias universidades dos visitantes. Os almoços jantares, como o

transporte das delegaçqes, entre os pontos de hospedagem, de

sessõe� e de refeições,'são patrocinados por órgãos, entidades e

•

Padre Lima Vaz,
.

da Universidade
Católica de Goiás,
em defesa da
autonomia e da
crítica.

•

Dom Araújo:
.

"todos são iguais"?
.

Vaz: contra os mandarins,

A importância
. � ,

'da liberdade,
segundo Vaz ..

"A Universidade precisa ter li
berdade suficiente para ver o. que
existe e apresentar as alternativas.
Deve ter a liberdade de não. ser

coagida por interesses diversos

que não tem nada a ver". Estas são.

palavras do. padre José Carlos Lima
Vaz, reitor da Universidade Cató
lica de Goiás, que levantou ontem à
tarde, a questão. da autonomia uni
versitária. Segundo. ele,.' "já em

'1966 quando. o. Co.nselho. de Reito.
res fo.i criado., havia esta preo.cupa
ção. qe auto.no.mia e fo.i justamente
este o. mo.tivo. da criação. do. Co.n
selho.". Co.mo. um dos o.rado.res da
tarde, padre Lima Vaz afirmo.u que
"se a Universidape tem ,papel crí
tico., ela é autônoma". E sugeriu
que- uma universidade sem este

papel crítico. em nada se diferen
ciaria de o.rganismos de educação.
que são. partes de instituições.
Lembro.u ele também da impo.rtân
cia de que exista liberdade de cá
tedra e acentuo.u não. só a impo.r
tância, mas ta'm.bém a gravidade do'
tema "liberdade de expressão.
dentro. da Universidade",

Explicando. depo.is da sessão. ao.s

jo.rnaÜstas suas po.sições, o. reito.r
Lima Vaz co.mento.u que "o. mundo.
é muito. co.mplexo., diverso.,e a uni
versidad� 'la sua pureza, não. está

adaptada a este mundo.. Ago.ra, não
po.demo.s negar o. mundo., precisa
mo.s aceitá-lo. e então. refletir so.bre
o. que existe". Definindo. o. que ele
entende po.r auto.no.mia universitá
ria, co.menta que "é a auto.no.mia
filo.sófica que existe em todas as

universidade� do. mundo., exceto.

na Rússia, o.ndê ela está totalmente
atrelada". Nos últimos tempos se

gundo. ele, a universidade brasi
leira tem conquistado, de maneira
geral, cada vez mais autonomia.
"Há alguns anos o. maior obstáculo
para isto. era justamente o. que se

chamava de juventude da universi
dade brasileira, sua pouca idade.
Mas a medida em que ela vai alcan

çando. maio.r respeitabilidade, ma
turidade, vai se to.rnando. autõ
noma co.mo. um to.do., co.mo. um

.

co.rpo.".
Ocuparam a tribuna na tarde de

o.ntem mais alguns reito.res que
o.ferecem subsídio.s e sugestões

ao.' tema apresentado. pelo. relato.r,
Hélio. Fraga, pela manhã.
Em suas respo.stas a po.sições co.

Io.cad!ls po.r o.rado.res, o. reito.r da
Universidade do. Rio. de Janeiro.,
Hélio. Fraga afirmo.u, entre o.l:Jtras
co.isas que "num mundo marcado.

. po.r pluralismo.s, porecumenismo.s,
po.r ecletismo.s· de to.do.s o.s tipo.s,
eu, um católico. co.m po.sição. defi
nida, um aristo.té'lico.-to.mista, Co.m
po.sição. po.lítica definida a favor da

revo.lução. de 64, que tenho. po.sição.
definida co.mo. pro.fessor, co.nside
rando o.s aluno.s co.mo. amigo.s, mas
nunca iguais, tendo. então. po.sições
rigo.rosamente definidas, entendo.
que devo. resistir". Esta po.sição. o.

reito.r Fraga (30 mil aluno.s, 3 mil

professo.res) co.lo.co.u em respo.sta
ao. padre Lima Vaz, que po.r sua vez
entende que (e esta é sua po.sição.
pesso.al) "a este mundo não. se

deve resistir, mas aceitá-lo. e refletir
so.bre ele".

na

1
última

<'

milhão
o

ou empresas da capital.
EXTRA-PROGRAMA

Enquanto os reitores e os demais participantes das sessões da
reuniã� p'lenária estão, praticamente, o tempo todo ocupados na

Trindade, já que os trabalhos estão tomando o dia inteiro, das
8h30min às 18 horas, salvo a interrupção para almoço e, à noite, o
jantar, seguido de "pronunciamer:ltos mais amenos", os seus

acompanhantes, esposas e filhos, aproveitam o tempo para "es
ticadas"às praias ou passeios pela cidade,
Na ma'nhã de ontem, 40 dos 61 acompanhantes visitaram a

cidade de Blumenau', onde' almoçara, e à tarde conheceram o

Balneário Camboriú, retornando à cidade no início da noite pára
o jantar do Lagoa Iate Clube, oferecido pela Prefeitura. Os 21
restantes preferiram ficar nos hotéis ou em passeios particulares
pelo centro e praias da capital.

A programação de hoje, último dia do encontro, prevê, às oi,to
horas, saída dos hotéis para o "campus" da Trindade.' As

8h30min iniciará o Relato Çle Experiências, destinado. a temas

livres e às 10h30min o reitor Caspa r Erich Stemmer, da Ufsc,
falará sobre sua universidade, conduzindo, depois, Os presentes
numa visita ao Centro Tecnológico, ao Céntro de Desportos e ao

Museu de Antropologia.
O almoço, patrocinado pelo Besc, será no Restaurante Univer-

• #

nao ·Vira.
.

,

Dom Araújo é a

favor do ensino
pago.' Ele explica:

Achando que há uma discriminação terrível nas universidades
do País, em que o aluno que pode pagar, não paga, usando as

escolas públicas, e ao que não pode pagar restam as unlverslda

des pagas, particulares, o reitor da Universidade Católica de

Minas Gerais e presidente da Associação Brasileira das Escolas

Superiores Católicas, Dom Serafim F�rnandes de Araújo, diz que
isso contraria a própriaConstituiçáo Brasileira, que garante que
todos são iguais perante a lei, e manifesta não acreditar no que se
fala há muitos anos, que o ensino superior será pago no Brasil.

"O dia em que isto acontecer, será uma surpresa para mim",
acrescenta.
Dom Serafim não pensa que a universidade brasileira, por

outro lado, estejadistanciadado contexto social e político ou que'
hajam reclamações dos estudantes com relação à estrutura ad-

.

ministrativa do ensino superior. "'0 que ocorre é um questiona
mento muito sério sobre a sociedade, que, invariavelmente, o
aluno leva paradentro da escola. A qualidade do ensino, também,
tornou-se uma pedra de lavar roupa, ultimamente, no Bras,iI e
todo mundo vem batendo nela os seus dissabores. Houve uma

explosão no ensino universitário, que passou, em poucos tempo,
de 150. mil pára mais de um milhão de estudantes. Tinha que
haver, de começo, algum decréscrrno.que houve menor do que a

escala em que se esperava e foi logo compensado, A área tecno

lógica, por exemplo, alcança hoje o maior desenvolvimento. Se

alguma falha ainda há em determinados pontos, é porque as

universidades são, geralmente pobres, tànto que 'já foi dito que
elas, no País, são obriqadas a bem ministrar a sua pobreza",
afirma.
VOLTA À ORIGEM
Embora não creia que esteja havendo uma inapetência didá

tica ou algum desalento do estudante universitário brasileiro, o
reitor da UCMG reconhece que, na necessidade de se profissio
nalizar. omais de pressa passivei, está, dl'l certo modo, havendo
uma inaqetêncla quanto à cultur-a, à filosofia devida e à buscade

novosmétodos pedagógicos. A explicação disso, para Dom Sera

fim, está na própria sociedade de consumo, que aí está, exigindo,
de cada um, a necessidade urgente de ganhar dinheiro. "E só".

A solução q�e ele vê para esse quad ro, um tanto ilusória já,
seria a volta à própria origem da universidade. "Uma escol.a
formando não só o profissional, mas formando gente, homens e

dando um sentido maior ao aluno de viver a vida e mesmo acpro
fissão com mais profundidade. Acha, ainda, que a universidade,
ainda assim, não pode ser acusada de omitir-se da realidade

exterior, já que a sua função-é, exatamente, formar o estudante
para essa sociedade. "É ciaro que não existe universidade per
feita - cornplernenta-, nem nos Estados Unidos. Basta.ser fruto

do trabalho de gente"para que não tenha atingido a.perfeição e

anda sempre à procura dela".

Quanto à política, o reitor pensa qwe é·válida para a universi

dade, desde que seja crítica €i construtiva, vivendo a consciência
de problemas e estudos que possam reverter no proveito social.
Sobre o Decreto 477 diz apenas que estê é uma opção do

governo e como tal ele respeita. O 477 nunca foi usado dentro de

sua universidade.
" \

VESTIBULARES
. Dem Serafim 'diz que se ele soubesse de uma solução para
acabar com o propalado "funil do vestibular", certamente já teria
ganhadO um prêmio do MEC. "O mal é que não vejo como fazer

diferente. Na minha universidade tive, recentemente, mil candi
datos para 25 vagas de Odontologia, Enquanto �ue sobra�am

vagas em outras áreas. É
..
tudo um problema de demanda de

mercado e não vislumbro ainda a possibilidade de uma medida

mais simpática".
De qualquer modo, ele acha que é preferível assim. Pois se

fossem recebidos todos os vestibulandos, a frustração seria de

pois, no contato com a profissão e mais do que agora, nas provas.
Quanto aos diretórios acadêmicos, ele acha que são muito

.

necessários, desenvolvendo importante papel quando imbuídos
do sentido de que eles fazem parte da universidade, são a univer

sidade e procurar, congr�gados, o aprimoramento dela. "Através
desses diretórios, os perigos só ocorrem quando são maRifesta

ções de fora para dentro da escola", esclarece.


